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СОДЕРЖАНИЕ НОМЕРА:
Пробел

МЕЖДУНАРОДНОЕ ПАРТНЕРСТВО И СОТРУДНИЧЕСТВО
Международные договоры и соглашения
- Рабочая встреча в Генконсульстве Республики Корея в Санкт-Петербурге 1

- ЕЭК и ФАО ООН обсудили развитие сотрудничества 1

- Европейские компании разрабатывают планы локализации производства сельхозтехники в странах ЕАЭС 1

- ЕЭК и ОСЖД подписали Меморандум о взаимопонимании 2

- Экономическое партнерство ЕАЭС, ШОС и АСЕАН будет обсуждаться на сочинском саммите в мае – Лавров 3

Пробел

ЗСТ: развитие и партнерство
- Евразийский экономический союз начинает работу в направлении зоны свободной торговли с Ираном 3

- ЕАЭС и Индонезия намерены создать зону свободной торговли 4

- Пакистан вновь направил ЕАЭС обращение по созданию ЗСТ 4

- ЕАЭС готова создать зону свободной торговли с Гонконгом 4

- Договор о промышленной сборке автотранспорта станет частью пакета соглашений о создании ЗСТ между ЕАЭС и
Вьетнамом

5

Пробел

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ В ЕАЭС
Законодательные инициативы и акты. Решения ЕЭК
- Биржи стран ЕАЭС расширяют возможности по допуску брокеров и дилеров государств Союза 5

- Казахстан сменит на посту председательствующую в Евразийском экономическом союзе Беларусь 5

- В любой стране ЕАЭС можно будет работать без потери трудового стажа и пенсии 6

Пробел

Отраслевое и техническое регулирование
- C нового года ЕВРО 5 - только для отдельных видов легковых автомобилей 7

- ЕЭК одобрила документы по обеспечению функционирования общих рынков лекарственных средств и медицинских
изделий

7

- Представители ЕЭК рассказали об особенностях агрострахования и развития животноводства в ЕАЭС 9

- Представители ЕЭК обсудили с экспертами вопросы развития молочного производства 9

- С 1 января 2016 года все производимые или импортируемые автомобили должны иметь АБС 10

- Опубликованы изменения технического регламента Таможенного союза на парфюмерию и косметику 10

- «Восстановленное молоко» впустили на упаковку 11

- ЕАЭС вводит антидемпинговую меру на бесшовные нержавеющие трубы из Украины 12

- ЕЭК утвердила Перечень стандартов на табачную продукцию и Порядок введения в действие 34 техрегламентов
Союза в Кыргызской Республике

12

Пробел

Таможенное регулирование и сотрудничество
- Таможня Армении будет первой в ЕАЭС удалённо следить за машинами 13

- Вступили в силу правила минимизации рисков для ЕАЭС при присоединении Казахстана к ВТО 13

- Импорт из Китая через Казахстан отследит специальная система 14
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- ЕЭК рекомендует процедуру предварительной информации о товарах, ввозимых на таможенную территорию ЕАЭС
ж/д транспортом

14

- ФТС России: срок принятия Таможенного кодекса ЕАЭС пока не ясен 15

Пробел

Организационные вопросы ЕАЭС
- ФТС создает подразделение по борьбе с контрабандой в международных посылках 15

- Проект Таможенного кодекса ЕАЭС дорабатывается 15

- Ветконтроль на границе Киргизии с Казахстаном могут снять в ближайшее время 16

- Омск не получит саммита ЕАЭС 16

Пробел

НОВОСТИ СТРАН-УЧАСТНИЦ ЕАЭС
Законодательное регулирование
- Путин утвердил ратификацию протокола о вопросах ввоза товаров в ЕАЭС 16

- Правительством РФ внесен законопроект по усовершенствованию статистики торговли с ЕАЭС 17

- В России увеличился размер штрафов за непредставление первичных статистических данных 17

- ФТС и Росалкогольрегулирование по указу президента России перешли под крыло Министерства финансов 17

- Госдума РФ увеличила срок давности по валютным нарушениям 18

- Минфин России продолжит работу с партнерами по ЕАЭС по гармонизации налоговой политики 19

- МВД РФ станет органом госнадзора за соблюдением требований техрегламента Таможенного Союза по безопасности
автодорог

19

- Россия предлагает обсуждать электронную торговлю в ВТО 20

- Совфед ратифицировал соглашения о лекарствах в рамках ЕАЭС 20

Пробел

Практические решения
- Судам рыбопромыслового флота легализовали независимый от Литвы проход в Калининградской области 21

- ФТС России еще на полгода продлила эксперимент по упрощенному вывозу янтаря из Калининградской области 21

- Беларусь не будет проверять у ИП соответствие продукции легпрома требованиям техрегламента Таможенного союза 22

- Изменились правила ведения статистики взаимной торговли РФ с государствами ЕАЭС и заполнения статформы учета
перемещения товаров

22

- Минфин РФ с 28 марта изменяет Правила заполнения платежных документов 23

- Новые направления в работе мобильных групп 23

- В России вводится ограничение на импорт щебня, гравия и песка 23

- В РФ урегулируют ввоз лекарств с сильнодействующими веществами 24

- В Киргизии отменяют штрафы за отсутствие ОСАГО 24

- Белоруссия временно запретила вывоз дубленых кож за пределы таможенной территории ЕАЭС 25

- ФТС России определила 11 пунктов пропуска по упрощенной системе таможенного контроля 25

- Систему интеллектуального видеоконтроля планируется создать на белорусско-украинской границе 25

- Минтруд: временно пребывающие в РФ иностранцы из стран ЕАЭС должны представлять при трудоустройстве полис
ДМС

26

Пробел

Развитие и партнерство. Логистика
- В Домодедове появится международный грузовой терминал 26
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- Таможенная служба Беларуси активно развивает сотрудничество не только с государствами ЕАЭС, но и с ЕС

- Воронеж намерен стать международным грузовым авиахабом 27

- Китай считает Россию важным участником проекта нового Шелкового пути 28

- Китайская компания осмотрела площадку под строительство международного логистического центра 29

- «Почта России» планирует доставлять сборные грузы 29

- Киргизия призвала Турцию использовать возможности рынка ЕАЭС 29

- Армения может стать транзитной страной для Ирана - Гоар Искандарян 29

- Барьеры на пути грузоперевозчиков исчезают 30

- Россия и Казахстан будут стимулировать рост своих экономик за счет привлечения крупных инвестиций в совместные
проекты

31

- Казахстанско-венгерские экономические отношения могут развиваться вопреки кризису - Посол РК в Венгрии Н.
Рустемов

33

Пробел

ПРОБЛЕМНЫЕ ВОПРОСЫ. ИНЦИДЕНТЫ
- Украина входит в ЗСТ с ЕС, но теряет торговые преференции России 34

- Мясо из Казахстана остановлено таможней 37

- Транзит российских товаров через Украину разрешен с ограничениями 37

- Правительство РТ предлагает прекратить продажу на АЗС судового топлива 38

- Киргизский вице-премьер: Казахстан и Киргизия борются за рынки сбыта 38

- Эксперт: Россия больше не может быть донором для стран ЕАЭС 38

- Эксперты предсказали рост цен и проблемы в ЕАЭС из-за запрета турецких продуктов 39

- Товарооборот на внешних рынках снизился почти на треть 39

Пробел

АНАЛИТИКА. ОБЗОРЫ. ЭКСПЕРТНЫЕ ОЦЕНКИ
- Т.Сулейменов: Создание единого рынка услуг – заслуга Беларуси в период председательства в ЕАЭС

- Россия обозначила свои приоритеты на международной арене 41

- ФТС России в 2015 году: цифры и факты 42

- Аналитики: кризис в странах ЕАЭС подчеркивает роль России как лидера 43

- Общий объем инвестиций в территории опережающего развития превысил 300 млрд рублей 44

- Насколько успешным может стать сотрудничество стран, входящих в Евразийский экономический союз 44

- ООН прогнозирует рост ВВП Армении в 2016 в 2,5%. Эксперты подводят итоги годового членства Армении в ЕАЭС

- На рынке труда ЕАЭС киргизы вытесняют узбеков 47

- Transparency International: уровень коррупции в РФ снизился в 2015 году 49

- ООН предсказала России рост в 2017 году 49

- С 1 января 2017 все транспортные средства, выпускаемые на территории ЕАЭС, должны будут оснащаться "ЭРА-
ГЛОНАСС"

- Зона свободной торговли ЕАЭС с другими странами выгодна для развития экономики Казахстана - А. Кусаинов 51

- Т.Сулейменов рассказал о развитии инвестиционной привлекательности стран ЕАЭС в контексте евразийской
интеграции

- Грузия показала Вашингтону на выход, но тот затаился в «закулисьях» 54

- Вячеслав Холодков: Участие в ЕАЭС – шанс, который надо использовать 55

- ЕАЭС наращивает выпуск сельхозпродукции 57
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30 декабря 2015, Россия, Санкт-Петербург, vch.ru. В резиденции Генерального консула Республики Корея в Санкт-Петербурге
состоялась встреча делегации Северо-Западного таможенного управления с сотрудниками Генконсульства и представителями
корейского бизнес-сообщества Санкт-Петербурга.

МЕЖДУНАРОДНОЕ ПАРТНЕРСТВО И СОТРУДНИЧЕСТВО
Международные договоры и соглашения
Рабочая встреча в Генконсульстве Республики Корея в Санкт-Петербурге
Пробел

Пробел

Начальник СЗТУ Александр Гетман и Генеральный консул Республики Корея в Санкт-Петербурге Ли Джин Хён выразили
удовлетворение развитием российско-корейских деловых отношений и подчеркнули необходимость продолжения
сотрудничества таможенных органов и представителей деловых кругов Республики Корея.

Представители корейских организаций – участников ВЭД отметили высокий уровень взаимодействия с таможнями региона и
сообщили об отсутствии проблемных вопросов по таможенному оформлению и таможенному контролю перемещаемых
товаров.

15 января 2016, Германия, eurasiancommission.org. 14 - 15 января в Берлине (Германия) директор Департамента
агропромышленной политики ЕЭК Станислав Бубен в ходе «Глобального форума по проблемам продовольствия и сельского
хозяйства-2016» обсудил с экспертами вопросы обеспечения продовольственной безопасности в евразийском регионе.

ЕЭК и ФАО ООН обсудили развитие сотрудничества
Пробел

Пробел

Мероприятие прошло в рамках Международной торговой выставки пищевой промышленности, садоводства, сельского и
лесного хозяйства «Зеленая неделя-2016».

Представители ЕЭК приняли участие в панельной сессии «Урбанизация, миграция и структурные изменения – задачи и
стратегии для сельского хозяйства Восточной Европы», а также в Панели высокого уровня ФАО «Решение вопросов
продовольственной безопасности и питания в городах: гармонизация мировых событий с необходимостью устойчивых систем
питания».

По итогам мероприятия подготовлены рекомендации для включения в финальное коммюнике. В документе представлена
общая позиция министров сельского хозяйства стран-участниц Форума на Берлинском саммите-2016.

В рамках Форума состоялись рабочие встречи Станислава Бубена с руководителем Восточного Комитета германской
экономики Пером Браудерзеном и координатором по полевым программам Регионального бюро (Продовольственная и
сельскохозяйственная организация ООН) ФАО по Европе и Центральной Азии Раймундом Йеле. Стороны обсудили
перспективы развития городской продовольственной безопасности как части экономической и агропромышленной политик
стран. Станислав Бубен, в частности, отметил актуальность вопроса развития органического сельского хозяйства. Развитие
этого направления определено в качестве приоритетного в 2016 году при реализации Меморандума о взаимопонимании
между ЕЭК и ФАО от 12 ноября 2013 года.

Справка

Международная «Зеленая неделя» – крупнейшая и единственная в своем роде отраслевая выставка мира, площадка для
презентации оборудования и продуктов пищевой промышленности, сельского хозяйства и садоводства.

«Глобальный форум по проблемам продовольствия и сельского хозяйства» (GFFA) – международная конференция по вопросам
перспектив мировой пищевой промышленности. Форум проводится в рамках международной «Зеленой недели-2016». Дает
возможность политикам, бизнесменам, ученым, представителям гражданского общества обмениваться идеями в области
сельскохозяйственной политики. Организатор Форума – Федеральное Министерство продовольствия, сельского хозяйства и
защиты потребителей Германии в сотрудничестве с GFFA Берлина, Сенатом Берлина и немецким холдингом Messe Berlin
GmbH.

КОМПЕТЕНТНО: Станислав Бубен, ЕЭК, директор Департамента агропромышленной политики

<<< Диалог и обсуждение стали первыми серьезными шагами в решении вопросов городской продовольственной
безопасности и питания путем интеграции секторов и подключения вертикали власти к осуществлению новой
стратегии развития городов. >>>
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18 января 2016, Германия, eurasiancommission.org. 16 января в Берлине (Германия) в ходе конференции Евразийской
экономической комиссии и Ассоциации производителей сельхозтехники Германии (VDMA Agricultural Machinery) директор
Департамента промышленной политики ЕЭК Владимир Мальцев рассказал о целях Комиссии в сфере развития производства
сельскохозяйственной техники.

Европейские компании разрабатывают планы локализации производства
сельхозтехники в странах ЕАЭС

Пробел

Пробел

Он сообщил об основных показателях развития рынка сельхозтехники Евразийского экономического союза (ЕАЭС), о
разрабатываемых Комиссией мерах его экономического стимулирования, а также перспективных проектах по развитию
сельхозмашиностроения в Союзе.

Конференция была посвящена развитию производства сельхозтехники в странах ЕАЭС компаниями с иностранным участием.
Она состоялась в рамках Международной торговой выставки пищевой промышленности, садоводства, сельского и лесного
хозяйства «Зеленая неделя». В мероприятии приняли участие представители ведущих компаний-производителей
сельскохозяйственной техники, многие из которых имеют собственные производственные мощности в государствах Союза.

Участники конференции отметили, что при реализации планов по наращиванию доли локализации производимой
сельхозтехники, компании сталкиваются с проблемой поставки необходимых комплектующих и компонентов, а также гарантий
сохранения преференций для создаваемых производств.

В этой связи европейские производители рассматривают возможность локализации производства комплектующих и
компонентов для сельскохозяйственной техники на территории Союза с участием национальных производителей стран ЕАЭС.
Для реализации такого рода проектов делегация ЕЭК представила участникам перечень возможных площадок Союза.

Подчеркивалось, что уже сегодня продукция компаний, выпускаемая в ЕАЭС, поставляется в третьи страны, в связи с чем
разрабатываются планы расширения имеющихся производств и повышения уровня их локализации.

Отвечая на вопросы представителей бизнеса, Владимир Мальцев напомнил о принятом в мае 2015 года Решении
Евразийского межправительственного совета «О создании условий для развития производства машин и оборудования для
сельского хозяйства в ЕАЭС». «В соответствии с этим Решением разрабатываются мероприятия по организации в странах ЕАЭС
производства аналогов комплектующих для сельхозтехники», – отметил директор Департамента. Он также рассказал о планах
по созданию условий локализации производства сельскохозяйственной техники в ЕАЭС по аналогии с действующими сегодня
условиями по автопромсборке.

В свою очередь, предприниматели отметили, что торгово-экономическое сотрудничество Европейского союза и ЕАЭС является
актуальным в условиях международной интеграции. Они подчеркнули, что компании с иностранным участием, работающие
сегодня в ЕАЭС, продолжают вкладывать инвестиции, несмотря на непростую рыночную ситуацию.

Участники конференции обсудили проект «дорожной карты» по развитию производства сельхозтехники в ЕАЭС. Речь шла об
обмене предложениями, которые, в частности, включают проекты по локализации производства комплектующих и
компонентов для сельхозтехники на территории Союза.

Справка:

В Ассоциации производителей сельхозтехники Германии состоит около 170 компаний, что составляет 90 % всех
производителей сельскохозяйственной техники. В отраслевом союзе ведется работа по исследованию актуальных проблем
развития рынка сельхозтехники и поиску их решения в рамках встреч экспертов Союза из различных направлений бизнеса.

22 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 21 января Евразийская экономическая комиссия и Организация
сотрудничества железных дорог (ОСЖД) подписали Меморандум о взаимопонимании.

ЕЭК и ОСЖД подписали Меморандум о взаимопонимании
Пробел

Пробел

От имени Комиссии свою подпись под документом поставил член Коллегии (Министр) по энергетике и инфраструктуре ЕЭК
Таир Мансуров, от ОСЖД – Председатель Комитета Организации Тадеуш Шозда.

В ходе подписания стороны обсудили основные направления и итоги деятельности рабочих органов ОСЖД. Отмечено, что
сотрудничество ЕЭК и ОСЖД имеет важное значение для развития интеграции на евразийском пространстве. Прежде всего оно
будет способствовать налаживанию практических связей с государствами-участниками ОСЖД по вопросам развития
международных железнодорожных перевозок грузов и пассажиров, повышению их конкурентоспособности и координации
мер по модернизации инфраструктуры на трансконтинентальных железнодорожных коридорах.

Заключение Меморандума о взаимопонимании окажет положительное влияние на развитие интеграционных процессов в
сфере железнодорожного транспорта, будет способствовать более эффективной реализации Комиссией своих задач и
функций.
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СПРАВКА: Организация сотрудничества железных дорог (ОСЖД) – международная организация, созданная в 1956 году.
Главными целями ОСЖД являются развитие международных грузовых и пассажирских перевозок, создание единого
железнодорожного транспортного пространства в Евроазиатском регионе. В работе ОСЖД участвуют 28 стран: Азербайджан,
Албания, Исламская Республика Афганистан, Беларусь, Болгария, Венгрия, Вьетнам, Грузия, Иран, Казахстан, Китай, КНДР, Куба,
Кыргызстан, Латвия, Литва, Молдова, Монголия, Польша, Россия, Румыния, Словакия, Таджикистан, Туркменистан, Узбекистан,
Украина, Чехия и Эстония. Кроме того, в качестве наблюдателей в ОСЖД участвуют Немецкая (ДБ АГ), Французская (СНЦФ),
Греческая (ОСЕ), Финская (ВР), Сербская (ЖС) железные дороги и ЗАО «Железная дорога Дьёр–Шопрон–Эбенфурт» (ЗАО
ДьШЭВ), а также АО «Федеральная пассажирская компания» (ФПК).

26 января 2016, Россия, Краснодарский край, interfax.by. В повестку дня саммита Россия-АСЕАН, который пройдет в Сочи в мае
2016 года, входят консультации с членами ШОС и АСЕАН по формированию экономического партнерства с Евразийским
экономическим союзом, заявил глава МИД РФ Сергей Лавров.

Экономическое партнерство ЕАЭС, ШОС и АСЕАН будет обсуждаться на сочинском
саммите в мае – Лавров

Пробел

Пробел

"Дополнительные перспективы для сотрудничества открываются в связи с инициативой президента России о начале вместе с
нашими партнерами по Евразийскому экономическому союзу консультаций с членами ШОС и АСЕАН по вопросу о
формировании возможного экономического партнерства", - сказал С.Лавров в ходе ежегодной пресс-конференции.

"Эти вопросы будут в повестке дня предстоящего в мае в Сочи саммита Россия - АСЕАН, который будет посвящен 20-летию
наших отношений с Ассоциацией государств Юго-Восточной Азии", - отметил министр.

30 декабря 2015, Иран, eurasiancommission.org. 23 декабря страны Евразийского экономического союза (ЕАЭС) совместно с
Ираном запускают совместное исследование перспектив заключения соглашения о свободной торговле. Об этом заявили в
Тегеране Министр по торговле ЕЭК Андрей Слепнев и Министр промышленности, шахт и торговли Ирана Моххамад Реза
Нематзаде.

ЗСТ: развитие и партнерство
Евразийский экономический союз начинает работу в направлении зоны свободной
торговли с Ираном

Пробел

Пробел

Пробел

Созданная совместная исследовательская группа (СИГ) должна будет оценить перспективы такого соглашения, определить
возможности максимизации экономических выгод, дать конкретные предложения по его возможному формату, рамкам
обязательств Сторон и глубине кооперации в конкретных областях.

Задача совместной рабочей группы – дать конкретные предложения, для того чтобы вывести торгово-экономические
отношения между Ираном и странами ЕАЭС на новый уровень, предложить формат соглашения, который позволит в полной
мере реализовать потенциал совместного экономического развития. Для этого экспертам потребуется детально
проанализировать особенности ведения бизнеса, взаимной торговли.

ЕАЭС и Иран ожидают дальнейшего увеличения взаимного товарооборота и диверсификации сфер экономического
сотрудничества. «За январь-октябрь 2015 года экспорт товаров из стран ЕАЭС в Иран превысил 1,4 млрд долл. США, а импорт –
445 млн долл. США. Страны Евразийского союза поставляют в Иран сельскохозяйственные товары: пшеницу, ячмень, кукурузу,
растительные масла. Идут поставки промтоваров: стального проката и грузовиков, лесоматериалов, бумаги, синтетических
волокон. Также поставляется электроэнергия. Импорт из Ирана составляют преимущественно овощи, фрукты, цемент и
нефтепродукты, – отметил Министр по торговле ЕЭК Андрей Слепнев. – Очевидно, что экспорт и импорт могут быть более
диверсифицированными, а ассортимент товаров и услуг значительно шире». Общий оборот торговли услугами в 2014 году
между странами ЕАЭС и Ираном составил приблизительно 700 млн долл. США.

В ходе встречи Министры также отметили, что совместная работа группы внесет существенный вклад в развитие
взаимоотношений между ЕАЭС и Ираном.

Решение о создании совместной с Ираном исследовательской группы было принято Советом Евразийской экономической
комиссии 21 августа 2015 года.

СПРАВКА: Работа совместной исследовательской группы (СИГ) – это подготовительный этап к переговорам о создании зоны
свободной торговли. В рамках СИГ эксперты изучают структуру экономик стран и параметры их внешней и взаимной торговли,
ищут области взаимного интереса. По итогам работы СИГ представляет подробный отчет, содержащий выводы о
целесообразности переговоров о ЗСТ. На основе этого доклада Президенты стран ЕАЭС принимают решение о
целесообразности переговоров.
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КОМПЕТЕНТНО: Андрей Слепнев, ЕЭК, Министр по торговле

<<< Иран для нас – стратегический партнер. Ожидаемая отмена международных санкций создаст предпосылки
для формирования в стране новой точки регионального экономического роста, а реинтеграция Исламской
республики в мировую экономику позволит нарастить сотрудничество в рамках «большой Евразии». В частности,
появятся дополнительные предпосылки для создания транспортных коридоров в направлениях Индии,
Пакистана, Ирака и формирования Евразийского транспортного пространства «Север-Юг»/ >>>

11 января 2016, Индонезия, rg.ru. Страны Евразийского экономического союза (ЕАЭС) и Индонезия могут начать переговоры о
применении механизма зоны свободной торговли (ЗСТ). Об этом сообщил журналистам глава Минпромторга РФ Денис
Мантуров во время визита в Индонезию. По его словам, это требует детальной проработки с коллегией ЕАЭС, Россия при этом
будет активным участником процесса переговоров.

ЕАЭС и Индонезия намерены создать зону свободной торговли
Пробел

Пробел

Интерес со стороны индонезийских коллег проявляется, уточнил он, хотя пока запроса на подписание соглашения о ЗСТ с
индонезийской стороны не поступало. В прошлом году ЕАЭС подписал первое подобное со странами дальнего зарубежья
соглашение о зоне свободной торговли с Вьетнамом. В ЕАЭС его расценили как успешный выход в Азиатско-тихоокеанский
регион. В основе лежат обязательства стран упростить доступ на свои рынки в рамках взаимной торговли для поставщиков
товаров и услуг, а также снижение ставок ввозных таможенных пошлин, обязательства по защите прав на интеллектуальную
собственность.

При этом зона свободной торговли между ЕАЭС и Вьетнамом возникла не на пустом месте - страны на протяжении многих лет
плодотворно сотрудничали. С 2010 по 2014 года взаимный товарооборот вырос на 61,5%, составив 4,2 миллиарда долларов.

Что касается России, то, по словам Дениса Мантурова, Минпромторг ожидает в 2016 году сохранения товарооборота с
Индонезией на уровне около 2 миллиардов долларов. Между странами ставилась цель добиться годового товарооборота в
пять миллиардов долларов еще в 2011 году, напомнил министр. Однако тогда мировая экономика была в ином состоянии.

По мнению Дениса Мантурова, нынешние цены на нефть не дают возможности в скором времени достичь этого показателя. А
реализовать цель помогут, в основном, крупные совместные инвестиционные проекты, считает российский министр.

13 января 2016, Россия, Москва, ria.ru. ЕАЭС был создан на базе Таможенного союза и Единого экономического пространства.
Министр по торговле Евразийской экономической комиссии Андрей Слепнев, выступая на Гайдаровском форуме, заявил, что
Пакистан уже не в первый раз обращается в ЕАЭС.

Пакистан вновь направил ЕАЭС обращение по созданию ЗСТ
Пробел

Пробел

Пакистан два дня назад направил Евразийскому экономическому союзу повторное обращение о создании зоны свободной
торговли, сказал министр по торговле Евразийской экономической комиссии Андрей Слепнев, выступая на Гайдаровском
форуме.

"Буквально два дня назад поступило обращение от Пакистана о свободной торговле, уже повторное", — сказал он. "У нас пять
государств-членов, идёт рассмотрение вопросов. У нас очень большая повестка, очень много заявок от разных стран по
установлению торговых соглашений с Евразийским союзом. Поэтому нам приходится приоритезироваться", — отметил министр.

"У нас идет совместное исследование по свободной торговле с Индией. Я пару недель назад был в Тегеране, где были очень
хорошие переговоры, и мы уже переходим к практическим шагам", — добавил Слепнев.

В августе 2015 года премьер-министр Пакистана Наваз Шариф заявил, что страна заинтересована в заключении соглашения о
свободной торговле с Евразийским экономическим союзом.

18 января 2016, Гонконг, rg.ru. Наша страна готова вести переговоры о создании зоны свободной торговли между Евразийским
экономическим союзом (ЕАЭС) и Гонконгом. С таким заявлением на Азиатском финансовом форуме в Гонконге выступил вице-
премьер правительства РФ Аркадий Дворкович.

ЕАЭС готова создать зону свободной торговли с Гонконгом
Пробел

Пробел

"Мы недавно заключили первое соглашение о зоне свободной торговли между Евразийским союзом и Вьетнамом, сейчас
ведем переговоры с Израилем. Мы готовы обсуждать этот вопрос с Гонконгом", - заявил российский чиновник. Он также
напомнил, что Россия и Гонконг планируют подписать соглашение об избежании двойного налогообложения.
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ЕАЭС был создан на базе Таможенного союза и Единого экономического пространства и действует с 1 января 2015 года.

Членами интеграционного объединения являются Армения, Белоруссия, Казахстан, Россия и Киргизия. В мае прошлого года
ЕАЭС и Вьетнам подписали соглашение о создании зоны свободной торговли. Желание создать зону свободной торговли с
ЕАЭС ранее выразили уже более 40 стран и международных организаций, в том числе Китай, Таиланд, Египет и Индия.

27 января 2016, Вьетнам, tass.ru. Вьетнам завершил переговоры с Россией и Белоруссией по промышленной сборке
транспортных средств на своей территории. Об этом сообщил департамент по вопросам европейских рынков при
министерстве промышленности и торговли Социалистической Республики Вьетнам (СРВ).

Договор о промышленной сборке автотранспорта станет частью пакета соглашений
о создании ЗСТ между ЕАЭС и Вьетнамом

Пробел

Пробел

"После полугода интенсивной работы завершены переговоры и парафированы два протокола о сотрудничестве с Россией и
Белоруссией в производстве автомобилей", - отметили в ведомстве. Этими документами предусмотрено создание совместных
предприятий между российскими и белорусскими компаниями с вьетнамскими партнерами для производства на территории
Вьетнам грузовых автомобилей, а также некоторых видов автомобильной техники специального назначения.

Договор о промышленной сборке автотранспортных средств станет частью пакета соглашений о создании зоны свободной
торговли (ЗСТ) между Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС) и Вьетнамом, которое было подписано в мае прошлого года
в Астане.

С российской стороны интерес к сотрудничеству с вьетнамскими партнерами обозначили "КамАЗ", "Группа ГАЗ", и УАЗ, а с
белорусской - Минский автомобильный завод. По условиям соглашения о промышленной автосборке, Вьетнам разрешит
совместным предприятиям беспошлинно ввезти некоторое количество готовых машин с целью продаж для выявления
потенциала вьетнамского рынка. Кроме того, от налога на импорт будут освобождены ввозимые комплектующие для сборки
техники на территории Вьетнама. В свою очередь, автопроизводители обязуются повысить степень локализации производства
машин до 35% в период до 2020 года и до 45% к 2026 году.

30 декабря 2015, Россия, Москва, inform.kz. 29 декабря Коллегия Евразийской экономической комиссии одобрила проект
Соглашения «О допуске брокеров и дилеров одного государства Евразийского экономического союза на биржи (организаторов
торговли) других государств». Соглашение позволит обеспечить взаимный доступ брокеров и дилеров стран Евразийского
экономического союза (ЕАЭС) на фондовые биржи ЕАЭС. Тем самым оно способствует созданию единого биржевого
пространства и интеграции финансовых рынков стран Союза в целом.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ В ЕАЭС
Законодательные инициативы и акты. Решения ЕЭК
Биржи стран ЕАЭС расширяют возможности по допуску брокеров и дилеров
государств Союза

Пробел

Пробел

Пробел

Соглашение важный шаг на пути взаимного признания лицензий профучастников. Так, выданная национальным органом
лицензия брокера или дилера является основанием для допуска брокера (дилера) на биржи ЕАЭС. Вместе с тем, эти
профучастники будут обязаны соблюдать регуляторные требования законодательства страны регистрации биржи (кроме
лицензионных) и, собственно, ее требования к эмитентам, участникам торгов и торгам, а также требования систем,
обеспечивающих биржевые расчеты. На начальном этапе ограничение коснется только одного момента: брокеры и дилеры
смогут приходить на рынок только со своими клиентами.

Также Соглашением предусмотрены механизмы реагирования на нарушения, допускаемые брокерами и дилерами на биржах
других стран ЕАЭС.

Планируется, что документ может быть подписан государствами ЕАЭС до конца 2016 года. Среди наиболее значимых эффектов
ожидается создание возможностей для притока дополнительной ликвидности на биржи и роста фондирования эмитентов.

02 января 2016, Казахстан, gordonua.com. Казахстан с 1 января начал председательствовать в Евразийском экономическом
союзе.

Казахстан сменит на посту председательствующую в Евразийском экономическом
союзе Беларусь

Пробел

Пробел
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Как сообщает "Радіо Свобода", решение о смене руководства организации было принято на последней встрече глав
государств-членов ЕАЭС 21 декабря 2015 года.

Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев возглавит Высший Евразийский экономическую совет.

С 1 февраля начнет работу новый состав Евразийской экономической комиссии из 10 министров, представляющих пять стран
ЕАЭС.

Евразийский экономический союз официально начал работу 1 января 2015 года и стал следующим этапом евразийской
интеграции под эгидой России. Базой для организации стал Таможенный союз между Москвой, Минском и Астаной.

В течение 2015 года в организации председательствовала Беларусь.

20 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 19 января на очередном заседании Коллегии Евразийской
экономической комиссии рассмотрены вопросы в сфере экономики и финансовой политики, технического регулирования,
таможенного сотрудничества, антимонопольного регулирования.

В любой стране ЕАЭС можно будет работать без потери трудового стажа и пенсии
Пробел

Пробел

Члены Коллегии ЕЭК одобрили проект международного Договора о пенсионном обеспечении трудящихся государств-членов
Евразийского экономического союза (ЕАЭС). Договор разработан с целью обеспечения свободы передвижения рабочей силы в
Союзе. Предполагается, что действие Договора будет распространено на пенсии, предусмотренные законодательством
государств-членов. Экспорт накопительной части пенсии будет осуществляться в полном объеме, а базовая часть пенсии будет
выплачиваться государством проживания.

Проект документа предусматривает назначение и выплату пенсий в следующем порядке:

- за стаж работы, приобретенный до вступления в силу Договора, пенсии назначаются и выплачиваются в соответствии c
законодательством стран Союза и международными договорами, в том числе в соответствии c Соглашением о гарантиях прав
граждан государств-участников Содружества Независимых Государств в области пенсионного обеспечения от 13 марта 1992
года;

- за стаж работы, приобретенный после вступления в силу Договора, пенсии назначает и выплачивает государство ЕАЭС, на
территории которого приобретен соответствующий стаж работы.

При этом в России при определении права на пенсию предполагается применять индивидуальный пенсионный коэффициент
за стаж работы, приобретенный на территории других государств ЕАЭС.

Договор нацелен на обеспечение равных
прав в сфере пенсионного обеспечения.

Для свободного передвижения рабочей силы на территории стран ЕАЭС
неурегулированность вопросов пенсионного обеспечения при работе в
других государствах Союза является одним из существенных барьеров.
Договор нацелен на обеспечение равных прав в сфере пенсионного
обеспечения.

Граждане стран Союза получат государственную гарантию начисления пенсий в случае гражданства одной страны ЕАЭС, а
приобретения трудового стажа – в другой стране Союза.

Документ предполагает также развитие сотрудничества в сфере пенсионного обеспечения между странами Союза. Таким
образом, после вступления в силу международного договора можно будет работать в любой стране ЕАЭС без потери трудового
стажа и пенсии на время трудоустройства в другом государстве Союза.

Устранение барьеров на пути свободного движения рабочей силы в рамках Союза даст возможность гражданам государств
ЕАЭС быть более мобильными, выбирать работу в той стране Союза, где она лучше всего оплачивается и где предоставляется
больше социальных льгот.

В 2015 году проект Договора был рассмотрен на экспертном уровне на заседании Консультативного комитета по
миграционной политике при Коллегии Комиссии и Консультативного комитета по вопросам социального обеспечения,
соблюдения пенсионных прав, оказания медицинской помощи и профессиональной деятельности трудящихся государств-
членов ЕАЭС при Коллегии ЕЭК.

Помимо этого, в прошлом году состоялось 6 раундов совещаний экспертов уполномоченных органов стран ЕАЭС, посвященных
этому вопросу. Проведены консультации с вице-премьерами стран Союза, курирующими социальный блок. Текст проекта
документа согласован 18 ноября 2015 года в Ереване на совещании с участием представителей уполномоченных в сфере
пенсионного обеспечения министерств и ведомств стран Союза.

Кроме того, Коллегия ЕЭК одобрила проект решения Совета ЕЭК, который предполагает утверждение в феврале единого для
стран Евразийского экономического союза Порядка метрологической аттестации методики (метода) измерений.
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Применение методик (методов) измерений регулируется законодательством в области обеспечения единства измерений
союзных государств. В регулируемых сферах применяются только аттестованные методики (методы) измерений. Их
применение обеспечивает условия для сопоставимости результатов измерений при выполнении работ по оценке соответствия
продукции требованиям технических регламентов Союза. Аттестация методики (метода) измерений удостоверяется
свидетельством о метрологической аттестации.

Утверждение Порядка и введение единой формы свидетельства о метрологической аттестации методики позволят обеспечить
условия взаимного признания аттестации методики (метода) измерений всеми государствами Союза.

Порядок предусматривает проведение при аттестации теоретических или экспериментальных исследований и подтверждение
соответствия методики (метода) измерений метрологическим требованиям к измерениям, указанным в техническом задании
на разработку этой методики. Сведения об аттестованной методике передаются в информационный фонд по обеспечению
единства измерений в порядке, установленном в стране ЕАЭС.

СПРАВКА: Проект Договора о пенсионном обеспечении трудящихся Евразийского экономического союза и членов их семей
разрабатывается в целях урегулирования пенсионного обеспечения трудящихся государств-членов ЕАЭС и членов их семей в
соответствии с пунктом 3 статьи 98 Договора о Евразийском экономическом союзе от 29 мая 2014 года. Эта работа
осуществляется Евразийской экономической комиссией в тесном сотрудничестве с государствами ЕАЭС.

При разработке проекта Договора государства-члены руководствуются Концепцией международного договора о
сотрудничестве в области пенсионного обеспечения, одобренной Решением Совета Евразийской экономической комиссии от
12 ноября 2014 года № 103.

30 декабря 2015, Россия, Москва, customsonline.ru. Решением Совета Евразийской экономической комиссии от 14.10.2015 №
78 в технический регламент Таможенного союза «О безопасности колесных транспортных средств» (ТР ТС 018/2011),
принятый решением Комиссии Таможенного союза от 09.12.2011 № 877, внесены изменения, в том числе касающиеся
нормативов выбросов транспортных средств различных категорий.

Отраслевое и техническое регулирование
C нового года ЕВРО 5 - только для отдельных видов легковых автомобилей
Пробел

Пробел

Пробел

Согласно Решению с 1 января 2016 года к транспортным средствам категории М1, ввозимым на территорию Евразийского
экономического союза, применяются технические нормативы выбросов экологического класса 5. К категории М1 относятся
легковые автомобили, т.е. транспортные средства, используемые для перевозки пассажиров и имеющие, помимо места
водителя, не более 8 мест для сидения.

В отношении транспортных средств категорий M1G, М2, M3, N до 31 декабря 2017 года продлено действие технических
нормативов выбросов экологического класса 4.

К категориям М2 и М3 относятся транспортные средства, используемые для перевозки пассажиров, имеющие, помимо места
водителя, более 8 мест для сидения, технически допустимая максимальная масса которых не превышает 5 тонн (М2) либо
превышает 5 тонн (М3) – автобусы, троллейбусы, специализированные пассажирские транспортные средства. В категорию N
включены транспортные средства, используемые для перевозки грузов (автомобили грузовые и их шасси).

К категории M1G относятся легковые автомобили категории М1 повышенной проходимости в случае, если они одновременно
удовлетворяют следующим требованиям:

– имеют хотя бы одну переднюю и одну заднюю оси, конструкция которых обеспечивает их одновременный привод, включая
и транспортные средства, в которых привод одной оси может отключаться;

– имеют хотя бы один механизм блокировки дифференциала или один механизм аналогичного действия, и могут
преодолевать подъем 30%;

– угол въезда должен быть не менее 25°, угол съезда должен быть не менее 20°;

– продольный угол проходимости должен быть не менее 20°;

– дорожный просвет под передней осью должен быть не менее 180 мм, дорожный просвет под задней осью должен быть не
менее 180 мм;

– межосевой дорожный просвет должен быть не менее 200 мм.

Сведения о категории транспортного средства, выпускаемого в обращение на территорию ЕАЭС, вносятся в документы,
подтверждающие соответствие транспортного средства требованиям технического регламента ТР ТС 018/2011 (одобрение
типа транспортного средства и свидетельство о безопасности конструкции транспортного средства), выдаваемые
уполномоченными органами.
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30 декабря 2015, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 29 декабря Коллегия ЕЭК одобрила семь документов и приняла три
для обеспечения функционирования общих рынков лекарственных средств и медицинских изделий. Кроме того, по одному
документу принята рекомендация.

ЕЭК одобрила документы по обеспечению функционирования общих рынков
лекарственных средств и медицинских изделий

Пробел

Пробел

В частности, на заседании Коллегии Комиссии приняты Правила ведения номенклатуры медицинских изделий и Правила
определения категорий лекарственных средств, отпускаемых без и по рецепту. В этой связи Коллегия ЕЭК рекомендовала
странам Евразийского экономического совета (ЕАЭС) руководствоваться принятыми правилами при определении условий
отпуска лекарств.

Одобрены Правила проведения клинических и клинико-лабораторных испытаний (исследований) медицинских изделий,
требования к уполномоченным организациям, имеющим право проводить такие испытания (исследования), а также порядок
оценки соответствия уполномоченных организаций этим требованиям. Кроме того, Коллегия ЕЭК одобрила:

- Правила проведения клинических и клинико-лабораторных испытаний (исследований) медицинских изделий;

- Порядок формирования и ведения информационной системы в сфере обращения медицинских изделий;

- Правила надлежащей практики фармаконадзора Евразийского экономического союза;

- Требования к инструкции по медицинскому применению лекарственных препаратов и общей характеристике лекарственных
препаратов для медицинского применения

- Правила проведения исследований биологических лекарственных средств Евразийского экономического союза

- Порядок обеспечения проведения совместных фармацевтических инспекций

- Порядок формирования и ведения реестра фармацевтических инспекторов Евразийского экономического союза.

Ранее, на заседании Коллегии Комиссии 22 декабря, для реализации Соглашений в сфере регулирования обращения
лекарственных средств и медицинских изделий принято три акта Комиссии и одобрены 19 актов. Эти документы будут
рассмотрены Советом ЕЭК.

Коллегия ЕЭК завершила работу над 33
документами, необходимыми для старта в
ЕАЭС общих рынков лекарств и медизделий.

Таким образом, с учетом ранее принятых решений Коллегия ЕЭК
завершила работу над 33 документами, необходимыми для старта в ЕАЭС
общих рынков лекарств и медизделий. Документы, направленные на
создание общего рынка лекарств, разработаны Рабочей группой (РГ) по
формированию общих подходов к регулированию обращения
лекарственных средств в рамках ЕАЭС. РГ была создана Решением
Коллегии ЕЭК от 30 октября 2012 года № 204. Распоряжением Коллегии
ЕЭК от 9 июня 2015 года № 51 обновлен ее состав.

В состав Рабочей группы входят представители различных органов государственной власти Армении, Беларуси, Казахстана и
России, а также представители фармацевтического бизнес-сообщества стран ЕАЭС. Россия, например, представлена 32
членами, 12 из которых представляют органы государственной власти, 18 – бизнес и 2 – научные институты. По предложению
Министерства здравоохранения РФ членами РГ от России являются в том числе представители Министерства промышленности
и торговли РФ, Министерства экономического развития РФ, Федеральной антимонопольной службы, Федеральной службы по
надзору в сфере здравоохранения. Аналогичным образом в РГ включены представители каждой страны Союза.

Всего проведено 23 заседания Рабочей группы по лекарствам. По проектам актов Комиссии, разработанным РГ, состоялось
публичное обсуждение. В результате все заинтересованные лица направили в ЕЭК замечания и предложения для
рассмотрения в установленном порядке. Это позволит бизнесу провести необходимую подготовку по всем аспектам нового
регулирования и полностью соответствует принципам ВТО.

Итоги заседаний РГ оформлены протоколами, которые направлялись в Правительства государств ЕАЭС для рассмотрения и
последующего принятия актов Комиссии на заседаниях Коллегии и Совета ЕЭК.

Концептуальные вопросы, не урегулированные в ходе заседаний РГ, были рассмотрены и согласованы на совещании с
участием Министров здравоохранения стран Союза 28 октября 2015 года.

В проекте Правил регистрации и экспертизы лекарственных средств для медицинского применения предусмотрены единые
требования к регистрационным процедурам, в том числе к проведению инспектирования производственных площадок,
осуществляющих производство готовой лекарственной формы. Также документ предполагает контроль качества на выпуске
продукции. Эти процедуры позволят осуществить регистрацию лекарственного препарата в максимально удобной для
заявителя форме.
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Также проектом Правил предусмотрена обязанность уполномоченного органа референтного государства в случае отказа
уполномоченных органов государств признания организовать и провести внеплановую инспекцию производственных
площадок в пределах общего срока регистрации.

Замечание России по проекту Правил проведения исследований биологических лекарственных средств рассмотрено на
заседании РГ 28 декабря 2015 года. Оно было учтено: в проект Правил внесены уточнения, касающиеся возможности
использования клеточных линий в зависимости от типа их происхождения.

Интересы всех стран ЕАЭС на заседании Коллегии Комиссии 29 декабря, когда рассматривался второй большой блок
документов, представляли руководители и заместители руководителей органов здравоохранения стран Союза, приглашенные
ЕЭК.

20 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 19 января заместитель директора Департамента агропромышленной
политики Евразийской экономической комиссии (ЕЭК) Роман Ромашкин на бизнес-форуме «Финансирование и страхование в
животноводстве и переработке животноводческой продукции» рассказал об основных этапах формирования единого рынка
страховых услуг и особенностях агрострахования в странах Евразийского экономического союза (ЕАЭС).

Представители ЕЭК рассказали об особенностях агрострахования и развития
животноводства в ЕАЭС

Пробел

Пробел

Бизнес-форум прошел в рамках 10-ой Международной специализированной выставки животноводства и племенного дела
«АгроФарм-2016».

Представитель ЕЭК отметил целесообразность внедрения в практику странами ЕАЭС программ страхования доходов
сельхозпроизводителей как наиболее универсального инструмента, который позволяет снизить влияние на эффективность
сельхоздеятельности различных неблагоприятных факторов.

Кроме того, для повышения устойчивости агрострахования при расширении охвата страхованием площадей сельхозкультур и
поголовья животных необходима проработка вопроса о создании систем перестрахования аграрных рисков.

В рамках деловой программы выставки Роман Ромашкин принял участие в заседании круглого стола «Локализация
производства: потребность рынка, стимулы для поставщиков и ожидания инвесторов». Он рассказал о деятельности ЕЭК в
сфере животноводства, направленной на сбалансированное развитие производства и рынков, формирование единого рынка
племенной продукции, сравнил удельные показатели поддержки животноводства в странах ЕАЭС.

В заключение представитель ЕЭК отметил, что основными направлениями аграрного бизнеса, которые в настоящее время
целесообразно развивать в Союзе с позиций импортозамещения, являются:

- специализированное мясное и молочное скотоводство, включая создание биржевых площадок для торговли живым скотом;

- производство кормовых добавок (аминокислот) и комбикормов;

- производство бактериальных концентратов для пищевой промышленности и биоконсервантов для силосования кормов;

- производство оборудования для молочной и мясной промышленности.

Участники круглого стола обсудили перспективы российского животноводства. Отмечена необходимость развития мобильной
торговли и кооперативных каналов сбыта сельхозпродукции, сохранения многоукладности в аграрном секторе для
обеспечения устойчивости производства, формирования четких стимулов для локализации производства иностранными
инвесторами.

21 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 20 января в Москве представители Евразийской экономической
комиссии (ЕЭК) на VII-ом Съезде российского Национального союза производителей молока «Союзмолоко» обсудили с
экспертами актуальные вопросы и проблемы молочного производства. Особое внимание было уделено финансированию,
государственной поддержке, локализации производства, а также технологической модернизации отрасли.

Представители ЕЭК обсудили с экспертами вопросы развития молочного
производства

Пробел

Пробел

Мероприятие состоялось в рамках 10-ой Международной специализированной выставки животноводства и племенного дела
«АгроФарм-2016».

В съезде приняли участие Министр сельского хозяйства Российской Федерации Алексей Ткачев, глава Роспотребнадзора Анна
Попова, президент «Союзмолоко» Айрат Хайруллин, председатель Правления «Союзмолоко» Андрей Даниленко, заместитель
главы Россельхознадзора Николай Власов.
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Директор Департамента агропромышленной политики ЕЭК Станислав Бубен обратился к участникам съезда с приветственным
словом от Члена Коллегии (Министра) по промышленности и агропромышленному комплексу ЕЭК Сергея Сидорского.

В приветствии Министра ЕЭК отмечалась важность развития молочной отрасли в целях обеспечения продовольственной
безопасности государств Евразийского экономического союза (ЕАЭС). Речь шла о системных проблемах отрасли, таких как
сезонные колебания цен, необходимость развития логистической инфраструктуры, модернизации молочных комплексов,
высокая импортоемкость производства молока.

По мнению Министра ЕЭК, одним из приоритетных направлений импортозамещения должно стать дальнейшее углубление в
ЕАЭС производственной кооперации, включая совместную деятельность стран по селекционно-племенной работе,
производству доильного оборудования, аминокислот, фармпрепаратов.

Участники съезда одобрили резолюцию, в который отражены меры, направленные на обеспечение доходности производства
сырого молока и молочной продукции, стимулирование инвестиционной активности в молочной отрасли, снижение
административных барьеров.

Международная специализированная выставка животноводства и племенного дела «АгроФарм-2016» – ведущая
демонстрационная площадка современных технологий в животноводстве и племенном деле, на которой представлены все
основные направления животноводства: скотоводство, свиноводство, птицеводство, а также узкоспециализированные
направления, такие как кролиководство и козоводство.

22 января 2016, Евразийский экономический Союз, wroom.ru. Производители, предлагающие свои машины на российском
рынке, начали включать антиблокировочную систему тормозов (АБС) в базовые комплектации автомобилей в соответствии
техническому регламенту Таможенного союза.

С 1 января 2016 года все производимые или импортируемые автомобили должны
иметь АБС

Пробел

Пробел

По новым нормам, вступившим в силу 1 января 2016 года, все производимые или импортируемые в Россию, Белоруссию и
Казахстан автомобили должны иметь АБС. Большая часть моделей на нашем рынке уже имею такую систему даже в начальных
версиях, но некоторым производителям пришлось корректировать комплектации.

Обзавелись антиблокировочной системой базовые «Лады Гранты», «Ларгусы», «Калины» и «Нивы». В двух первых случаях
цены машин не изменились, а «Калина» и «Нива» подорожали на 10–11 тысяч рублей. После появления АБС во всех версиях
увеличились цены на автомобили Renault Logan и Sandero. На «Патриоте» штатная АБС появится осенью, когда начнется
выпуск модернизированного внедорожника.

При этом несколько моделей по-прежнему продаются на российском рынке без антиблокировочной системы. Их
производители воспользовались «лазейкой» в регламенте: действующее одобрение типа транспортного средства досрочно
прекращает свое действие только из-за ввода новых экологических норм, которым не соответствует автомобиль. Аналогичного
пункта про АБС нет, поэтому производители имеют возможность дальше выпускать машины с действующим одобрением типа.

Такие автомобили, как «УАЗ Патриот», Chevrolet Niva, Kia Picanto и Ravon Gentra не имеют антиблокировочной системы в
базовых комплектациях, хотя в более дорогих версиях она есть. А внедорожник «УАЗ Хантер» и хэтчбек Ravon Matiz лишены
АБС в принципе.

Все упомянутые модели все-таки планируется оснастить требуемой системой в ходе плановых модернизаций в течение
ближайшего года. Исключение — «УАЗ Хантер», который продолжат выпускать в нынешнем виде до 2017 года, а потом снимут
с производства.

25 января 2016, Россия, Москва, qgc.ru. 25 января 2016 года состоялось официальное опубликование решения Совета
Евразийской экономической комиссии № 91 «О внесении изменений в технический регламент Таможенного союза «О
безопасности парфюмерно-косметической продукции» (ТР ТС 009/2011)».

Опубликованы изменения технического регламента Таможенного союза на
парфюмерию и косметику

Пробел

Пробел

Решение было принято 2 декабря 2015 года. Вступление его в силу ожидается по истечении 12 месяцев с даты опубликования
– 25 января 2017 года.

Документом предусматривается уточнение терминов ТР ТС, требований к маркировке, а также внесение изменений в статью 6
технического регламента «Оценка соответствия» и в приложения № 2, 3, 6, 8, 9 и 12 (перечень веществ, красителей,
разрешенных к использованию в парфюмерно-косметической продукции, и др.).
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В частности, существенно отредактирована информация относительно оценки соответствия парфюмерно-косметической
продукции. При этом формы оценки соответствия остаются неизменными – государственная регистрация и декларирование
соответствия. Добавлено, что декларирование соответствия парфюмерно-косметической продукции осуществляется по одной
из схем:

3д – для серийно выпускаемой продукции;

4д – для партии продукции;

6д – для серийно выпускаемой продукции при наличии у производителя сертифицированной системы менеджмента качества
или производства, сертифицированного на соответствие принципам надлежащей производственной практики.

Кроме того, статья дополнена положениями о сроке действия декларации о соответствии требованиям ТР ТС по безопасности
парфюмерно-косметической продукции. Так, срок действия декларации при декларировании по схеме 3д составляет не более
5 лет, по схеме 4д – не более 7 лет, по схеме 4д – устанавливается с учетом срока годности продукции. Также обозначено, что
декларации о соответствии по схемам 3д и 6д действуют до внесения в название или рецептуру продукции изменений,
приводящих к изменениям показателей ее безопасности.

26 января 2016, Россия, Москва, dairynews.ru. 1 января 2016 г. закончился переходный период по введению технического
регламента Таможенного союза на молоко и молочную продукцию – ТР ТС 033/2013. Введение этого закона отменяет
федеральные законы № 88-ФЗ и № 163-ФЗ. Называть «молоком» продукт из сухого молока нельзя было и по российскому
закону, это был «молочный напиток». Теперь этот продукт можно называть «восстановленное молоко».

«Восстановленное молоко» впустили на упаковку
Пробел

Пробел

Называть «молоком» продукт, сделанный из сухого молока, уже нельзя. Для этого введен термин «восстановленное молоко».
Это правило вступило в силу вместе с техрегламентом «О безопасности молока и молочной продукции» ТС.

Переработчики, опрошенные The DairyNews, считают, что покупатель с недоверием относится к обоим терминам и что за
соблюдением новых изменений должен вестись жесткий контроль.

Ранее решением коллегии ЕЭК от 10 декабря 2013 года было установлено, что производство и выпуск в обращении продукции
по установленным до этого требованиям допускаются до 31 декабря 2015 года.

Как известно, уже год (с 1 мая 2014-го) на территории Таможенного союза (Евразийского экономического союза) действует
технический регламент ТС (ТР ТС 033/2013). Порядок введения техрегламента в действие принят Коллегией Евразийской
экономической комиссии 10 декабря 2013 года (Решение № 297).

Данным порядком разрешались также до 1 мая 2015 года производство и выпуск в обращение молочной продукции без
сертификатов и деклараций о соответствии. Речь идет только о той продукции, которая по ранее действовавшим
национальным требованиям не подлежала обязательному подтверждению соответствия.

По словам гендиректора Petrova Five Consulting Марины Петровой, новый технический регламент был введен для того, чтобы
потребители стран, входящих в Таможенный союз, имели единые стандарты маркировки молока и молочной продукции.
Кроме того, введение единых требований к производственным процессам и маркировке продукции позволят производителям
снизить транзакционные издержки при выходе на новые рынки и работе в различных странах.

Напомним, что правила маркировки молочной продукции стали жестче. Регламент обязывает производителей указывать
полное наименование молока (и продуктов его переработки), которое сразу дает представление покупателю о составе
продукта, его натуральности. Так, на пакете с восстановленным молоком непосредственно в наименовании должно
указываться основное сырье, используемое при его изготовлении. Причем шрифтом одинакового размера. Например:
«восстановленное молоко из сухого молока», «восстановленное молоко из концентрированного молока», «восстановленное
молоко из сухого и сгущенного молока». Здесь же указывается и способ термической обработки (пастеризованное,
стерилизованное, ультрапастеризованное, ультравысокотемпературно-обработанное). А вот понятие «нормализованный» в
наименовании молока и продуктов переработки молока, согласно Техрегламенту, можно не указывать на этикетках упаковок.

КОМПЕТЕНТНО: Лариса Абдуллаева, РСПМО, руководитель группы стандартизации

<<< Что касается восстановленного молока, переработчики теперь имеют право писать данное наименование на
упаковке. Но это давно уже могли делать те, кто перешел на регламент с 2014 года. Производителей не то, что
обязывают, они сами были рады начать писать это раньше, как только перешли на новые декларации.
Наименование «молочный напиток» также присутствует на этикетке, только теперь есть различия, в зависимости
от массовой доли сухих веществ, т.е. сейчас на рынке присутствует и молочный напиток и восстановленное
молоко, в зависимости от того, что производит предприятие. >>>
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КОМПЕТЕНТНО: Ирина Макеева, доктор технических наук, профессор РГАУ-МСХА им. К.А. Тимирязева,
заведующая лабораторией стандартизации, метрологии и патентно-лицензионных работ ФГБНУ «ВНИМИ»

<<< В соответствии с Договором об образовании Евразийского экономического союза должны соблюдаться
обязательные требования регламентов, и никакие дополнительные требования к продукции предъявляться не
могут. Однако предприятия столкнулись с тем, что некоторые крупные сети это правило не соблюдают. Известны
случаи, когда производителей вынуждают указывать на этикетке информацию, не предусмотренную в
регламенте/ >>>

27 января 2016, Россия, Москва, rns.online. Коллегия Евразийской экономической комиссии (ЕЭК, наднациональный орган
регулирования ЕАЭС) приняла решение ввести антидемпинговую пошлину на украинские бесшовные нержавеющие диаметром
до 426 мм сроком на 5 лет в размере 18,96% от таможенной стоимости. Для ЧАО "Сентравис Продакшн Юкрейн" и ООО
"Интерпайп Нико Тьюб" устанавливается пошлина в размере 4,32% от таможенной стоимости, уточняет пресс-служба
комиссии.

ЕАЭС вводит антидемпинговую меру на бесшовные нержавеющие трубы из Украины
Пробел

Пробел

За период с 2011 по 2014 год общий объем импорта труб из коррозионностойкой стали в страны Евразийского
экономического союза (ЕАЭС) упал на 28,7%. В то же время объем импортных поставок таких труб из Украины вырос на 15,9%,
что привело к росту доли подобных поставок в общем объеме импорта более чем в полтора раза: с 33,2% в 2011 году до 54%
в 2014 году.

В тот же период цена украинских нержавеющих труб снизилась на 9,1%, хотя цены на такие трубы из третьих стран, напротив,
демонстрировали рост на 20,5%. В ходе тендеров на поставку бесшовных нержавеющих труб в страны союза ценовое
занижение со стороны украинских производителей в 2014 году достигало 29,33%, в 2015 году среднее ценовое занижение по
сопоставимым товарам со стороны украинских производителей составило порядка 13%.

Установленный в ходе расследования размер демпинговой маржи составил 18,96%.

Под ценовым давлением со стороны демпингового импорта нержавеющих труб из Украины в 2011-2014 гг. средневзвешенная
отпускная цена производителей из стран ЕАЭС снизилась на 2,5% при одновременном росте средневзвешенной себестоимости
на 5,7%. Это привело к резкому снижению рентабельности продаж до крайне низкого уровня - в 4,9 раза ниже показателя
рентабельности 2011 года и в 6 раз ниже показателя рентабельности 2013 года. Прибыль производителей стран ЕАЭС от
продажи бесшовных нержавеющих труб с 2011 по 2014 год упала на 73,9%.

Решение вступает в силу по истечении 30 календарных дней с даты его официального опубликования.

Как сообщалось, в феврале прошлого года ЕЭК приняла решение о начале антидемпингового расследования в отношении
бесшовных труб из нержавеющей стали диаметром до 426 мм из Украины. Расследование было открыто на основании
результатов рассмотрения заявления, поданного ОАО "Волжский трубный завод", ООО "ТМК-ИНОКС", ОАО "Первоуральский
новотрубный завод" и ОАО "Челябинский трубопрокатный завод".

27 января 2016, Россия, Москва, belta.by. 26 января Коллегия Евразийской экономической комиссии утвердила
актуализированный Перечень стандартов, содержащих правила и методы исследований (испытаний) и измерений,
необходимые для применения и исполнения требований техрегламента Евразийского экономического союза «Технический
регламент на табачную продукцию» и осуществления оценки соответствия объектов техрегулирования.

ЕЭК утвердила Перечень стандартов на табачную продукцию и Порядок введения в
действие 34 техрегламентов Союза в Кыргызской Республике

Пробел

Пробел

В Перечень включено девять межгосударственных стандартов, гармонизированных с международными стандартами ISO.
Кроме того, в соответствии с Договором о ЕАЭС до разработки соответствующих межгосстандартов в Перечень включены МВИ
-01-2009 «Методика выполнения измерения ширины волокна табака курительного тонкорезаного и трубочного» и МВИ-02
-2009 «Методика выполнения измерения толщины сигар и сигарилл».

Утвержденные стандарты обеспечивают качество продукции и являются инструментами снижения расходов и увеличения
производительности для бизнеса.

Коллегия ЕЭК утвердила Порядок введения в действие 34 технических регламентов Союза в Кыргызской Республике. Порядок,
в частности, определяет положения, касающиеся окончания действия национальных документов об оценке соответствия
кыргызских товаров обязательным требованиям. Также установлены предельные сроки производства и выпуска в обращение
товаров, являющихся объектами регулирования союзных техрегламентов.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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Например, до 12 августа 2018 года допускаются производство и выпуск в обращение парфюмерии, косметики, зерна,
низковольтного оборудования, средств индивидуальной защиты, маломерных судов и ряда других товаров согласно
обязательным требованиям, установленным законодательством Кыргызской Республики, при наличии соответствующих
документов. До 12 августа 2019 года можно изготавливать игрушки, соки, мясную, молочную продукцию, пищевые добавки,
мебель и некоторые другие товары, соответствующие техническому законодательству Кыргызстана. До 12 августа 2021 года –
автомобильный и авиационный бензин, дизельное и судовое топливо, топливо для реактивных двигателей и мазут. В
дальнейшем продукция в Кыргызстане будет выпускаться согласно требованиям технических регламентов ЕАЭС.

Кроме того, Коллегия ЕЭК утвердила Порядок организации проведения межлабораторных сравнительных испытаний
(межлабораторных сличений). Документ необходим для единообразной проверки в странах ЕАЭС квалификации
аккредитованных испытательных лабораторий (центров), выполняющих работы по оценке соответствия продукции
требованиям техрегламентов Союза и включенных в союзный Единый реестр органов по оценке соответствия.

КОМПЕТЕНТНО: Валерий Корешков, ЕЭК, министр по вопросам технического регулирования

<<< Применение в Союзе единых требований, основанных на наилучших международных практиках, является
эффективным механизмом. Он способствует как снижению административных барьеров и упрощению процедур
доступа товаров на рынок, так и повышению качества и конкурентоспособности продукции. А это, в свою
очередь, отвечает запросам промышленности и бизнеса, служит базой для дальнейшего углубления интеграции.
>>>

09 января 2016, Армения, news.am. Таможенные органы Армении первыми в Евразийском союзе внедрят удалённый контроль
грузов в реальном времени на всей территории страны. Об этом заявил корреспонденту Новости Армении – NEWS.am министр
финансов Армении Гагик Хачатрян, комментируя кредитное соглашение с Китаем, ратифицированное парламентом Армении в
ноябре 2015 года.

Таможенное регулирование и сотрудничество
Таможня Армении будет первой в ЕАЭС удалённо следить за машинами
Пробел

Пробел

Пробел

Кредит в объёме 156 млн. юаней будет направлен на модернизацию таможенного оборудования. Средства будут выданы на
льготных условиях (под 2% годовых, на 20 лет). К прибывающим в Армению товарам будет приписываться виртуальный
электронный замок, по которому за товаром можно будет следить через GPRS на всей территории – не только на таможнях, но
и в любой точке страны. Новое оборудование для контроля появится и для поездов. На пограничной железнодорожной
станции Айрум установят рентген-приборы, которые будут проверять и вести съемку содержания товарных поездов (при
необходимости – на ходу).

Помимо стационарных сканеров, будут приобретены и подвижные, которые позволяют проверять грузы, не распаковывая их.

12 января 2016, Евразийский экономический Союз, vch.ru. Протокол Евразийского экономического союза (ЕАЭС) об обороте
товаров, которые ввозятся в Казахстан по сниженным ставкам пошлин в рамках обязательств республики по участию во
Всемирной торговой организации (ВТО), вступил в силу. Об этом сообщает пресс- служба Евразийской экономической
комиссии (ЕЭК).

Вступили в силу правила минимизации рисков для ЕАЭС при присоединении
Казахстана к ВТО

Пробел

Пробел

В комиссию поступили ноты от всех стран союза о завершении внутригосударственных процедур, необходимых для
вступления протокола в силу, говорится в сообщении. На ряд товаров при ввозе в Казахстан после его вступления в ВТО
распространяются сниженные ставки таможенных пошлин. Протокол регулирует их ввоз и перемещение на территории ЕАЭС.

Согласно протоколу, товары, ввезенные в Казахстан по сниженным пошлинам, будут выпускаться в оборот только на
казахстанский рынок, напоминает пресс-служба. Чтобы товар получил статус товара ЕАЭС, и его можно было поставлять в
другие страны союза, импортер должен будет сразу при ввозе в ЕАЭС уплатить ввозные пошлины по ставкам единого
таможенного тарифа (ЕТТ).

"Такой подход позволит Казахстану в полной мере исполнить обязательства по присоединению к ВТО в части тарифной
либерализации, при этом уровень тарифной защиты для предпринимателей из остальных стран союза не снизится.
Существенного дополнительного обременения для поставщиков это также не создаст. Это взвешенное и справедливое
решение", - отметил Слепнев.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"
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В дальнейшем ЕЭК проработает возможности снизить некоторые ставки пошлин ЕТТ до уровня обязательств Казахстана, чтобы
сократить число товаров-изъятий. Протокол о вступлении Казахстана в ВТО был подписан республикой и членами организации
27 июля 2015 г. Позднее документ был ратифицирован парламентом страны. Переговорный процесс по присоединению
Казахстана к организации продолжался 19 лет.

КОМПЕТЕНТНО: Андрей Слепнев, ЕЭК, министр по торговле

<<< Очень важно, что страны союза решили поддержать Казахстан в его стремлении стать членом Всемирной
торговой организации и выработать такой подход, который позволит Казахстану в полной мере исполнить
обязательства по присоединению и минимизировать возникающие риски для рынков стран союза. Вступающий в
силу протокол чрезвычайно важен для сохранения общего рынка товаров и конкурентной среды в ЕАЭС. >>>

14 января 2016, Евразийский экономический Союз, customsonline.ru. В этом году заработает специальная система учета
товаров, ввозимых из Казахстана в Россию и другие страны Евразийского экономического союза (ЕАЭС). Ее создание
предусматривает протокол, подписанный пятью странами ЕАЭС и сейчас вступивший в силу, сообщает Евразийская
экономическая комиссия.

Импорт из Китая через Казахстан отследит специальная система
Пробел

Пробел

Благодаря этому можно будет обойтись без восстановления таможенной границы с Казахстаном, который опустил ввозные
пошлины на ряд групп "чувствительных" для российского рынка товаров (продовольствие, одежда, металлы, бытовая техника,
автомобили - всего 3,5 тысячи позиций) ниже уровня Единого таможенного тарифа (ЕТТ), применяемого по всему внешнему
контуру ЕАЭС.

Средневзвешенный таможенный тариф Казахстана снижается до 6,5, тогда как в рамках ЕТТ этот показатель составляет 10,4
процента. Тарифную либерализацию Казахстан обязался провести при присоединении к Всемирной торговой организации в
прошлом году - переговоры с ВТО Казахстан вел 19 лет, и обязательства по ряду секторов согласовал с ВТО еще до создания
Таможенного союза.

При этом Казахстан пообещал не допускать вывоза в другие страны ЕАЭС товаров, которые были ввезены к нему по
пониженным ставкам. Чтобы поставить их в другую страну ЕАЭС, импортеру надо доплатить пошлину по "евразийской" ставке
ЕТТ.

Но у импортеров появился соблазн сэкономить на таможенных пошлинах при поставках китайского продовольствия и
ширпотреба в Россию. Поэтому Федеральная таможенная служба при поддержке коллег из Казахстана усилит таможенный
постконтроль по товарам, на которые распространяются сниженные ставки пошлин, рассказала "РГ" статс-секретарь -
заместитель руководителя ФТС Татьяна Голендеева.

Для этого создается система учета на базе электронных счетов-фактур и налаживается обмен сведениями с таможней
Казахстана о таких товарах в режиме реального времени.

Таким образом, таможня будет выборочно проверять уже в России, по какой ставке импортер заплатил пошлину. Как пояснили
в ЕЭК, поставщикам товаров из списка изъятий, которые импортируются из Казахстана в другие страны ЕАЭС, будет необходим
специальный товаросопроводительный документ, зарегистрированный в базе данных Казахстана. Он будет подтверждать, что
товар растаможен по ставке ЕТТ.

"Совершенствование системы статистического учета во взаимной торговле также будет способствовать прозрачности движения
товаров, - рассчитывает Татьяна Голендеева. - Наконец, немаловажную роль во всей этой работе мы отводим дальнейшему
усилению нашего взаимодействия с Россельхознадзором и Роспотребнадзором, которое уже показало свою эффективность".

Изъятия из общего рынка товаров, связанные с "либеральными" обязательствами Казахстана перед ВТО, могут
просуществовать в ЕАЭС довольно долго. "В дальнейшем Евразийская экономическая комиссия проработает возможности
снизить некоторые ставки пошлин ЕТТ до уровня обязательств Казахстана, чтобы сократить число товаров-изъятий", - заявил
министр по торговле ЕЭК Андрей Слепнев, но конкретные сроки опережающего снижения ставок ЕТТ в ЕЭК назвать
затруднились.

Ранее Слепнев оценивал срок возврата к единому тарифному регулированию в ЕАЭС в 7-10 лет.

20 января 2016, Евразийский экономический Союз, vch.ru. Рекомендация Коллегия ЕЭК № 1 от 2016-01-19 "О применении
структуры и формата предварительной информации о товарах, ввозимых на таможенную территорию Евразийского
экономического союза железнодорожным транспортом".

ЕЭК рекомендует процедуру предварительной информации о товарах, ввозимых на
таможенную территорию ЕАЭС ж/д транспортом

Пробел

Пробел
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Коллегия Евразийской экономической комиссии в соответствии с пунктом 11 Протокола об информационно-
коммуникационных технологиях и информационном взаимодействии в рамках Евразийского экономического союза
(приложение № 3 к Договору о Евразийском экономическом союзе от 29 мая 2014 года) РЕКОМЕНДУЕТ государствам –
членам Евразийского экономического союза с даты вступления в силу Соглашения о реализации в 2015–2016 годах пилотного
проекта по введению маркировки товаров контрольными (идентификационными) знаками по товарной позиции «Предметы
одежды, принадлежности к одежде и прочие изделия, из натурального меха» от 8 сентября 2015 года, но не ранее 1 апреля
2016 г., применять структуру и формат предварительной информации о товарах, ввозимых на таможенную территорию
Евразийского экономического союза железнодорожным транспортом (приложение к Рекомендации Коллегии Евразийской
экономической комиссии от 10 ноября 2015 г. № 27 «Об электронном взаимодействии при представлении предварительной
информации о товарах, ввозимых на таможенную территорию Евразийского экономического союза железнодорожным
транспортом»), с учетом изменений согласно приложению.

Председатель Коллегии Евразийской экономической комиссии

В. Христенко

26 января 2016, Бельгия, ria.ru. Пока не будет единой позиции у всех участников Евразийского экономического союза, к
окончательному решению прийти нельзя, заявил глава Федеральной таможенной службы РФ Андрей Бельянинов.

ФТС России: срок принятия Таможенного кодекса ЕАЭС пока не ясен
Пробел

Пробел

Срок принятия единого Таможенного кодекса Евразийского экономического союза (ЕАЭС) пока не ясен из-за множества
расхождений в позициях стран-участниц союза, сообщил глава Федеральной таможенной службы (ФТС) РФ Андрей
Бельянинов на семинаре с деловыми кругами Бенилюкса.

"Большое количество пока расхождений. Было желание завершить эту работу к концу 2015 года, но пока не удалось. Я не могу
назвать срок. Мы активные участники этого переговорного процесса. Расхождений достаточно много, наверное, в этом никто
не виноват", — сказал он. Бельянинов отметил, что пока не будет единой позиции у всех участников союза, к окончательному
решению прийти нельзя. "Не всегда позиции пяти стран совпадают. Но процесс идет", — добавил он.

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев и представители ЕЭК осенью прошлого года заявляли, что Таможенный кодекс ЕАЭС
должен быть принят до конца года, однако этого сделать не удалось. В частности, стороны пока не нашли взаимопонимания по
вопросу о пошлинах на интернет-покупки, вызвавшему большой общественный резонанс.

11 января 2016, Россия, Москва, tass.ru. Федеральная таможенная служба (ФТС) создает отдельное подразделение по борьбе с
таможенными преступлениями, совершаемыми с использованием интернета, в частности, с контрабандой в международных
почтовых отправлениях. "Оно создается в Главном управлении по борьбе с контрабандой. Задача - противодействие
таможенным преступлениям, совершаемым с использованием интернета, в частности, контрабанды в международных
почтовых отправлениях", - сказал руководитель ФТС Андрей Бельянинов в интервью "Российской газете".

Организационные вопросы ЕАЭС
ФТС создает подразделение по борьбе с контрабандой в международных посылках
Пробел

Пробел

Пробел

Он отметил, что несколько лет назад именно ФТС обратила внимание на стремительный рост интернет-торговли и поставила
ряд острых вопросов. "Мы отмечали, что под видом товаров для личного пользования в страну стали поступать коммерческие
партии по почте. Товарные потоки могли идти мимо налогообложения и формировать зону сверхприбыли", - сказал глава
службы.

"Сейчас мы видим, что зона сверхприбыли оказалась еще и криминальной. Только в 2015 году в международных посылках мы
нашли около 120 килограммов наркотиков, это сотни случаев. Выявляли факты пересылки оружия, боеприпасов, продукции,
опасной для здоровья", - отметил глава ФТС.

19 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. Размещенная на сайте ЕЭК версия проекта Таможенного кодекса
Евразийского экономического союза (далее соответственно – ТК ЕАЭС, Союз) в 2015 году претерпела существенные
изменения в связи с доработкой норм проекта ТК ЕАЭС после результатов внутригосударственного согласования в
государствах – членах Союза. Данная работа осуществляется Рабочей группой по совершенствованию таможенного
законодательства и созданной при ней экспертной группой по подготовке проекта ТК ЕАЭС в ходе ежемесячных
двухнедельных сессий на площадке Евразийской экономической комиссии.

Проект Таможенного кодекса ЕАЭС дорабатывается
Пробел

Пробел
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Доработанная версия проекта ТК ЕАЭС будет размещена на сайте после направления проекта ТК ЕАЭС на повторное
внутригосударственное согласование.

26 января 2016, Киргизия, regnum.ru. Киргизские власти намерены в кратчайшие сроки устранить недостатки в работе
ветеринарной службы республики

Ветконтроль на границе Киргизии с Казахстаном могут снять в ближайшее время
Пробел

Пробел

Разрешение вопроса об упразднении пунктов ветеринарного контроля на киргизско-казахстанской границе не затянется на
несколько лет, а произойдет уже в обозримом будущем. Об этом 26 января заявил вице-премьер Киргизии Олег Панкратов.

Чиновник отметил, что одна из причин, по которой местная система ветконтроля до сих пор не получила признания со стороны
остальных членов Евразийского экономического союза, заключается в недостатке финансирования этой сферы. «Мы даже
готовы пойти на то, чтобы профинансировать из бюджета необходимые мероприятия», — добавил он.

По словам вице-премьера, ветеринарная служба Киргизии в настоящее время переживает не лучшие времена. «Ослабла
материально-техническая база, человеческий потенциал оказался практически утерян. Много специалистов ушло из системы.
Сейчас это все быстро восстановить тяжело, но прилагается максимум усилий. Мы надеемся, что в обозримом будущем
ветеринарные посты снимут. Возможно, это будет до конца первого квартала», — резюмировал Олег Панкратов.

Ранее страны-участницы Евразийского экономического союза запретили ввоз на свою территорию произведенной в Киргизии
животноводческой продукции из-за ее несоответствия нормам ЕАЭС. Восстановить поставки республика сможет только после
того, как Евразийская экономическая комиссия подтвердит, что Киргизия оснастила все службы ветеринарного контроля
необходимым оборудованием и обеспечила соблюдение всех требований ЕАЭС о контроле за качеством продукции.

27 января 2016, Россия, Омская обл., omskzdes.ru. Губернатор Омской области Виктор Назаров заявил, что регион сможет
рассчитывать только на проведение в 2016 году заседания Евразийской экономической комиссии. Вопрос о проведении
саммита Евразийского экономического союза в Омске даже не обсуждался, сообщил губернатор. В год 300-летия региональной
столице нужно готовится к проведению заседания Евразийской экономической комиссии - постоянно действующего
наднационального регулирующего органа ЕАЭС.

Омск не получит саммита ЕАЭС
Пробел

Пробел

Создана рабочая группа и ведётся проработка вопроса о проведении не саммита, а комиссии ЕАЭС на территории Омского
региона, - сказал Назаров. - В рамках рабочей группы мы работаем с Администрацией Президента. Ждём команды, когда мы
сможем приступить к реализации этого проекта. Думаю, что до конца января поступит чёткое предложение приехать на
обсуждение по проведению комиссии ЕАЭС.

Глава региона отметил, что саммиты ЕАЭС проходят только в столицах стран-членов. Виктор Назаров уточнил, что и в случае
проведения в Омске заседания Евразийской экономической комиссии речи о приезде глав государств в город не идёт. "Это
уровень министров иностранных дел и их заместителей, - сообщил он. - Безусловно, мы готовы всё организовать и провести".

Напомним, что 22 декабря официальный портал Правительства Омской области "Омская губерния" сообщил о том, что идею
проведения в Омске саммита ЕАЭС поддержали на уровне Высшего Евразийского экономического совета. О проведении
следующей встречи на высшем уровне в Омской области по итогам саммита ЕАЭС-2015 в частности сообщил первый вице-
премьер Правительства России Игорь Шувалов.

30 декабря 2015, Россия, Москва, ria.ru. Протокол о некоторых вопросах ввоза и обращения товаров был подготовлен
Евразийской экономической комиссией и подписан в связи со вступлением Казахстана во Всемирную торговую организацию.

НОВОСТИ СТРАН-УЧАСТНИЦ ЕАЭС
Законодательное регулирование
Путин утвердил ратификацию протокола о вопросах ввоза товаров в ЕАЭС
Пробел

Пробел

Пробел

Президент России Владимир Путин подписал закон о ратификации протокола о некоторых вопросах ввоза и обращения
товаров на таможенной территории Евразийского экономического союза (ЕАЭС), который был подписан в связи со
вступлением Казахстана во Всемирную торговую организацию (ВТО), соответствующий документ размещен на официальном
портале правовой информации.
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Протокол был подготовлен Евразийской экономической комиссией совместно с властями России, Армении, Белоруссии,
Казахстана и Киргизии в связи со вступлением Казахстана в ВТО для минимизации рисков для экономик государств — членов
ЕАЭС и функционирования единого рынка товаров. Казахстан в этом году после многолетних переговоров присоединился к
Всемирной торговой организации, став 162-м членом ВТО.

В соответствии с российским законодательством протокол подлежит ратификации, так как содержит правила, отличные от
предусмотренных российским законодательством.

Протокол обязывает Казахстан принять меры по недопущению вывоза в другие государства-члены ЕАЭС товаров,
оформленных по пониженным ставкам ввозных таможенных пошлин. Кроме того, он определяет общую схему обращения
товаров, в отношении которых Казахстан может применять пониженные ставки ввозных таможенных пошлин, механизм
администрирования и контроля за оборотом таких товаров.

Протокол был подписан главами государств-членов ЕАЭС на заседании Высшего Евразийского экономического совета 16
октября 2015 года.

12 января 2016, Россия, Москва, ria.ru. Правительство РФ внесло в Госдуму законопроект о наделении Федеральной
таможенной службы (ФТС) полномочиями по ведению статистики взаимной торговли между государствами Евразийского
экономического союза (ЕАЭС), а также об обязанности российских предпринимателей предоставлять соответствующую
статистику.

Правительством РФ внесен законопроект по усовершенствованию статистики
торговли с ЕАЭС

Пробел

Пробел

Законопроектом предлагается дать полномочие ФТС России по ведению статистики взаимной торговли РФ с государствами-
членами ЕАЭС.

Также устанавливается обязанность российских предпринимателей, которые заключили сделку, либо от имени которых
заключена сделка, представлять статистическую форму в таможенный орган.

Кроме того, законопроектом предлагается ввести административную ответственность за непредставление или
несвоевременное представление в таможенный орган статистической формы либо представление в статистической форме
недостоверных сведений.

"В частности, указанное правонарушение повлечет наложение административного штрафа: на должностных лиц — от 10 тысяч
до 15 тысяч рублей (за первое нарушение) и от 20 тысяч до 30 тысяч рублей (за повторное нарушение); на юридических лиц и
индивидуальных предпринимателей — от 20 тысяч до 50 тысяч рублей (за первое нарушение) и от 50 тысяч до 100 тысяч
рублей (за повторное нарушение)", — говорится в пояснительной записке.

14 января 2016, Россия, Москва, logistic.ru. Федеральная таможенная служба обращает внимание участников взаимной
торговли со странами Евразийского экономического союза (ЕАЭС) на усиление административной ответственности за
непредставление, несвоевременное предоставление статистических форм учета перемещения товаров во взаимной торговле
Российской Федерации с государствами – членами ЕАЭС (статистические формы) или предоставление недостоверных
сведений в статистических формах.

В России увеличился размер штрафов за непредставление первичных
статистических данных

Пробел

Пробел

30 декабря 2015 года вступил в силу Федеральный закон РФ № 442-ФЗ «О внесении изменения в статью 13.19 Кодекса
Российской Федерации об административных правонарушениях» (непредставление первичных статистических данных).
Законом увеличены размеры штрафов за непредставление первичных статистических данных в установленном порядке или
несвоевременное предоставление этих данных либо предоставление недостоверных первичных статистических данных.

Указанные правонарушения влекут наложение административного штрафа на должностных лиц в размере от 10 тысяч до 20
тысяч рублей; на юридических лиц – от 20 тысяч до 70 тысяч рублей.

Повторное совершение административного правонарушения влечет наложение административного штрафа на должностных
лиц в размере от 30 тысяч до 50 тысяч рублей; на юридических лиц – от 100 тысяч до 150 тысяч рублей.

Также обращаем внимание, что в связи с вступлением в силу Постановления Правительства от 7 декабря 2015 г. № 1329 «Об
организации ведения статистики взаимной торговли Российской Федерации с государствами – членами ЕАЭС» изменен срок
представления статистической формы в таможенный орган. Документы необходимо представлять не позднее 8-го рабочего
дня месяца, следующего за месяцем, в котором произведены отгрузка товаров со склада или поступление товаров на склад.
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21 января 2016, Россия, Москва, glasnarod.ru. В России создается единая система администрирования и сбора налогов,
таможенных платежей и страховых взносов. Федеральная таможенная служба (ФТС) и Росалкогольрегулирование по указу
президента России Владимира Путина перешли под крыло Министерства финансов.

ФТС и Росалкогольрегулирование по указу президента России перешли под крыло
Министерства финансов

Пробел

Пробел

Об эффекте этого объединения для госказны и бизнеса, о сроках выстраивания новой системы и уменьшении
бюрократических процедур "Российской газете" рассказал министр финансов России Антон Силуанов.

Антон Германович, какие причины стали поводом для передачи ФТС и Росалкогольрегулирования в ведение минфина? Какого
эффекта вы ожидаете?

Передача ФТС в ведение Минфина позволит
скоординировать усилия по
совершенствованию законодательства,
выровнять правила уплаты налогов и
таможенных платежей

Передача ФТС в ведение Минфина позволит скоординировать усилия по
совершенствованию законодательства, выровнять правила уплаты налогов
и таможенных платежей, наладить систему контроля так, чтобы снизить
количество проверок и контрольных мероприятий. Это приведет к
снижению административной нагрузки на бизнес, ускорит предоставление
государственных услуг, повысит согласованность действий
государственных органов.

Сегодня подавляющая часть случаев уклонения от уплаты налогов основана на разрывах между таможенным оформлением
ввозимых в РФ товаров и сферой ответственности налоговых органов. Интеграция информационных ресурсов позволяет эти
разрывы устранить.

Кроме того, внедрение в практику таможенного администрирования информационных систем ФНС России, основанных на
облачных технологиях (то есть накопление информации происходит не на компьютере, а вне его, в центре обработки данных,
в дата-центре. - Ред.) и современных центрах обработки данных, позволит добиться сокращения затрат на таможенное
администрирование и повысить его эффективность.

С Росалкогольрегулированием ситуация немного отличается от ФТС. Сейчас РАР не администрирует никаких сборов или
налогов (акцизы администрирует ФНС). Но без информации по учету производства и распространения алкогольной продукции,
которую аккумулирует у себя Росалкогольрегулирование, невозможно отследить уплату акцизов. И еще. Уверен, что в
результате качество алкогольной продукции, несомненно, улучшится, что немаловажно.

Очевидно, что от объединения усилий администраторов доходов и Минфина вырастет объем поступлений в бюджетную
систему РФ. Не менее важен общий эффект в виде сокращения бюрократических процедур, уменьшения проверок и
улучшения правил для всех участников внешнеэкономической деятельности - конкуренция станет более честной, серое поле
возможностей для уклонения от налогов сократится.

Означают ли произошедшие изменения, что министерство станет фактически мегарегулятором по доходам и что ФТС и
Росалкогольрегулирование перестанут существовать как самостоятельные единицы если не сейчас, то позже?

Антон Силуанов: Об этом речи не идет. Помимо обеспечения налоговых поступлений в бюджет у каждой службы есть и другие
функции.

Важной составляющей работы ФТС является таможенный контроль, борьба с контрабандой и т.д. Основная задача
Росалкогольрегулирования на этот год - внедрение в оптово-розничное звено ЕГАИС (Единая государственная
автоматизированная информационная система учета объема производства и оборота этилового спирта, алкогольной и
спиртосодержащей продукции).

Но учет платежей и контроль будет единый - Минфин через ФНС будет контролировать полноту и правильность уплаты
налогов, таможенных платежей и страховых взносов. На базе ФНС будет создан единый орган взыскания задолженности по
этим платежам.

В какие сроки будет выстроена новая система?

Антон Силуанов: В настоящий момент реализуется первый этап интеграции систем. Он займет год. После чего, мы считаем, что
полная интеграция информационных систем ФТС и ФНС произойдет в течение двух лет.

Как технически будет проведена интеграция информационно-учетных систем платежей ФНС и ФТС, как она будет
реализована, будут ли издержки для бизнеса?

Антон Силуанов: Сейчас наша задача - провести анализ бизнес-процессов в части фискальных функций таможни и налоговых
органов, понять, существуют ли смежные процессы, какие процессы дублируются и могут быть исключены. Мы считаем, что за
счет повышения эффективности и упрощения процессов администрирования издержки для добросовестного бизнеса должны
снизиться.

Роман Маркелов
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22 января 2016, Россия, Москва, regnum.ru. Слишком короткий срок давности по привлечению к ответственности по валютным
правонарушениям привел к недобору штрафов на сумму 72, 6 млрд рублей за 2,5 года, отмечают в Минфине.

Госдума РФ увеличила срок давности по валютным нарушениям
Пробел

Пробел

Срок давности по привлечению к ответственности за нарушение валютного законодательства РФ увеличивается до двух лет.
Соответствующий законопроект приняла Госдума в первом чтении. Сейчас срок давности по соответствующим
правонарушениям составляет один год.

Увеличение срока давности привлечения к административной ответственности обусловлено обстоятельствами, которые
объективно не позволяют в течение установленного срока давности выявить факт совершения правонарушения и привлечь
нарушителя к административной ответственности. В частности, это связано с формированием Таможенного союза и Единого
экономического пространства. Снятие пограничного, таможенного и иных видов контроля на границах Белоруссии, Казахстана
и РФ, обеспечение свободного перемещения товаров внутри таможенной территории Таможенного союза осложнили контроль
за валютными операциями резидентов, в том числе во взаимной торговле в рамках ЕАЭС, отмечает правительство РФ.

«В результате мы имеем ситуацию, когда на сбор информации, необходимой для принятия всех мер, тратится до 1 года, и
истекает период срока давности привлечения к ответственности», — сказал замминистра финансов Сергей Сторчак, отметив,
что такой небольшой срок давности по валютным правонарушениям усложняет работу органов валютного контроля.

«За период 2013, 2014 и первое полугодие 2015 года в Росфиннадзор поступило от Федеральной таможенной службы и ФНС
1525 протоколов с истекшими и истекающими сроками давности привлечения к ответственности. По оценкам этих служб,
сумма штрафов могла бы составить 72, 6 млрд рублей», — такие данные привел Сторчак.

«Увеличение срока давности привлечения к административной ответственности до двух лет будет способствовать повышению
качества и объективности рассмотрения дел указанной категории, послужит препятствием для совершения противоправных
действий недобросовестными лицами, уклоняющимися от административной ответственности», — отмечают в правительстве
РФ.

22 января 2016, Россия, Москва, rns.online. Минфин продолжит работу по гармонизации налоговой политики с партнерами по
ЕАЭС, сообщил замминистра финансов Максим Орешкин

Минфин России продолжит работу с партнерами по ЕАЭС по гармонизации
налоговой политики

Пробел

Пробел

«В рамках Евразийской экономической комиссии в 2016 году будет продолжена работа по разработке соглашения о
принципах ведения налоговой политики в области акцизов на алкогольную и табачную продукцию», — сказал Орешкин на
коллегии Минфина. Он подчеркнул, что в этой работе потребуется поддержка правительства.

В настоящее время, отметил замминистра, существующая разница в ставках акцизов на табак и алкоголь в странах союза при
отсутствии таможенного контроля «создает экономическую основу для нелегального ввоза указанных товаров».

Также в рамках ЕАЭС Минфин планирует продолжить работу по предотвращению негативных последствий от присоединения
Казахстана к ВТО. «Здесь речь идет о системе маркировки отдельных товаров», — уточнил он.

23 января 2016, Россия, Москва, mvd.ru. С 23 января 2016 года, вступило в силу постановление Правительства Российской
Федерации от 13 января 2016 года № 2 «О внесении изменения в постановление Правительства Российской Федерации от 22
декабря 2014 г. № 1443», которым внесены изменения в перечень компетентных органов Российской Федерации по
обеспечению государственного контроля (надзора) за соблюдением требований технического регламента Таможенного союза
«Безопасность автомобильных дорог».

МВД РФ станет органом госнадзора за соблюдением требований техрегламента
Таможенного Союза по безопасности автодорог

Пробел

Пробел

Так, в соответствии с поправками, в перечень компетентных органов, наряду с Министерством строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации, Федеральной службой по экологическому, технологическому и атомному
надзору, а также Федеральной службой по надзору в сфере транспорта, включено Министерство внутренних дел Российской
Федерации, которое ранее в него не входило.

Включение ведомства в указанный перечень было необходимо, поскольку технический регламент Таможенного союза
«Безопасность автомобильных дорог» содержит в себе требования по обеспечению безопасности дорожного движения на
автомобильных дорогах при их проектировании, строительстве, реконструкции, капитальном ремонте и эксплуатации,
контроль за соблюдением которых фактически был возложен на МВД России.
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Принимая во внимание необходимость реализации полномочий МВД России по предупреждению, выявлению и пресечению
нарушений требований законодательства в области безопасности дорожного движения юридическими лицами,
индивидуальными предпринимателями и гражданами, осуществляющими деятельность по эксплуатации автомобильных дорог,
вступившим в силу постановлением Правительства ведомство наделяется полномочиями надзорного органа Российской
Федерации, осуществляющего государственный контроль (надзор) за соблюдением требований технического регламента
Таможенного союза «Безопасность автомобильных дорог» по вопросам безопасности дорожного движения.

В Госавтоинспекции отметили, что включение МВД России в перечень надзорных органов будет способствовать уменьшению
числа недостатков, связанных с эксплуатационным состоянием автомобильных дорог по условиям обеспечения безопасности
дорожного движения, и упрочению взаимодействия с профильными ведомствами государств-членов Таможенного союза.

23 января 2016, Швейцария, tass.ru. Кроме регулирования электронной торговли, Россия также предлагает включить в повестку
вопросы регулирования прав на интеллектуальную собственность и "зеленой экономики"

Россия предлагает обсуждать электронную торговлю в ВТО
Пробел

Пробел

Россия предлагает изменить повестку Дохийского раунда торговых переговоров в рамках Всемирной торговой организации
(ВТО) и внести в нее пункт об электронной торговле, заявил министр экономического развития Алексей Улюкаев.

Дохийский раунд торговых переговоров в ВТО начался в 2001 году с целью снизить ряд таможенных тарифов на торговлю
продукцией сельского хозяйства и промышленными товарами, снять нетарифные барьеры и сократить субсидии на развитие
сельского хозяйства. Однако переговоры до сих пор буксуют.

"Повестку нужно менять, достичь результат, нам нужна не повестка ради повестки, чтобы еще 15 лет потратить. Нам нужна
повестка для того, чтобы достичь результата", - сказал Улюкаев журналистам после неформальной встречи министров торговли
стран ВТО в Давосе. "Я считаю, что достаточно радикально она должна поменяться. Просто потому что другая реальность
экономическая за эти полтора десятилетия с начала Дохийского раунда", - сказал Улюкаев.

Многие эксперты и политики утверждают, что ВТО теряет свою роль в мире как площадка для урегулирования торговых
споров, уступая ее региональным торговым альянсам, таким как Транстихоокеанское партнерство (ТТП) или Евразийский
экономический союз (ЕАЭС).

Существуют пуристы Кроме регулирования электронной торговли, Россия также предлагает включить в повестку вопросы
регулирования прав на интеллектуальную собственность и "зеленой экономики", а также исключить из нее ряд пунктов,
связанных с традиционной торговлей, по которым невозможно найти компромисс.

Улюкаев сказал, что мировая торговля переживает "критический период", а темпы ее роста впервые за десятилетия оказались
ниже темпов роста мировой экономики. При этом объем электронной торговли растет, несмотря на экономический кризис. По
мнению министра, одной из проблем для мировой экономики и торговли является то, что $250 миллиардов, которые
экспортеры нефти потеряли из-за падения цен в 2015 году, а импортеры съэкономили, не превратились в инвестиции в
странах потребителях нефти.

Улюкаев заявил, что обсуждение правил электронной торговли является очень важным для России, поскольку она
предоставляет новые возможности для малого и среднего бизнеса, которому часто недоступна инфраструктура обычной
торговли.

Министр сказал, что страны Европейского Союза поддерживают идею изменения повестки Дохийского раунда, в то время как
Китай, Индия и другие развивающиеся страны выступают против. Он подчеркнул, что основная дискуссия идет вокруг
исключения пунктов текущей повестки. "Есть пуристы, которые говорят, что мы должны полностью реализовывать повестку
Дохийского раунда", - сказал Улюкаев.

27 января 2016, Россия, Москва, pnp.ru. Совет Федерации одобрил ратификацию двух соглашений в рамках Евразийского
экономического союза. Первое соглашение касается единых принципов и правил обращения медицинских изделий, а второй
— единых принципов и правил обращения лекарственных средств.

Совфед ратифицировал соглашения о лекарствах в рамках ЕАЭС
Пробел

Пробел

Соглашение о единых принципах и правилах обращения медицинских изделий и медицинской техники устанавливает единые
принципы и правила обращения медицинских изделий, предназначенных для обращения, а также находящихся в обращении в
рамках ЕАЭС в целях формирования общего рынка таких изделий.

В соответствии с соглашением Евразийской экономической комиссией будут приняты:

- порядок регистрации медицинских изделий;

- порядок проведения экспертизы безопасности, качества и эффективности медицинских изделий в целях их регистрации;

- правила классификации медицинских изделий в зависимости от потенциального риска применения;
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- правила ведения номенклатуры медицинских изделий, общие требования безопасности и эффективности медицинских
изделий;

- требования к эксплуатационной документации медицинских изделий, правила проведения исследований (испытаний)
медицинских изделий;

- требования к маркировке медицинских изделий, изображение специального знака обращения;

- положение о специальном знаке обращения и иные решения.

Соглашение о единых принципах и правилах обращения лекарственных средств устанавливает единые принципы и правила
обращения лекарственных средств в рамках ЕАЭС, направления проведения скоординированной политики в сфере обращения
лекарственных средств, порядок осуществления регистрации и экспертизы лекарственных средств и другие вопросы.

В документе прописано, что в рамках ЕАЭС допускается реализация лекарственных средств при условии, что они прошли
регистрацию в соответствии с процедурой, устанавливаемой Евразийской экономической комиссией. Она должна включать в
себя, в частности концепцию гармонизации фармакопейных стандартов государств — членов Союза, порядок деятельности
Фармакопейного комитета Союза, правила надлежащей лабораторной практики, правила надлежащей клинической практики,
правила регистрации и экспертизы лекарственных средств, номенклатура лекарственных форм.

11 января 2016, Россия, Москва, logirus.ru. А также судам таможенной, пограничной и гидрографической служб и оборонного
ведомства

Практические решения
Судам рыбопромыслового флота легализовали независимый от Литвы проход в
Калининградской области

Пробел

Пробел

Пробел

Правительство разрешило судам под иностранными флагами без необходимых разрешений и согласований подходить к
Арктическому терминалу в порту Сабетта, включило независимый от Литвы судоходный путь в Калининградской области,
необходимый для прохода судов рыбопромыслового флота, пограничной, таможенной, гидрографической служб и судов
Минобороны, в перечень внутренних водных путей России и расширило границы Большого порта Санкт-Петербурга.

Распоряжения правительства подготовлены Минтрансом, подписаны премьер-министром Дмитрием Медведевым и
опубликованы на сайте правительства.

Перечень внутренних водных путей России утвержден в декабре 2002 года. Подписанным распоряжением, сообщается в
справке к документу, в перечень внесены дополнения, обусловленные:

- планируемым изменением границ акватории морского порта Сабетта в части включения в состав дополнительного участка
акватории «Арктический терминал круглогодичной отгрузки нефти Новопортовского месторождения»;

- созданием независимого от Литвы судоходного пути по российской территории (по р. Скирвите-Северная и Камышовой
отмели в Куршском заливе) при следовании судов из пунктов, расположенных в бассейне реки Неман в другие пункты
Калининградской области, а также необходимостью обеспечения безопасности судоходства от города Зеленоградска до
государственной границы протяженностью 35 км и судоходности устьевого участка реки Вуокса.

Принятые решения позволят:

- во-первых, морским судам подходить к строящемуся Арктическому терминалу круглогодичной отгрузки нефти
Новопортовского месторождения морского порта Сабетта без оформления необходимых разрешений и согласований,
требуемых при заходе судов под иностранными флагами на внутренние водные пути России;

- во-вторых, возобновить деятельность речного порта Советск (Калининградская область);

- в-третьих, обеспечить свободный проход из Куршского залива в реку Неман судов рыбопромыслового флота, а также судов
пограничной, таможенной, гидрографической служб и судов Минобороны России между различными пунктами,
расположенными на территории Калининградской области.

Необходимость расширения границ Большого порта Санкт-Петербурга связана с добавлением искусственного земельного
участка площадью 96,3 га, созданного в рамках строительства многофункционального морского перегрузочного комплекса
«Бронка». До настоящего времени этот земельный участок входил в границы порта в качестве его акватории. ММПК «Бронка»,
рассчитанный на обработку 1,9 млн TEU и 260 тыс. единиц колесной техники в год, строится в рамках ФЦП «Развитие
транспортной системы России (2010–2020 годы)».

Принятое решение необходимо для урегулирования правоотношений между организациями, работающими в порту, а также
для совершенствования государственного регулирования деятельности в порту, в том числе по обеспечению безопасности
мореплавания.
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11 января 2016, Россия, Калининградская обл., freekaliningrad.ru. Упрощенный порядок оформления янтаря и изделий из него,
которые перемещаются авиатранспортом в рамках территории Таможенного союза, начал действовать с июля 2013 года.
Потом его несколько раз продлевали.

ФТС России еще на полгода продлила эксперимент по упрощенному вывозу янтаря
из Калининградской области

Пробел

Пробел

Как сообщили FreeKaliningrad.ru в пресс-службе Калининградской областной таможни, приказом ФТС России от 30.12.2015
срок эксперимента вновь продлен - до 30 июня 2016 года. В прошлом году основной категорией товара, который таким
порядком (предпринимателям не нужно предоставлять в таможню документы по экспертизе и сертификации продукции)
вывозился из Калининградской области, являлись янтарь-сырец и полуфабрикаты. Напомним, в 2014 году в основном был
сырец.

16 января 2016, Беларусь, 5min.by. Государственный комитет по стандартизации в I полугодии 2016 года не будет проверять у
ИП соответствие продукции легкой промышленности требованиям соответствующего Технического регламента Таможенного
союза.

Беларусь не будет проверять у ИП соответствие продукции легпрома требованиям
техрегламента Таможенного союза

Пробел

Пробел

По словам заместителя председателя Госстандарта Сергея Ивлева, для широкого информирования индивидуальных
предпринимателей и других заинтересованных лиц на сайте Госстандарта размещен специальный баннер “Индивидуальному
предпринимателю: о подтверждении соответствия продукции легкой промышленности ТР ТС 017/2011”. Там можно
почерпнуть наиболее важную и необходимую информацию по процедурам сертификации и декларирования, прочесть ответы
на часто задаваемые вопросы.

Более того, МНС намерено уменьшить административную ответственность индивидуальных предпринимателей Беларуси за
нарушение технических регламентов Таможенного союза. Уже подготовлены предложения по снижению размера штрафных
санкций, применяемых к ИПза нарушения в области санитарно-эпидемиологических требований и требований технических
нормативных правовых актов. Проект документа уже направлен на согласование с заинтересованными инстанциями, пишет
Белта.

18 января 2016, Россия, Москва, consultant.ru. Изменились правила ведения статистики взаимной торговли Российской
Федерации с государствами – членами Евразийского экономического союза и заполнения статистической формы учета
перемещения товаров

Изменились правила ведения статистики взаимной торговли РФ с государствами
ЕАЭС и заполнения статформы учета перемещения товаров

Пробел

Пробел

С 10 января 2016 года вступило в силу постановление Правительства Российской Федерации от 7 декабря 2015 года № 1329
«Об организации ведения статистики взаимной торговли Российской Федерации с государствами – членами Евразийского
экономического союза» (далее – Постановление Правительства РФ от 7 декабря 2015 года № 1329). Постановление
Правительства Российской Федерации от 29 января 2011 года № 40 «Оборганизации ведения статистики взаимной торговли
Российской Федерации с государствами – членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС» утратило силу.

Постановлением Правительства РФ от 7 декабря 2015 года № 1329 утверждены новые правила ведения статистики взаимной
торговли Российской Федерации с государствами – членами Евразийского экономического союза, статистическая форма учета
перемещения товаров (далее – статистическая форма) и правила заполнения статистической формы

Обращаем внимание на изменения:

Статистическая форма представляется в таможенный орган, в регионе деятельности которого заявитель состоит на учете в
налоговом органе в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах, не позднее 8-го рабочего
дня месяца, следующего за месяцем, в котором произведены отгрузка товаров со склада или получение товаров на склад,

В 2016 году статистическая форма представляется в соответствии с графиком представления статформ на 2016 год,
размещенном на Интернет-сайте ФТС России (www.customs.ru) в разделе «Представление статистической формы».

Обновленная статистическая форма содержит уточненные наименования граф, дополнена новыми полями, в том числе
формируемыми автоматически, и необходимыми для обработки и анализа информации о взаимной торговле, а также полями,
необходимыми для обеспечения обратной связи с заявителями. Кроме того, изменился перечень документов, указываемых
при подаче статистической формы.
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Заявитель несет ответственность за своевременность подачи статистической формы, полноту и достоверность сведений,
содержащихся в статистической форме в соответствии со статьей 13.19 Кодекса Российской Федерации об административных
правонарушениях.

Дополнительно информируем, что с 30 декабря 2015 года вступил в силу Федеральный закон «О внесении изменений в статью
13.19 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях» от 30 декабря 2015 года № 442-ФЗ, в
соответствии с которым увеличены размеры административных штрафов за непредставление первичных статистических
данных.

19 января 2016, Россия, Москва, customsonline.ru. C 28 марта 2016 года изменяются Правила заполнения платежных
документов, утвержденные приказом Минфина РФ от 12.11.2013 №107н «Об утверждении Правил указания информации в
реквизитах распоряжений о переводе денежных средств в уплату платежей в бюджетную систему Российской Федерации».

Минфин РФ с 28 марта изменяет Правила заполнения платежных документов
Пробел

Пробел

Данные изменения касаются обязательного указания в платежном документе «ИНН» плательщика, кроме следующих случаев:

1. Для иностранных организаций – в поле «ИНН» допускается указание кода иностранной организации в соответствии со
свидетельством о постановке на учет в налоговом органе.

2. Для физического лица, за исключением индивидуальных предпринимателей, нотариусов, занимающихся частной практикой,
адвокатов, учредивших адвокатские кабинеты, глав крестьянских (фермерских) хозяйств, значение «ИНН» может не
указываться при условии указания в поле «108» распоряжения о переводе денежных средств идентификатора сведений о
физическом лице или указания в реквизите «Код» распоряжения о переводе денежных средств уникального идентификатора
начисления. При отсутствии уникального идентификатора начисления составитель указывает в распоряжении о переводе
денежных средств адрес регистрации по месту жительства плательщика - физического лица или адреса регистрации по месту
пребывания (при отсутствии у физического лица места жительства). В случае отсутствия у физического лица ИНН и уникального
идентификатора начисления, указание в распоряжении о переводе денежных средств иного идентификатора сведений о
физическом лице является обязательным.

19 января 2016, Россия, Тюменская обл., utu.customs.ru. С 2016 года на мобильные группы, созданные в целях обеспечения
взаимодействия Тюменской таможни с территориально-структурными подразделениями ГИБДД Главного управления МВД
России, Управления государственного автодорожного надзора, Управлением Россельхознадзора по Тюменской области, ЯНАО
и ХМАО и Управлением Роспотребнадзора по Тюменской области, при проведении мероприятий по пресечению ввоза на
территорию Российской Федерации запрещенных товаров отдельной категории, возложены следующие направление
контроля, доводит до сведения Пресс-служба УТУ.

Новые направления в работе мобильных групп
Пробел

Пробел

1. Контроль за перемещением запрещенных к ввозу товаров по Указу Президента № 560 («продуктовое эмбарго»);

2. Контроль за перемещением товаров, страной происхождения которых является Украина, и следующих транзитом через
территорию России в Республику Казахстан;

3. Контроль за перемещением товаров турецкого происхождения;

Кроме этого непосредственно на сотрудников таможенных органов, функционирующих в составе мобильных групп, возложен
контроль за ввозом в РФ товаров, в отношении которых Казахстаном применяются более низкие ставки таможенных пошлин
после вступления во Всемирную торговую организацию.

В целях осуществления данного контроля с 27 ноября 2015 года должностные лица таможенных органов функционируют в
круглосуточном режиме.

15 января 2016 года в результате работы сотрудников мобильной группы, функционирующей вблизи пункта пропуска МАПП
«Казанское» был пресечен ввоз замороженной мясной продукции из Казахстана в Россию в количестве 960 кг, в отношении
которой Казахстаном применяются более низкие ставки таможенных пошлин.

Сотрудниками Тюменской таможни у перевозчика были запрошены сертификат по форме СТ-1 и распечатанная электронная
счет-фактура.

Требуемых документов у перевозчика не оказалось, в результате чего было принято решение о возврате данного товара в
Казахстан.

Кроме этого, за отсутствие сопроводительных ветеринарных документов сотрудниками Россельхознадзора возбуждено
административное дело по ст. 10.8 ч.2.

По результатам совместных мероприятий товар был выдворен за пределы территории Российской Федерации.
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20 января 2016, Россия, Москва, vch.ru. С 1 января 2016 года вступило в силу Постановление Правительства от 30.12.2015 №
1486 «О лицензировании импорта щебня, гравия, отсевов дробления, материалов из отсевов дробления и смесей,
компонентами которых являются щебень, гравий и песок».

В России вводится ограничение на импорт щебня, гравия и песка
Пробел

Пробел

Ограничение вводится с 1 января по 30 июня 2016 года на импорт щебня, гравия, отсевов дробления, материалов из отсевов
дробления и смесей, компонентами которых являются щебень, гравий и песок (коды товарной номенклатуры
внешнеэкономической деятельности Евразийского экономического союза 25171020000, 2517108000, 2517490000),
происходящих с территории государств, не являющихся членами Евразийского экономического союза, при помещении под
таможенную процедуру выпуска для внутреннего потребления.

В течение этого периода ввезти указанные материалы можно только по лицензиям, выдачу которых осуществляет
Министерство промышленности и торговли при наличии согласования Министерства строительства и жилищно-коммунального
хозяйства, которое осуществляет контроль за качеством этих товаров.

23 января 2016, Россия, Москва, rusnovosti.ru. Граждане смогут привозить в Россию для личного использования препараты с
сильнодействующими и ядовитыми компонентами, которые не относятся к наркотическим и психотропным веществам, или
аналогам.

В РФ урегулируют ввоз лекарств с сильнодействующими веществами
Пробел

Пробел

Ввоз лекарств с сильнодействующими веществами урегулируют. Подготовленный законопроект на эту тему внесут в Госдуму.
Распоряжение об этом подписал премьер Дмитрий Медведев.

Разработанный документ вносит изменения в закон «Об обращении лекарственных средств». Поправки предусматривают, что
граждане смогут привозить в Россию для личного использования препараты с сильнодействующими и ядовитыми
компонентами, которые не относятся к наркотическим и психотропным веществам, или аналогам. Для ввоза в Россию
потребуются документы, подтверждающие назначение лекарств.

Сейчас правовое регулирование перемещения товаров в рамках Таможенного союза не распространяется на оборот
сильнодействующих веществ.

25 января 2016, Киргизия, news-asia.ru. В Киргизии приняли вердикт по введению в республике практики полисов ОСАГО, уже
действующей во всех странах ЕАЭС. 7 февраля 2015 года закон об обязательном страховании авто и мототранспортных
средств всё же вступает в силу. Стоимость полиса составляет около 3 тысяч сомов, максимальный размер страховых выплат —
550 тысяч.

В Киргизии отменяют штрафы за отсутствие ОСАГО
Пробел

Пробел

Введение новой буквы закона спровоцировало волну возмущения: автовладельцы пытались достучаться до президента,
парламента и правительства, доказывая, что система не готова к принятию сотен тысяч автовладельцев, байкеров, эндуристов
и скутеристов всех мастей: за два с половиной месяца с учётом перерывов на обед, выходных, тоев и праздников пройти
осмотр и не подвергнуться штрафу успеют не все. Эксперты – демонстрировали множественные пробелы в законе.

Наконец, накануне стало ясно: чтобы не гневить киргизстанцев и не провоцировать новой революции, власти пошли на
уступки. Теперь в Киргизии применение штрафов за отсутствие полиса обязательного страхования автогражданской
ответственности (ОСАГО) отложено до 2018 года.

Но, несмотря на принудительное страхование и заверения чиновников о том, что ОСАГО – общеЕАЭСовский полис, всё равно
оказалось: действовать он ближайшие несколько лет будет только на территории КР. При выезде в другие страны ЕАЭС
автомобиль придется страховать повторно.

КОМПЕТЕНТНО: Олег Панкратов, Киргизская республика, вице-премьер

<<< Закон принят, мы не можем отказаться от него, потому что правительство - исполнительный орган. Тем не
менее, учитывая негативное отношение, сегодня премьер-министр собрал совещание. Если страхование
обязательное, то должны быть нормы по принуждению. Правительство приняло более мягкий вариант, чтобы
люди не стояли в очередях. Решено ввести ответственность (штрафы за отсутствие полиса) с 1 января 2018 года.
То есть фактически процедуры страхования добровольные. >>>

Groteck Business Media iCenter.Ru



№ 2 (2) февраль 2016
ЕАЭС: развитие и тенденции стр. 25

КОМПЕТЕНТНО: Санжар Муканбетов, Киргизская республика, председатель Государственной службы надзора
и регулирования финансового рынка

<<< Мы должны гармонизировать законодательство с законами Евразийского экономического союза. Сейчас мы
принимаем соответствующие документы. Как только этот процесс завершится, наши полисы будут признаваться и
в других странах ЕАЭС. >>>

25 января 2016, Беларусь, riamoda.ru. Белоруссия временно запретила вывоз дубленых кож за пределы таможенной
территории Евразийского экономического союза. Такое решение принял совет министров постановлением №34 от 20 января
2016 года, сообщает Союзлегпром.

Белоруссия временно запретила вывоз дубленых кож за пределы таможенной
территории ЕАЭС

Пробел

Пробел

В пресс-службе белорусского правительства сообщили, что временный запрет на вывоз дубленых кож (страной происхождения
которых является Белоруссия), будет действовать с 25 января по 21 марта 2016 года включительно.

Министерство экономики Белоруссии должно уведомить Евразийскую экономическую комиссию о введении запрета, а также
внести на рассмотрение ЕЭК предложение о введении такой меры на всей таможенной территории Евразийского
экономического союза. Министерству иностранных дел поручено проинформировать о введении данного запрета
Исполнительный комитет СНГ.

26 января 2016, Россия, Москва, informburo.kz. Федеральная таможенная служба РФ определила 11 пунктов пропуска по
упрощенной системе таможенного контроля.

ФТС России определила 11 пунктов пропуска по упрощенной системе таможенного
контроля

Пробел

Пробел

"Руководством Федеральной таможенной службы Российской Федерации подписан приказ "О перемещении товаров в
соответствии с таможенной конвенцией о международной перевозке грузов с применением книжки МДП". Согласно приказу, с
22 января допускается ввоз на таможенную территорию Евразийского экономического союза товаров, перемещаемых в
соответствии с Конвенцией МДП, только через определенные пункты пропуска через государственную границу Российской
Федерации", - говорится в сообщении, опубликованном на сайте департамента госдоходов Алматы.

№, Участок границы РФ, Перечень пунктов пропуска:

1. Российско-финляндский - Светогорск, Торфяновка, Инари, Вяртсиля, Сусперя, Лота, Салла, Люття;

2. Российско-украинский - Шебекино,Грайворон, Колотиловка, Логачевка, Ровеньки, Погар, Ломаковка, Бугаевка, Крупец,
Теткино(Рыжовка),Новошахтинск, Донецк(Изварино), Матвеев Курган, Весело-Вознесенка, Новые Юрковичи;

3. Российско-монгольский - Монды, Соловьевск, Верхний Ульхун, Хандагайты(Боршо), Цаган-Толгой, Шара-Сур,Ташанта, Кяхта;

4. Российско-норвежский - Борисоглебск;

5. Российско-эстонский - Ивангород, Куничина Гора, Шумилкино;

6. Российско-латвийский - Убылинка;

7. Российско-абхазский - Адлер;

8. Россйско-азербайджанский - Яраг-Казмаляр;

9. Российско-грузинский - Верхний Ларс;

10. Российско-польский - Багратионовск, Мамоново(Гроново),Мамоново(Гжехотки), Гусев;

11. Российско-литовский - Чернышевское, Советск.

МДП – это универсальная транзитная система, позволяющая транзит товаров из страны отправления в страну назначения под
таможенными печатями и пломбами. При этом меры таможенного контроля признаются на протяжении всей перевозки.
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26 января 2016, Беларусь, belta.by. Систему интеллектуального видеоконтроля планируется создать на белорусско-украинской
границе, сообщил журналистам председатель Государственного таможенного комитета (ГТК) Юрий Сенько, передает
корреспондент БЕЛТА.

Систему интеллектуального видеоконтроля планируется создать на белорусско-
украинской границе

Пробел

Пробел

"В 2016 году планируется заключить контракт на 350 тыс. евро на создание автоматизированной системы интеллектуального
видеоконтроля за перемещением транспортных средств и товаров через белорусско-украинскую границу ", - отметил Юрий
Сенько. По его словам, планируется оснастить пять пунктов пропуска Гомельской и Брестской таможен стационарным
оборудованием радиационного контроля. Проект будет реализован совместно с Министерством энергетики США. Бюджет
проекта составляет $10 млн.

Юрий Сенько констатировал, что в 2015 году ГТК заключено 13 международных договоров, 4 из которых имеют
межправительственный характер и направлены на сотрудничество и оказание взаимной помощи в таможенных делах с
Грузией, Сирией, Китаем и Пакистаном.

Не прекращалась работа по совершенствованию таможенного законодательства на площадке Евразийской экономической
комиссии. "В частности, сотрудники ГТК принимают активное участие в заседаниях рабочей группы в целях отстаивания
интересов Беларуси в ходе доработки проекта Таможенного кодекса Евразийского экономического союза. Принятие этого
документа при учете предложений Беларуси позволит сделать более прозрачными и необременительными процессы
регулирования внешнеэкономической деятельности", - считает Юрий Сенько.

В планах работы до 2020 года заключение договоров о взаимной помощи в таможенных делах с правительствами более чем
10 государств, в том числе Болгарией, Великобританией, Германией, Индонезией, Францией, Швейцарией, Объединенными
Арабскими Эмиратами и Японией.

27 января 2016, Россия, Москва, buhonline.ru. При оформлении на работу граждан из Армении, Казахстана и Киргизии,
временно пребывающих в России, необходимо наличие полиса ДМС или договора о предоставлении платных медицинских
услуг, заключенного работодателем с медучреждением. А вот на белорусских работников это требование не распространяется.
Такой вывод можно сделать из письма Минтруда России от 17.12.15 № 16-4/В-823.

Минтруд: временно пребывающие в РФ иностранцы из стран ЕАЭС должны
представлять при трудоустройстве полис ДМС

Пробел

Пробел

Напомним: по действующим правилам, временно пребывающие в РФ иностранцы для работы в России должны купить полис
добровольного медицинского страхования (ДМС), по которому они смогут получать медицинскую помощь. Этот полис
необходимо предъявить работодателю при трудоустройстве. Исключение составляют случаи, когда работодатель сам
заключает с медицинской организацией договор о предоставлении иностранному работнику платных медицинских услуг.
Другие исключения могут быть установлены федеральными законами или международными договорами РФ (п. 1 ст. 327.3 ТК
РФ). Также см. «Изменен порядок трудоустройства иностранных работников».

Специалисты Минтруда заявляют, что на граждан Республики Беларусь требование о наличии полиса ДМС или заключенного
работодателем договора с медицинской организацией не распространяется. Обоснование — белорусские граждане
принимаются на работу на тех же основаниях, что и российские граждане, и имеют такие же права на медицинскую помощь.
Эти положения предусмотрены Договором о создании Союзного Государства от 08.12.99 и Договором о равных правах от
25.12.98.

А вот в отношении граждан из других республик, входящих в Евразийский экономический союз (Армения, Казахстан и
Кыргызстан), по мнению авторов письма, ситуация иная. Чиновники рассуждают следующим образом. Вообще, в пункте 3
статьи 98 Договора о Евразийском экономическом союзе от 29.05.14 сказано: социальное страхование (кроме пенсионного)
трудящихся из государств — членов союза и членов их семей осуществляется на тех же условиях и в том же порядке, что и
граждан государства трудоустройства. Согласно пункту 5 статьи 96 Договора о ЕЭАС, к социальному страхованию относится, в
том числе, обязательное медицинское страхование.

Вместе с тем, под трудящимся государства — члена союза понимается гражданин данного государства, законно
осуществляющий трудовую деятельность на территории государства трудоустройства, гражданином которого он не является и
в котором постоянно не проживает (абз. 11 п. 5 ст. 96 Договора о ЕЭАС).

В связи с этим при трудоустройстве граждан стран ЕАЭС, временно пребывающих в РФ, обязательно наличие полиса ДМС или
договора между работодателем и медицинской организацией о предоставлении таим работникам платных медицинских услуг.
Реквизиты полиса ДМС либо указанного договора вписываются в трудовой договор с иностранным гражданином (ст. 327.2 ТК
РФ). А застрахованными в системе обязательного медицинского страхования данные работники признаются только после
заключения трудового договора.
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12 января 2016, Россия, Московская обл., m24.ru. В 2016 году в аэропорту Домодедово откроется международный грузовой
терминал площадью более 25 тысяч квадратных метров, сообщает Агентство "Москва" со ссылкой на представителя воздушной
гавани.

Развитие и партнерство. Логистика
В Домодедове появится международный грузовой терминал
Пробел

Пробел

Пробел

Большая часть терминала будет отведена под склад. Там будет внедрена технология радиочастотной идентификации объектов
при обработке грузов. Также в новом терминале планируется внедрить систему управления погрузочной техникой без
оператора.

С вводом нового терминала будут усовершенствованы интерактивные сервисы на сайте аэропорта Домодедово для
авиакомпаний, грузовых агентов, грузоотправителей/грузополучателей, которые позволят дистанционно производить
оформление перевозочной документации и отслеживать обслуживание грузов, производить заказ интересующих услуг.

Ранее в Домодедове появился многофункциональный электронный таможенный терминал, который должен упростить оплату
таможенных пошлин и формирование таможенных деклараций. Кроме этого, с его помощью можно оплатить
административные штрафы.

Также служба безопасности аэропорта Домодедово начала использовать перчатки со встроенным металлоискателем.

15 января 2016, Беларусь, naviny.by. Четыре совместных проекта стоимостью более 20 млн евро реализовали в 2015 году
Государственный таможенный комитет Беларуси и Европейский союз.

Таможенная служба Беларуси активно развивает сотрудничество не только с
государствами ЕАЭС, но и с Европейским союзом

Пробел

Пробел

В пресс-службе ГТК сообщили, что таможенная служба Беларуси «активно развивает международное сотрудничество не только
с государствами — членами ЕАЭС, но и с Европейским союзом».

Как пишет БелаПАН, одним из основных результатов такого взаимодействия в 2015 году стала реализация совместных
проектов в рамках программ международной технической помощи на сумму более 20 млн. евро.

Кроме того, в 2015 году завершен один из самых крупномасштабных совместных проектов — реконструкция пункта пропуска
«Песчатка» с бюджетом в 12,1 млн. евро. В результате реализации проекта построен современный пункт пропуска, пропускная
способность в сутки которого составляет 1,2 тыс. транспортных средств.

В 2015 году введены в эксплуатацию стационарные инспекционно-досмотровые комплексы в пунктах пропуска «Привалка»,
«Григоровщина», «Брузги» на общую сумму 8,2 млн. евро.

На данный момент таможенными органами Республики Беларусь используется девять инспекционно-досмотровых комплексов.
В 2015 году таможенному контролю с их применением подвергнуто более 130 тыс. транспортных средств, выявлено 412
правонарушений, что в 2,5 раза больше, чем в 2014 году. Изъято товаров на сумму более 85,7 млрд. рублей, что в пять раз
больше, чем в 2014 году. Средний показатель экономической целесообразности эксплуатации ИДК составляет 49 рублей
дохода на один рубль затрат.

«Высокая эффективность применения сканирующих комплексов подтверждает намерение таможенных органов повсеместно
внедрять данные технологии при досмотре различных видов транспортных средств», — говорится в сообщении.

19 января 2016, Россия, Воронежская обл., logirus.ru. Международный аэропорт «Воронеж» планирует стать грузовым хабом
Черноземья, сообщает пресс-служба компании.

Воронеж намерен стать международным грузовым авиахабом
Пробел

Пробел

16 января впервые за 80-летнюю историю своего существования аэропорт принял грузовой самолет Boeing-767-300F. Для
этого компания заблаговременно согласовала необходимые документы с таможенным и фитосанитарным постами аэропорта,
а также со службой пограничного контроля ФСБ.

Кроме того, аэропорт приобрел перегружатель контейнеров и паллет с расчетом, что такая покупка, возможно, в корне
изменит политику аэропорта и его позицию на рынке авиаперевозчиков.
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С точки зрения логистики, Воронежская область находится в очень выгодном экономико-географическом, особенно
транспортно-географическом, расположении. Через ее территорию проходят важнейшие транзитные транспортные пути –
железнодорожные магистрали, федеральные автомагистрали и трассы. Именно на эту особенность обратило внимание
руководство воронежского аэропорта, а экономическая ситуация и прогнозируемое падение спроса на рынке пассажирских
авиаперевозок только подтолкнуло руководителей компании к принятию решения: аэропорт «Воронеж» будет развивать сферу
грузовых авиаперевозок.

Поэтапно, но целенаправленно уже делаются конкретные шаги. Сотрудники аэропорта проанализировали рынок
грузоперевозчиков, провели переговоры с грузовыми компаниями. Одним из самых главных шагов стало приобретение
спецтехники, которая позволит обрабатывать паллеты и контейнеры массой до 7 тонн.

С помощью нового перегружателя можно совершать разгрузку и погрузку воздушных судов различных типов – это Boeing-737
-200C/737-300F/737-400F, Boeing-757-200PF, Boeing 767-300F, Airbus-310-200F/310-300F, Ту-204С. В аэропорту новый
погрузчик особенно востребован из-за возможности использовать его на широкофюзеляжных воздушных судах, которые
аэропорт стал принимать с октября прошлого года.

Служба организации перевозок разработала особый план подъезда спецтехники для разгрузки авиационных паллет с борта.
Учитывая, что такая масштабная разгрузка проводилась впервые, а необходимая специальная техника – перегружатель
контейнеров и паллет – еще ни разу не эксплуатировался в аэропорту «Воронеж», сотрудники службы спецтранспорта
аэропорта пригласили коллегу из аэропорта «Домодедово».

Boeing-767 «Узбекских авиалиний» («Узбекистон хаво йуллари») доставил более 47 тонн различных овощей на 13 больших
авиационных паллетах и 8 полупаллетах. Фургоны-рефрижераторы перевезли груз на склад временного хранения, а уже
оттуда он отправился в торговые сети и супермаркеты города.

Этим рейсом положено начало авиационных грузоперевозок в аэропорту «Воронеж». Заказчиком рейса выступило ООО
«УзАгроИмпорт». Пока планируется выполнять только один рейс в неделю. Однако заинтересованность есть у обеих сторон.
Так, представители авиакомпании выразили желание наращивать партнерство с воронежским аэропортом в рамках
программы Республики Узбекистан по продвижению сельскохозяйственной продукции на рынке Российской Федерации. Они
уже сотрудничают с региональными узловыми центрами – Москвой, Санкт-Петербургом, Новосибирском, Уфой, Ростовом. И
Воронеж, учитывая его выгодное экономико-географическое положение, как нельзя лучше подходит для доставки фруктов и
овощей.

Возможно, для развитого и полноценно налаженного направления авиационных грузоперевозок международному аэропорту
«Воронеж» предстоит серьезная работа как внутри предприятия, так и во внешней среде. Но главное – старт дан. В ближайшее
время предприятие планирует активно заниматься развитием авиационных грузоперевозок и даже стать грузовым хабом
Черноземья.

19 января 2016, Россия, Москва, ria.ru. Уникальное политическое взаимное доверие, а также соседство стран дают России
серьезные преимущества в рамках общего строительства Шелкового пути, заявил посол КНР в Москве Ли Хуэй. Россия
является важным участником и имеет существенные преимущества в проекте экономического пояса нового Шелкового пути,
заявил агентству Sputnik посол КНР в Москве Ли Хуэй.

Китай считает Россию важным участником проекта нового Шелкового пути
Пробел

Пробел

"Сейчас много стран проявляют активный интерес к инициативе "Экономического пояса Шелкового пути", были заключены
соглашения и меморандумы на двустороннем и многостороннем уровнях. Россия как крупнейший сосед и стратегический
партнер Китая является важным участником общего строительства Шелкового пути, имея при этом существенные
преимущества", — сказал дипломат.

По его словам, это обусловлено несколькими причинами. Во-первых, страны связывает "уникальное географическое
соседство", а китайско-российская граница протяженностью 4300 километров, по словам посла, является "мирной, стабильной
и дружественной, уже стала важным звеном в укреплении дружбы и сотрудничества двух стран".

Вторым фактором дипломат назвал "уникальное политическое взаимодоверие стран". "Китайско-российские отношения можно
назвать самыми хорошими среди всех двусторонних отношений крупных держав в мире. Лидеры наших стран проводят
встречи каждый год, механизм регулярных встреч глав правительств и комитетов работает эффективно, особенно подписанное
КНР и РФ совместное заявление о сотрудничестве по сопряжению строительства ЭПШП и ЕАЭС (Евразийского экономического
союза) дает возможность, чтобы обе стороны в данных рамках имели общие цели, скоординированную позицию и принимали
общие меры", — отметил посол.

Также к важным факторам Ли Хуэй отнес "содержательное практическое сотрудничество". Он напомнил о таких двусторонних
проектах, как строительство газопровода "Сила Сибири", строительство высокоскоростной магистрали Москва-Казань и других
проектах. Наконец, важную роль, по мнению посла, играют различные формы гуманитарного сотрудничества.
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Идею строительства нового Шелкового пути, который должен соединить Китай со странами Европы и укрепить сотрудничество
с Азией и Африкой, глава КНР выдвинул еще в 2013 году. Речь идет о создании торгового коридора для прямых поставок
товаров с Востока на Запад на льготных условиях. Китай рассчитывает создать транспортную сеть от Тихого океана до Балтики,
сократить барьеры для торговли и инвестиций, расширить системы расчетов в национальных валютах.

20 января 2016, Россия, Бурятия респ., vt-inform.ru. Международный логистический центр планируют построить в Бурятии.
Проект планируется реализовать в рамках соглашения о сотрудничестве между Правительством республики и Шеньянской
компанией «Nikolay Land Port Construction Co. LTD». Представители компании посетили республику с тем, чтобы ознакомиться
с площадками, на которых планируют вести работы.

Китайская компания осмотрела площадку под строительство международного
логистического центра

Пробел

Пробел

Напомним, соглашение между сторонами было подписано в октябре 2015 года на ЭКСПО в Харбине. Документ предполагает
создание в границах аэропорта «Байкал» международного логистического центра. Ориентировочный объем инвестиций по
проекту составит 7 миллиардов рублей.

По мнению специалистов, такой проект позволит увеличить пасажиро- и грузопоток, что даст рост рабочих мест и рост доходов
аэропорта в Улан-Удэ. К плюсам создания логистического центра эксперты относят и то, что в аэропорту «Байкал»
относительно небольшой поток пассажиров и грузов, что позволит быстро оформлять таможенные документы.

22 января 2016, Россия, Москва, trucksale.ru. ФГУП «Почта России» планирует заняться транспортировкой сборных грузов, в
чем составит конкуренцию транспортным компаниям. Об этом заявил на встрече с интернет-предпринимателями заместитель
гендиректора по посылочному бизнесу предприятия С.Малышев.

«Почта России» планирует доставлять сборные грузы
Пробел

Пробел

Малышев заметил, что доставка сборных грузов является для предприятия серьезным намерением. Уже сейчас в «Почте
России» существует отдельное направление по данному проекту, руководит которым замглавы компании по логистике А.
Скатин. Переход на новый вид транспортировки полностью соответствует стратегической цели предприятия стать прибыльной,
эффективной, ориентированной на клиента и технологичной компанией.

Фактически транспортировка сборных грузов представляет собой доставку небольших грузов разных заказчиков по одному
маршруту, требует достаточных ресурсов и построения целой системы движения товаров от производителей к потребителям.
Вполне возможно, что «Почта России» будет сотрудничать в данном направлении с российскими транспортными компаниями,
которые уже имеют достаточный опыт в данном направлении. В частности, Малышев обратил внимание присутствующих на
встрече представителей крупной транспортно-экспедиционной организации «Деловые линии», что «Почта России» готова
обсудить сотрудничество с ними.

23 января 2016, Киргизия, 1prime.ru. Киргизия призвала Турцию использовать широкие возможности открывающегося рынка
ЕАЭС, отметив возросший потенциал торгово-экономических отношений двух стран после присоединения Бишкека к союзу.

Киргизия призвала Турцию использовать возможности рынка ЕАЭС
Пробел

Пробел

ЕЭАС - международное интеграционное экономическое объединение, созданное на базе Таможенного союза и Единого
экономического пространства. Членами ЕАЭС являются Россия, Армения, Белоруссия, Казахстан и Киргизия.

"В Турции состоялась встреча министра экономики Киргизии Арзыбека Кожошева с вице-премьером Турецкой Республики
Нуманом Куртулмушем. Кожошев отметил высокий потенциал развития торгово-экономических отношений двух стран после
вступления Киргизии в ЕАЭС и призвал турецкую сторону активно использовать новые открывающиеся рынки не только
шестимиллионного Киргизстана, но также и возможности Союза, охватывающего более 170 миллионов населения стран-
членов ЕАЭС", - передает в субботу пресс-служба киргизского МИД.

Турецкая сторона выразила готовность к дальнейшему развитию двустороннего сотрудничества во всех сферах и реализации
совместных торгово-экономических проектов.

Турция является одним из крупнейших торгово-экономических партнеров страны. По официальным данным, внешнеторговый
оборот Киргизии и Турции за 2014 год составил 312,2 миллиона долларов. По итогам 11 месяцев 2015 года товарооборот
составил 232,8 миллиона долларов. Основными статьями киргизского экспорта являются фасоль и авиакеросин.

Свою деятельность на территории Киргизии осуществляют более 300 совместных киргизско-турецких предприятий. С 1995
года из Турецкой Республики в Киргизию поступило 324 миллиона долларов прямых инвестиций. В частности, турецкие
инвесторы ведут в Киргизии строительство текстильной фабрики, а также реализуют проект по строительству современного
цеха по убою скота, мясного комбината и молочной фабрики.
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24 января 2016, Армения, tert.am. Хотя Запад отменил экономические санкции в отношении Ирана, и он теперь может
действовать самостоятельно с Россией, тем не менее, Армения остается для Ирана единственным связующим звеном с
Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС). Об этом в беседе с Tert.am отметила ирановед Гоар Искандарян.

Армения может стать транзитной страной для Ирана - Гоар Искандарян
Пробел

Пробел

В ответ на вопрос, есть ли у Армении возможность стать посредником между Ираном и ЕАЭС, учитывая факт отмены санкций
против Ирана, Гоар Искандарян отметила, что даже когда Иран был под санкциями, он сотрудничал с Россией без участия
Армении.

«Неправильно считать, что все вопросы, связанные с Россией, Иран решал через Армению. Они в этом плане не зависели от
Армении. Но в вопросе сотрудничества с ЕАЭС Армения может быть полезна, и эта возможность по-прежнему в силе», - сказал
эксперт.

Будучи членом Евразийского экономического союза, по словам Искандарян, Армения открывает перспективу экономического
сотрудничества для Ирана, потому что это единственное граничащее с Ираном государство, которое является членом ЕАЭС и
находится в хороших отношениях с Грузией.

«Армения может стать транзитной страной для Ирана, так как любой экспортируемый из Ирана в страны ЕАЭС и наоборот
товар проедет через территорию Армении», - уточнила Гоар Искандарян. В результате, по ее словам, роль Армении в рамках
ЕАЭС повысится.

По словам ирановеда, власти осознают, что Иран для Армении является страной «трудных дней, другом», который связывал и
связывает Армению с внешним миром, выводит ее из блокады, так что делается все, чтобы поддерживать отношения с Ираном
на высоком уровне.

25 января 2016, Россия, Москва, rg.ru. В этом году станет меньше препон для автомобильных грузовых перевозок на
пространстве Евразийского экономического союза (ЕАЭС).

Барьеры на пути грузоперевозчиков исчезают
Пробел

Пробел

Началась реализация Программы поэтапной
либерализации автомобильных перевозок
грузов на период 2016-2025 годы.

Началась реализация Программы поэтапной либерализации
автомобильных перевозок грузов на период 2016-2025 годы. О том, что
она собой представляет и чего можно ждать от сопряжения ЕАЭС и
"Экономического пояса Шелкового пути", "Российской газете" рассказал
министр по энергетике и инфраструктуре Евразийской экономической
комиссии (ЕЭК) Таир Мансуров.

- Какие еще документы разрабатываются для углубления транспортной интеграции?

Таир Мансуров: До конца года государства ЕАЭС должны принять Основные направления и этапы реализации
скоординированной транспортной политики. Ее основными приоритетами являются формирование единого транспортного
пространства, создание и развитие евразийских транспортных коридоров, реализация и развитие транзитного потенциала в
рамках союза.

Кроме того, нужна координация развития транспортной инфраструктуры, создание логистических центров и транспортных
организаций, обеспечивающих оптимизацию процессов перевозки.

Это обеспечит равные условия доступа на рынок транспортных услуг, гармонизацию условий и правил перевозок, создание
конкурентной среды на рынке, переход к формированию долгосрочных тарифов на транспортные услуги, снижение
транспортной составляющей в конечной цене товара, рост грузопотоков в рамках взаимной и внешней торговли. Также это
позволит реализовывать крупномасштабные проекты транспортной инфраструктуры, развивать мультимодальные
логистические центры и повышать мобильность населения.

- А что с водным транспортом? Там ожидаются какие-то новации?

Таир Мансуров: Да. Разрабатывается Соглашение о судоходстве. Оно определит порядок и условия плавания судов по
внутренним водным путям государств-членов при перевозках и буксировке на смежных внутренних водных путях, транзитном
проходе по внутренним водным путям, двусторонних перевозках.

Основная цель документа - предоставление права свободного прохода судов под флагами государств-членов по внутренним
водным путям своих партнеров. А также предоставление каждой из стран ЕАЭС судам своих партнеров таких же прав, какими
пользуются ее суда. Сейчас проект документа находится на согласовании в государствах ЕАЭС.

- Каких реальных интеграционных результатов уже удалось достичь?
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Таир Мансуров: Автотранспортный контроль уже перенесен на внешнюю границу союза и определен единый порядок его
осуществления. Международные автоперевозки грузов (двусторонние, транзитные, между другими государствами-членами)
проходят без специальных разрешений.

С 1 января 2016 года начала действовать Программа поэтапной либерализации каботажных автоперевозок грузов на период с
2016 по 2024 год.

Действуют унифицированные внутригосударственные тарифы по перевозке грузов железнодорожным транспортом,
установлены ценовые коридоры изменения этих тарифов и определены условия их применения при транзитных перевозках.

- Какие вопросы еще предстоит решить?

Таир Мансуров: В ближайшее время на заседании Коллегии ЕЭК рассмотрим проект Общих подходов к требованиям и порядку
выдачи сертификата безопасности на железнодорожном транспорте. Его применение позволит снизить количество нарушений
при организации перевозок.

Заработает Объединенная транспортно-
логистическая компания (ОТЛК) - единый
оператор организации контейнерных
железнодорожных перевозок государств -
членов ЕАЭС.

Заработает Объединенная транспортно-логистическая компания (ОТЛК) -
единый оператор организации контейнерных железнодорожных перевозок
государств - членов ЕАЭС. Она нужна для устранения ряда барьеров между
нашими странами, которые существуют на железнодорожном транспорте и
снижают эффективность его работы. Компания предоставит сквозные
транспортно-логистические услуги по принципу "одного окна" в отношении
контейнерных грузоперевозок железнодорожным транспортом на всем
пространстве союза.

В основе ее бизнес-модели - стратегическое объединение ведущих железнодорожных контейнерных операторов,
логистической инфраструктуры и грузовых терминалов. Это первый бизнес-проект, нацеленный на получение
синергетического эффекта от объединения активов транспортных компаний стран Евразийского экономического союза.

- Пойдем по Шелковому пути

В последнее время много говорят о сопряжении Евразийского экономического союза с проектом "Экономический пояс
Шелкового пути". Что подразумевается под этим?

"Это, - пояснил Таир Мансуров, - предполагает создание современных систем международных логистических центров и хабов
на основных международных транспортных коридорах, проходящих по территории Евразии: Западная Европа - Западный
Китай, Север - Юг, Восток - Запад и Северный морской путь".

На практике это означает проведение скоординированной политики, направленной на устранение административных,
технологических, технических и экономических барьеров в рамках каждого коридора.

"Для государств - членов ЕАЭС, - уверен министр, - новый Шелковый путь обеспечит приток дополнительных инвестиций в
транспортную инфраструктуру, модернизация которой, в свою очередь, усилит взаимную торговлю между странами союза и
повысит их инвестиционную привлекательность. В долгосрочной перспективе это приведет к ускорению роста и других
отраслей экономики".

26 января 2016, Россия, Москва, tpprf.ru. Бизнес России и Казахстана будет стимулировать рост своих экономик за счет
привлечения крупных инвестиций в совместные проекты.

Россия и Казахстан будут стимулировать рост своих экономик за счет привлечения
крупных инвестиций в совместные проекты

Пробел

Пробел

Этот тезис стал лейтмотивом заседания
Рабочей группы по развитию
инвестиционного сотрудничества
Российско-Казахстанского делового совета.

Этот тезис стал лейтмотивом заседания Рабочей группы по развитию
инвестиционного сотрудничества Российско-Казахстанского делового
совета, которое прошло в Торгово-промышленной палате России в рамках
программы двусторонней деловой конференции по схожей тематике.

Как отметил во вступительном слове вице-президент ТПП РФ Георгий Петров, Казахстан был и остается для России не только
основным деловым партнером в регионе, но и страной близкой нам с точки зрения культурно-социальных традиций. Сложная
экономическая и геополитическая ситуация в мире, увы, негативно сказалась на динамике некогда бурного развития
двусторонних бизнес-связей, констатировал Георгий Петров. Так, по предварительным данным российских аналитиков,
взаимный объем торгового оборота за 2015 год сократился на 27 процентов – существенное падение показателя, считает
вице-президент Палаты.

Однако ситуацию пока рано считать критичной, скажем, даже по сравнению с тем, как выстраиваются отношения с партнерами
за пределами Евразийского экономического союза (ЕАЭС). По словам Георгия Петрова, объем нашего экспорта в третьи страны
рухнул на 35-37 процентов, а импорт – на 40 процентов.
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По мнению вице-президента ТПП РФ, эти негативные явления вряд ли стоит напрямую связывать с санкциями Запада. Скорее
это следствие параллельного падения ВВП двух государств, на которое, в большей степени повлиял обвал мировой сырьевой и
валютной систем. Усугубляет ситуацию нежелание наших инвесторов вкладывать в стратегические двусторонние проекты, в
том числе, из-за рисков потерять прибыль.

Логика предпринимателей объяснима: на днях глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев еще раз подтвердил, что
падение ВВП РФ в 2015 году составит 3,7-3,8 процента. В это же время Европейский банк реконструкции и развития (ЕБРР)
спрогнозировал слабый рост ВВП и у Казахстана – лишь 1,5 процента, а не на 2,1 процента, как ожидалось ранее. Вдобавок,
власти страны заявляют, что госбюджет на 2016 год, в основу которого заложена стоимость нефти в 40 долларов за баррель,
может быть пересмотрен исходя из цены уже в 30 долларов. При таком сценарии рост ВВП Казахстана и вовсе окажется на
отметке близкой к нулю.

В ТПП РФ полагают, что повернуть вектор развития двусторонней интеграции в сторону «выздоровления» основных торгово-
экономических показателей представляется вполне реальным. И прежде всего, за счет продуманной координации российских
и казахстанских деловых кругов по части привлечения как крупных инвесторов, так и малый и средний бизнес. Одним из
ключевых инструментов реализации задуманного – Российско-Казахстанский деловой совет при ТПП РФ.

Среди первостепенных задач бизнес-
объединения – устранение существующих
законодательных барьеров и разногласий
по «строительству» ЕАЭС.

Среди первостепенных задач бизнес-объединения – устранение
существующих законодательных барьеров и разногласий по
«строительству» ЕАЭС. В планах: повлиять на скорейшее принятие
интегрантами единого Таможенного кодекса ЕАЭС. Планировалось
завершить работу к концу 2015 года, рассказал на днях журналистам глава
Федеральной таможенной службы РФ Андрей Бельянинов. Чиновник
уточнил, что стороны, среди прочего, пока не смогли определиться с
размером взимаемой за Интернет-торговлю пошлины.

Предстоит наладить канал ускоренного обмена информацией между производственными, коммерческими и банковскими
хозяйственными структурами государств-членов ЕАЭС и Таможенного союза. Бизнес также заинтересован в расширении
деловых контактов с третьими странами региона.

В ТПП РФ условились начать формирование единого технологического пространства с Казахстаном в таких передовых
наукоемких отраслях, как нанотехнологии, энергоэффективность, биотехнологии, разработка и производство инновационных
материалов. Аналитики ТПП РФ подсчитали, что финансовый потенциал от импортозамещения одних только полимеров на
внутреннем рынке РФ – 300 млрд руб., готовых изделий из высокотехнологичных пластиков – 350 млрд руб.

Как отметили казахстанские партнеры, сегодня стоит сделать акцент на привлечении капитала и промышленников участвовать
не только в приграничных двухсторонних проектах (как это происходит сегодня), но и на территориях удаленных регионов.
Речь идет о создании не просто отдельно функционирующих совместных производств, но и перспективах связать их
транспортной сетью с крупными логистическими центрами. И все это, отчасти, за счет активного внедрения механизма
государственно-частного партнерства (ГЧП) в столь амбициозные инфраструктурные проекты.

Эксперты Палаты уверены, что подобная схема будет эффективно работать и для других долгосрочных проектов – гарантия
предоставления инвесторам условий возврата многомиллиардных вложений. В ТПП РФ отмечают сферу энергетики, где
потенциал двух партнеров далек от своего максимума.

Перспективным видится развитие угольной отрасли: союз России (2-е место по запасам с почти 20 процентной мировой долей)
и Казахстана (7-е место, около 4 процентов) в этом сегменте может составить серьезную конкуренцию ведущим глобальным
экспортерам. Особенно, если приоритет будет отдан таким направлениям, как углехимия, т.е. производствам продуктов с
высокой добавленной стоимостью. Это позволит российско-казахстанским инновационным компаниям «свободно плавать» в
условиях жесткой конкуренции рынков ШОС и в рамках нового «Шелкового пути».

В заседании Рабочей группы также приняли участие:

- заместитель председателя правления - член правления Внешнеторговой палаты Казахстана Салтанат Аханова;

- директор Павлодарской палаты предпринимателей Райхангуль Сатабаева;

- председатель Комитета по энергетике, природным ресурсам и инфраструктуре Евразийского Делового совета Сергей
Соловьев;

- вице-президент ТПП Республики Башкортостан Павел Бармин;

- руководитель отдела по сопровождению инвестиционных проектов Внешнеторговой палаты Казахстана Алма Сарсикеева и
другие представители российско-казахстанских деловых кругов.

Под занавес встречи участникам Рабочей группы были представлены 11 совместных крупных инвестпроектов: 4 – в
агропромышленном секторе, 3 – в обрабатывающем, 2 – в строительном и 1 в сфере услуг.
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Стороны условились в рамках Делового совета ТПП РФ продолжить участие в подготовке заявленного недавно политическим
руководством России и Казахстана межправительственного плана по инвестиционному сотрудничеству наших стран.
Подразумевается, что на первом этапе стороны инициируют проведение оценочных мероприятий наиболее перспективных
проектов и секторов экономик, расширят полномочия бизнес-омбудсменов.

27 января 2016, Казахстан, inform.kz. В своем Послании народу "Казахстан в новой глобальной реальности: рост, реформы,
развитие» Президент Нурсултан Назарбаев отмечал, что сегодня возникает новая глобальная реальность с иными
возможностями и рисками. На экономику Казахстана негативно влияет ряд внешних факторов, вызванных обвалом на
мировых рынках.

Казахстанско-венгерские экономические отношения могут развиваться вопреки
кризису - Посол РК в Венгрии Н.Рустемов

Пробел

Пробел

В интервью Чрезвычайного и Полномочного Посла Республики Казахстан в Венгрии Нурбаха Рустемова говорится о том, какие
меры принимаются в Казахстане по борьбе с кризисом, сохранению экономической и политической стабильности, а также о
перспективах развития партнерских отношений между двумя странами.

- Казахстан, наряду с другими странами-экспортерами нефти, вынужден решать критические вопросы в связи с падением цены
на «черное золото». Чем отличается «казахстанский рецепт» от практики других стран?

- Казахстан уже имеет определенный опыт преодоления экономических трудностей. По поручению Главы государства
разработаны различные варианты действий на случай снижения цен на нефть. Разработаны и реализуются два антикризисных
плана: государственная Программа инфраструктурного развития «Нұрлы жол» и План нации «100 конкретных шагов».
Казахстан приступил к реализации Второй пятилетки государственной программы индустриально-инновационного развития.
Драйверами экономического роста становятся новые сектора экономики, создаваемые в рамках инновационной
индустриализации. Таким образом, «казахстанский рецепт» заключается в уходе от сырьевой зависимости.

- Кризис не только стимулирует реформы, но и заставляет принимать такие решения, как, например, приватизация крупных
государственных корпораций. Каков интерес к казахским компаниям?

- По поручению Главы государства Правительство разрабатывает новую Программу приватизации, куда будут включены все
государственные организации. Это более 7 тысяч предприятий. Приватизации подлежат и крупные национальные холдинги
«Самрук-Казына», «Байтерек» и «КазАгро», которые будут преобразованы в компактные организации. Приватизация будет
осуществляться по справедливой рыночной стоимости, открыто и конкурентно. Ключевыми механизмами станут размещение
акций на фондовом рынке и открытые аукционы. Также будут созданы условия для максимального участия иностранных
инвесторов в процессе приватизации.

- Кризис оказывает свое влияние и на политическую стабильность. Сегодня страна готовится к проведению досрочных
парламентских выборов, какую роль они сыграют в консолидации общества?

- Самую непосредственную - об этом можно судить и по реакции общества на обращение мажилисменов. 13 января депутаты
Парламента обратились к Президенту с просьбой провести досрочные парламентские выборы. Основной причиной обращения
стала реализация Плана нации «100 конкретных шагов», а также обострившаяся экономическая ситуация в стране. 20 января
Нурсултан Назарбаев подписал указ о роспуске Мажилиса и назначении досрочных выборов в Мажилис на 20 марта 2016
года. Этот шаг направлен на построение более эффективной политический системы на долгосрочную перспективу. Кроме того,
выборы помогут консолидировать нацию в период экономических трудностей и вывести Казахстан на новые рубежи развития.

- Сохранение не только политической, но и социальной стабильности является весьма важным вопросом для многих стран.
Какие меры Правительства Казахстана вы бы назвали наиболее значимыми в этом направлении?

- За десять лет государственные расходы на социальную сферу выросли, в реальном выражении, почти в 3 раза. Различные
государственные пособия и выплаты получают более чем 1,5 миллиона казахстанцев. Президент Нурсултан Назарбаев в своем
ежегодном Послании народу объявил, что с 1 января 2016 года будут повышены зарплаты работникам здравоохранения - в
среднем до 28 процентов, образования - до 29 процентов, социальной защиты - до 40 процентов. По его поручению в этом
году будет разработана новая Дорожная карта занятости.

Приоритетом государства в социальной
политике станут масштабные инвестиции в
развитие человеческого капитала.

Таким образом, приоритетом государства в социальной политике станут
масштабные инвестиции в развитие человеческого капитала. Далеко не во
всех странах могут противопоставить кризису такую мощную защиту своих
граждан.

- Казахстан часто упоминает о своей цели вхождения в 30-ку развитых стран мира к 2050 году. Насколько это реально в
условиях нынешнего кризиса?
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- Два года назад Президент Нурсултан Назарбаев обнародовал Стратегию «Казахстан-2050», главная цель которой -
вхождение в число 30 самых развитых государств мира к середине ХХI века. На сегодня Казахстан уже добился внушительных
результатов по её реализации. По показателю Индекса глобальной конкурентоспособности Казахстан занял 42 место в мире; в
мировом рейтинге стран, создающих самые благоприятные условия для бизнеса, Казахстан занял 41 позицию; наша страна
стала полноправным членом ВТО. Экономический кризис - это не только опасность, но и новые возможности.

- Преодолеть трудности вместе легче, чем в одиночку. Это правильно как на национальном, так и региональном уровне.
Текущая ситуация стимулирует или замедляет интеграцию внутри ЕАЭС?

- Евразийский экономический союз расширяет внутренний рынок, делает его регулирование более эффективным, помогает
предприятиям выживать и развиваться в нынешних условиях. Это достигается за счет снятия торговых барьеров, свободы
перемещения товаров и создания единого рынка услуг. По нашему мнению, ЕАЭС дает возможность минимизировать
негативные последствия нынешнего экономического кризиса, который, в свою очередь, стимулирует интеграционные процессы
в рамках Союза. По мнению Департамента ООН по экономическим и социальным вопросам, этот альянс открывает всем
странам-участницам новые возможности для торговли и инвестиций.

- Наверное, кризис влияет и на возможности казахстанско-венгерских экономических отношений?

- Венгрия - важный торгово-экономический партнер Казахстана. Между двумя странами работают Казахстанско-венгерский
стратегический совет, Межправительственная комиссия по экономическому сотрудничеству, Деловой совет, а также
Казахстанско-Венгерский совместный фонд прямых инвестиций. Подписаны межправительственные соглашения об
экономическом сотрудничестве, о поощрении и взаимной защите инвестиций, об избежании двойного налогообложения.
Сегодня мы предлагаем венгерским предпринимателям принять участие в процессе приватизации, а также - создавать
совместные предприятия в Казахстане. Это поможет увеличить объем взаимной торговли между двумя странами.

01 января 2016, Украина, ria.ru. Власти России опасаются, что беспошлинные товары из ЕС через Украину хлынут на
российский рынок, и приостанавливают действие договора о зоне свободной торговли с Украиной. Киев намерен ответить на
решения Москвы экономическими санкциями.

ПРОБЛЕМНЫЕ ВОПРОСЫ. ИНЦИДЕНТЫ
Украина входит в ЗСТ с ЕС, но теряет торговые преференции России
Пробел

Пробел

Пробел

Соглашение о зоне свободной торговли Украины с Евросоюзом вступает в действие в пятницу. При этом Киев теряет торговые
преференции со стороны России.

Киев и Москва в рамках трехсторонних переговоров при участии Еврокомиссии на протяжении года пытались сгладить риски
для России от евроинтеграции Украины, однако консультации в конечном счете завершились безрезультатно.

Россия для защиты своего рынка с 1 января приостанавливает действие договора в рамках СНГ о зоне свободной торговли с
Украиной, а также вводит таможенные пошлины и продуктовое эмбарго, аналогичное тому, что действует в отношении стран,
поддержавших антироссийские санкции.

Власти Украины неоднократно заявляли, что
не намерены откладывать вступление в
силу соглашение о ЗСТ с ЕС...

Власти Украины неоднократно заявляли, что не намерены откладывать
вступление в силу соглашение о ЗСТ с ЕС, несмотря на то, что потери
украинских экспортеров от продэмбарго РФ в 2016 году могут составить
около 600 миллионов долларов. Верховная рада в конце года разрешила
кабмину вводить экономические санкции против России в ответ на
решения Москвы по ЗСТ и продуктовому эмбарго.

Выгоды Киева

Украина и ЕС в конце 2014 года отложили вступление в силу соглашения о ЗСТ для проведения консультаций с российской
стороной. Власти РФ опасались, что беспошлинные товары из ЕС через Украину хлынут на российский рынок и создадут
неравные условия для отечественных производителей. Киев не видел оснований для такого беспокойства. Чтобы снять
спорные вопросы, украинская сторона согласилась на проведение консультаций совместно с ЕС и РФ, однако вносить правки в
текст соглашения отказалась.

Президент Петр Порошенко признает, что украинской экономике будет нанесен ущерб от торговых мер со стороны РФ,
однако, по его словам, Украина готова заплатить эту цену за интеграцию с Евросоюзом. Глава государства уверен, что ЗСТ с
Евросоюзом за несколько лет компенсирует потери экономики страны от закрытия российского рынка.

Украинские эксперты считают, что принятие норм и стандартов ЕС в сочетании с беспошлинной торговлей будет
способствовать привлечению инвесторов и передаче технологий из западноевропейских и других ведущих экономик. Это
поможет превратить украинскую экономику из экспортера сырьевых материалов и сельскохозяйственной продукции в игрока,
который полностью интегрировался в рынки ЕС.
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При этом специалисты указывают, что Украина должна быть готова к определенным рискам, главным образом связанным со
способностью украинских компаний соответствовать высоким конкурентным условиям, в которых работают европейские
производители.

К настоящему времени Украиной
разработано и выполняется более 50
нормативных актов по внедрению норм и
правил ЕС...

К настоящему времени Украиной разработано и выполняется более 50
нормативных актов по внедрению норм и правил ЕС в сферах технического
регулирования, фитосанитарных и ветеринарных мер, упрощенного
таможенного администрирования и таможенного контроля, приняты
законодательные решения, которые являются основой для
институциональной реформы, направленной на полномасштабную
ассоциацию с ЕС.

По оценке Министерства экономического развития и торговли Украины, в результате уменьшения и отмены пошлин с
Европейским союзом украинские экспортеры будут экономить 487 миллионов евро ежегодно, европейские — 391 миллион
евро. Наибольшие преимущества от уменьшения ввозных пошлин получит украинский аграрный сектор — 330 миллионов евро
для сельскохозяйственной продукции и 53 миллиона евро для переработанной сельскохозяйственной продукции.

В Минэкономики отмечают, что Украина и ЕС после вступления в силу соглашения сразу же отменят импортные пошлины на
97% и 96,3% тарифных линий соответственно. Для промышленных товаров либерализация будет означать немедленную
отмену действующих ввозных пошлин на большинство товаров (82,6% – Украина и 91,8% – ЕС). Для остальных установлены
переходные периоды, а для легковых автомобилей и одежды, бывшей в использовании, предусмотрено применение
специальных защитных механизмов.

Для сельскохозяйственной продукции с момента временного применения соглашения со стороны ЕС и его ратификации
Украиной пошлины будут отменены на 35,2% тарифных линий Украиной и 83,1% – Евросоюзом.

Что касается остальных товаров, то по 52% тарифных линий Украина вводит переходные периоды длительностью от 1 до 7
лет, на 9,8% – частичную либерализацию и на 3,0% – беспошлинные тарифные квоты. В свою очередь Евросоюз устанавливает
переходные периоды на 2% тарифных линий (длительностью три и семь лет), а по наиболее чувствительным товарам (14,9%)
предложен доступ в рамках беспошлинных тарифных квот. Они предоставлены Украине по зерновым, мясу свинины, говядины
и птицы, а также по некоторым другим продуктам.

Опасения Москвы

По оценке Минэкономразвития России, ущерб для российских предпринимателей от ассоциации ЕС и Украины в
краткосрочной перспективе мог бы составить 3,5 миллиарда долларов, если бы Россия не отреагировала на запуск ЗСТ.

Российские власти заранее подготовились к возможному провалу трехсторонних торговых переговоров и приняли
нормативные документы с отложенным сроком вступления. Постановление правительства о возможном продэмбарго в
отношении Украины было принято еще летом, а в конце декабря президент РФ Владимир Путин подписал указ о приостановке
с 1 января 2016 года действия договора о зоне свободной торговли СНГ в отношении Украины.

Путин заявил, что Москва стремилась сохранить экономические взаимоотношения с Украиной, однако Киев в одностороннем
порядке вышел из режима, установленного Договором свободной торговли СНГ.

 Россия приняла решение перевести
Украину на режим наибольшего
благоприятствования и установить
средневзвешенные пошлины в 6% на
импорт украинских товаров.

Чтобы минимизировать риски, Россия приняла решение перевести Украину
на режим наибольшего благоприятствования и установить
средневзвешенные пошлины в 6% на импорт украинских товаров. Такие
обязательства по уровню тарифов Россия взяла на себя в ВТО – так что это
не противоречит нормам организации.

Киев неоднократно заявлял, что возможные ограничительные меры РФ не нанесут большого вреда аграриям Украины.

По данным Государственного комитета статистики, Украина за январь-май снизила экспорт в Россию на 60,3%, импорт из РФ —
на 66,3% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Ранее Министерство аграрной политики и продовольствия
Украины сообщало, что в течение 2010-2014 годов объем торговли продовольствием с РФ сократился на 40%. При этом
показатель в 2% является историческим минимумом.

Долгие и безрезультатные переговоры

Украина и ЕС в рамках трехсторонних торговых переговоров с РФ предлагали снимать озабоченности России по мере их
возникновения и находить решения проблем, когда будет выявляться реальный ущерб. РФ с такой позицией не согласилась.

"От нас хотят, чтобы мы согласились со снижением обязательств Украины в рамках зоны свободной торговли СНГ и при этом
сохранили свои обязательства по преференциальной торговле. Мы считаем, что это несправедливо и экономически ущербно",
— сказал глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев, который на переговорах в Брюсселе представлял Россию.
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РФ настаивала на юридически обязывающих договоренностях, и представила соответствующие предложения Киеву и ЕС. В
частности, РФ предлагала Украине и ЕС создать трехстороннюю систему информационного обмена в области таможенного
администрирования, которая позволяла бы отслеживать страну происхождения товаров и закрывала бы возможность для
товаров из третьих стран подпадать под преференциальный режим торговли между РФ и Украиной.

По мнению торгового представителя Украины Наталии Микольской, обязательства по торговле должны быть не только со
стороны Украины, но и со стороны России.

"Давайте говорить о взаимности. Если Российская Федерация требует от Украины неких переходных периодов, давайте
говорить о переходных периодах по техническим регламентам Евразийского экономического союза, о которых с нами никто
не говорит. Давайте говорить об ограничениях, которые действуют на территории Евразийского экономического союза.
Экспорт упал не в разы, а сотни раз", — пояснила свою позицию Микольская.

"У нас тоже очень много опасений, связанных с работой Евразийского экономического союза, опасений, связанных с
происходящими действиями и актами, которые приняты на уровне Евразийского экономического союза, и соглашений о зоне
свободной торговли в рамках СНГ. С нами не всегда консультируются", — добавила она.

Стороны рассчитывали, что им удастся выйти на какие-то договоренности до нового года, однако эти надежды оказались
призрачными.

Единственным итогом переговоров России, Украины и Еврокомиссии по ассоциации Украина-ЕС в конце декабря стало
признание необходимости переходного периода по техническим регламентам, однако их сроки не были установлены. Никаких
юридических обязательств участники на себя не взяли, текст соглашения по ассоциации Киева-ЕС остался неизменным, а
Еврокомиссия обвинила Россию в нарушении минских договоренностей об урегулировании конфликта на Украине.

"Указ президента Путина от 16 декабря 2015 года, приостанавливающий действие норм зоны свободной торговли в
отношении Украины, добавил элемент политического давления и противоречит условиям, обозначенным в минских заявлениях
по участию в трехсторонних переговорах", — говорится в коммюнике ЕК по итогам последней встречи.

Консультации будут продолжены

Еврокомиссар по торговле Сесилия Мальмстрем, представлявшая на переговорах ЕС, заявила, что стороны были близки к
решению проблемных вопросов, но российская сторона не проявила должной гибкости.

Путин считает, что ответственность за неудачный исход должны взять на себя политики Киева и ЕС, Россия же готова
продолжить попытки урегулировать отношения в рамках трехсторонних переговоров.

Позже МИД РФ заявил, что ЕС и Киев на переговорах с Россией о последствиях полного вступления в силу соглашения об
ассоциации лишь имитировали переговорный процесс и таким образом завели его в тупик. "В результате сложилась
беспрецедентная проблемная ситуация. Для ее выправления требовались такие же беспрецедентные решения, однако ни
смелости, ни политической воли, ни дипломатической мудрости для их принятия ни у Брюсселя, ни у Киева не было и нет", —
подчеркивает МИД.

В министерстве заявили, что ЕС и Украина категорически и принципиально отказывались зафиксировать какие-либо
возможные результаты переговоров в форме юридически обязывающего документа, сводя все свои предложения к
продолжению мониторинга ситуации и созданию новых, ни на что, по сути, не уполномоченных рабочих групп.

При этом Улюкаев не исключил, что работа еще может быть продолжена и после 1 января 2016 года, но она будет вестись в
иных условиях.

Еврокомиссия также предложила проводить переговоры в рамках трехсторонней рабочей группы с 1 января 2016 года при
условии, что Россия выполнит свои обязательства в отношении Украины в рамках ЗСТ СНГ.

В свою очередь глава МИД Украины Павел Климкин заявил, что не намерен участвовать в новых раундах встреч. "Сейчас мы
не видим оснований для консультаций на министерском уровне", — сказал он, не исключив, что консультации будут
продолжены на экспертном уровне.

Минск и Астана обеспокоены ЗСТ Украины и ЕС

Присоединение Киева к ЗСТ с ЕС также вызывает серьезные опасения со стороны Белоруссии и Казахстана, которые пока
сохраняют торговые преференции с Украиной. Они боятся, как бы Украина не стала транзитной зоной для беспошлинного
ввоза европейских товаров на общий рынок ЕАЭС.

"Складывается серьезная ситуация в отношении зоны свободной торговли СНГ. Не только у России, но и всех у нас есть
определенные озабоченности по этому поводу", — сказал президент Белоруссии Александр Лукашенко. По его словам, "может
сложиться ситуация, когда товар Украины будет замещен товаром Евросоюза в Украине, их товар хлынет на нашу территорию".

Ранее министр по делам экономической интеграции Казахстана Жанар Айтжанова также обещала, что Казахстан будет следить
за ситуацией с возможным реэкспортом беспошлинных европейских товаров с Украины. "Тут есть механизмы, такие как
сертификаты страны происхождения товара, критерии достаточной переработки. На все эти вещи мы будем обращать
внимание, наблюдать, мониторить", — пояснила Айтжанова.
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В правительстве РФ не исключали, что страны ЕАЭС в будущем могут выработать единый подход по вопросу выхода из зоны
свободной торговли с Украиной.

Возможность компенсации

Киев в ходе трехсторонних консультаций поднимал вопрос о компенсационных механизмах со стороны ЕС в случае введения
Россией новых торговых санкций.

Однако чиновники Евросоюза уверены, что каких-то специальных мер поддержки Украине в связи с введением РФ
продовольственного эмбарго и таможенных пошлин, не потребуется: достаточно и того, что страна почувствует себя
полноправным членом ЗСТ ЕС.

"Дополнительный пакет помощи не планируется, потому что мы уже помогли и много помогаем Украине как экономически, так
и политически и в области зоны свободной торговли", — заявила еврокомиссар Мальмстрем. По ее словам, торговля между
Россией и Украиной без того значительно сократилась, к тому же Киев заранее был готов к тому, что договориться с РФ не
получится.

Эксперт НАН Украины Всеволод Степанюк уверен, что Киев не сможет компенсировать потерю российского рынка выгодами от
ЗСТ с ЕС. Аналитик отметил, что это негативно отразится на работе украинских предприятий, они не смогут выйти на
европейский рынок, а для бизнеса ЕС торговля с Украиной будет выгодной.

"Мы не сможем компенсировать, потому что товарная структура со странами Евросоюза кардинально отличается от товарной
структуры торговали со странами Таможенного союза. В страны Таможенного союза мы продавали в основном
технологическую продукцию: машины, агрегаты, электронику, двигатели. В страны ЕС мы продаем только сырьевые товары:
зерно, чугун и другое сырье. К тому же украинские предприятия в своем подавляющем большинстве не сертифицированы по
стандартам Евросоюза, что автоматически им не дает возможности что-либо продавать на территорию Евросоюза", — считает
Степанюк.

В свою очередь экономический эксперт Тарас Козак полагает, что Украина сможет за два-три года компенсировать потери.
"Безусловно, соглашение о ЗСТ компенсирует потери, и с запасом. Украина сможет поставлять значительно больше товаров, но
для этого нужно время, чтобы украинские товаропроизводители, поставщики услуг смогли сертифицироваться согласно
европейским требованиям, потому что снятия тарифов недостаточно, мы должны соответствовать разным внутренним
требованиям ЕС, которые касаются всех и внутренних и внешних поставщиков", — считает эксперт.

20 января 2016, Россия, Тюменская обл., tumenpro.ru. Мясо из Казахстана остановлено таможней 15 января 2016 года в
результате работы должностных лиц Тюменской таможни, входящих в состав мобильной группы, функционирующей вблизи
пункта пропуска МАПП «Казанское», был пресечен ввоз замороженной мясной продукции из Казахстана в Россию в размере
960 кг, в отношении которой Казахстаном применяются более низкие ставки таможенных пошлин.

Мясо из Казахстана остановлено таможней
Пробел

Пробел

Сотрудниками Тюменской таможни у перевозчика были запрошены сертификат по форме СТ-1 и распечатанная электронная
счет-фактура.

Требуемых документов у перевозчика не оказалось, в результате чего было принято решение о возврате данного товара в
Казахстан.

По результатам проведенных мероприятий товар был выдворен за пределы территории Российской Федерации.

21 января 2016, Украина, logirus.ru. Так же, как и Россия, Украина определила перечень пунктов пропуска для транзитных
грузов.

Транзит российских товаров через Украину разрешен с ограничениями
Пробел

Пробел

Правительство Украины утвердило перечень из 28 – 18 автомобильных и 10 железнодорожных пунктов пропуска на границе с
Россией и Беларусью, через которые осуществляется ввоз в режиме транзита товаров, которые запрещены к ввозу в Украину в
случае их происхождения из РФ, сообщил «Интерфакс».

Согласно постановлению №20 от 20 января, обнародованному на сайте правительства страны, в перечень, в частности, вошли
10 автомобильных и четыре железнодорожных пунктов пропуска на границе с РФ и 8 автомобильных и 6 железнодорожных
пунктов пропуска на границе с Беларусью.

На границе с РФ указанные товары могут перемещаться через автомобильные пункты пропуска Просяное, Танюшовка,
Плетиневка, Гоптовка, Большая Писаревка, Юнаковка, Катериновка, Бачевск, Гремьяч и Сеньковка и железнодорожные пункты
Лантратовка, Тополя, Козачая Лопань и Зерновое.
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В случае с Беларусью в список пунктов пропуска вошли: для автомобильного сообщения – Доманово, Сеньковка, Новые
Яриловичи, Славутич, Выступовичи, Городище, Дольск и Пулемец; для железнодорожного – Неданчичи, Щорс, Горностаевка,
Удрицк, Заболотье и Выступовичи.

Ранее, 1 января правительство РФ ввело ограничения на транзит через свою территорию грузов из Украины в Казахстан. Так,
грузы должны следовать через Беларусь и только через два пункта пропуска на российско-белорусской границе, и через три –
на границе РФ и Казахстана.

Ограничения транзита последовали после того, как после вступления в силу зоны свободной торговли между Украиной и ЕС
Россия с 2016 года отменила режим ЗСТ в отношении Украины и ввела продовольственное эмбарго, а украинские власти в
ответ ввели зеркальные торговые санкции против РФ.

23 января 2016, Россия, Татарстан респ., rbc.ru. Кабинет министров РТ предлагает нефтяным предприятиям республики
прекратить продажу на автозаправочных станциях судового и печного топлива. Постановление об экологических требованиях
к качеству моторного топлива в республике опубликовано на сайте правительства РТ.

Правительство РТ предлагает прекратить продажу на АЗС судового топлива
Пробел

Пробел

Кроме того, с 1 февраля на автозаправках Татарстана вводится экологический класс К5 техрегламента Таможенного союза,
который затрагивает процедуру приема, хранения и реализации моторного топлива.

Контроль за исполнением постановления возложен на министерство экологии РТ и управление по обеспечению
рационального использования и качества топливно-энергетических ресурсов РТ.

Напомним, в Татарстане 84 заправочные компании попали в поле зрения правоохранительных органов и ФАС в связи с
массовой продажей судового топлива.

25 января 2016, Киргизия, regnum.ru. Киргизский чиновник рассказал о конкуренции Киргизии и Казахстана в рамках
Евразийского экономического союза

Киргизский вице-премьер: Казахстан и Киргизия борются за рынки сбыта
Пробел

Пробел

Согласно правилам Евразийского экономического союза, импортированные в Казахстан по ставкам ВТО товары должны
использоваться только на внутреннем рынке этой страны, а для вывоза их в другие государства-члены альянса казахская
сторона обязана будет растаможить их по единому таможенному тарифу ЕАЭС. Об этом на пресс-конференции сообщил вице-
премьер Киргизии Олег Панкратов.

По словам чиновника, Киргизия импортирует из стран ВТО вне ЕАЭС всего лишь 166 товарных позиций, Казахстан — 1347, и
это означает, что в случае использования казахскими бизнесменами «серых схем» при реэкспорте этих товаров в Киргизию
киргизские предприниматели не смогут с ними конкурировать.

«Чтобы предотвратить такие явления, правительство разрабатывает ряд мер. В России сказали, что контрабандный товар они
будут уничтожать. Мы же будем либо конфисковать его, либо вводить штрафы, равные стоимости товара», — сказал он.

Также Олег Панкратов, выступая на семинаре «Освещение в СМИ вопросов экономического развития и женского
предпринимательства», заявил о том, что Казахстан пытается не допустить выход Киргизии на рынок России.

Киргизский вице-премьер отметил, что внутри любого экономического объединения тоже существует конкуренция. В ЕАЭС —
это борьба за российский рынок сбыта, являющийся самым крупным в союзе.

«Страны-участницы пытаются применить доступные в рамках правового поля механизмы для того, чтобы при потенциале
равенства всех сторон получить по возможности более льготные условия. Конечно, каждая страна старается этим
воспользоваться. У нас мало внимания уделялось ветеринарной службе, сейчас казахстанские коллеги пользуются этой
ситуацией и стараются не допустить нас, на какой-то период времени ограничивать нашу возможность выхода на российский
рынок», — пояснил он.

Страны-участницы Евразийского экономического союза ввели ограничения на поставки животноводческой продукции из
Киргизии в связи с несоответствием ее качества нормам ЕАЭС. Республика сможет восстановить экспорт после того, как
эксперты Евразийской экономической комиссии подтвердят, что киргизская сторона оснастила все органы ветконтроля
необходимым оборудованием и обеспечила соблюдение всех требований Евразийского альянса о контроле за качеством
продукции.
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25 января 2016, Россия, Москва, vb.kg. Положение дел в экономике России сказывается и на экономиках других государств
Евразийского экономического союза. И России сейчас необходимо реально оценить свои возможности в качестве ведущего
фактора евразийской интеграции. Так считает заместитель директора Института народно-хозяйственного прогнозирования
РАН Александр Широв.

Эксперт: Россия больше не может быть донором для стран ЕАЭС
Пробел

Пробел

"Мы должны понимать, что в ЕАЭС более 80 процентов - это Россия, и посредством взаимных связей ухудшение ситуации в
нашей экономике, безусловно, негативно влияет на интеграционные процессы. Мы понимаем, что низкие цены на нефть,
высокая волатильность валютного курса - это проблемы. С другой стороны, нужно сказать, что как минимум одна крупная
проблема постепенно сходит на нет. Она состояла в том, что в кризис 2008-2009 годов девальвация валютного курса рубля не
соответствовала тому, что происходило на валютных рынках Казахстана, отчасти Беларуси. Теперь же ценовая
конкурентоспособность начала двигаться более-менее сбалансированно, и это положительный момент", - отметил Широв.

А "наиболее отрицательный момент", по его убеждению, "связан с тем, что в текущих условиях Россия уже не может являться
донором, который оказывает финансовую, экономическую помощь прежде всего таким странам, как Армения, Кыргызстан,
отчасти Беларусь". "Возможности России будут как раз определять, сможем ли мы изыскать ресурсы для того, чтобы в этих
непростых условиях поддержать белорусскую, кыргызскую экономику", - говорит российский эксперт.

Что касается перспектив российской экономики, то Александр Широв заявил: "Безусловно, этот очередной финансовый шок мы
должны пережить. После чего будет понятно, насколько состояние прежде всего внутренних факторов, которые определяют
развитие нашей экономики, будет достаточным для того, чтобы мы могли как минимум уметь обеспечить, возможно, даже
некий экономический рост. Хотя понятно, что в условиях, когда сокращаются доходы, это сделать будет довольно непросто".

26 января 2016, Россия, Москва, lenta.ru. Эмбарго на поставки продуктов питания из Турции может вызвать рост цен на
продовольствие в России и обострить отношения Москвы с партнерами по Евразийскому экономическому союзу (ЕАЭС). Об
этом, как сообщает РИА Новости, говорится в экономическом мониторинге, подготовленном Институтом Гайдара и Российской
академией народного хозяйства и государственной службы (РАНХиГС).

Эксперты предсказали рост цен и проблемы в ЕАЭС из-за запрета турецких
продуктов

Пробел

Пробел

«Замена импорта из Турции на поставки из других стран или на отечественную плодоовощную продукцию может привести к
повышению цен на российском рынке», — указывается в документе.

Эксперты не исключили введения Анкарой ответного запрета на поставки российского продовольствия в Турцию. При этом они
отметили, что российский экспорт продовольствия в Турцию по стоимости превышает поставки турецких продуктов в РФ.

Кроме того, авторы документа напомнили, что к российскому эмбарго не присоединились другие члены ЕАЭС. Такая ситуация,
по мнению экспертов, может ухудшить отношения между союзными странами из-за появления на российском рынке
запрещенной продукции.1 декабря правительство России опубликовало перечень продуктов из Турции, попавших под новое
продуктовое эмбарго. В нем находятся 17 товаров, среди которых — томаты, огурцы, апельсины, виноград, груши, тушки кур и
индеек. Ограничения вступили в силу с 1 января 2016 года.

Отношения Москвы и Анкары обострились после того, как 24 ноября ВВС Турции сбили российский бомбардировщик Су-24,
задействованный в антитеррористической операции в Сирии.

27 января 2016, Беларусь, charter97.org. Официальная статистика внешней торговли Беларуси за 11 месяцев 2015 года
свидетельствует: страна теряет рынки сбыта и на Западе, и на Востоке. Об этом сообщает «Радыё Свабода».

Товарооборот на внешних рынках снизился почти на треть
Пробел

Пробел

Если сравнивать торговый товарооборот с этим же периодом 2014 года, то падение на рынках Европейского Союза составляет
-28,9%, а на рынках Евразийского экономического союза -27,0%.

«Главный фактор падения прибыли на Западе - падение цен на нефтепродукты, которые мы туда продаем, - объясняет
экономист Лев Марголин. - А это наш основной экспортный товар в Евросоюз. Минус на просторах Евразийского
экономического союза вызван кризисом в этих странах. Они все, кто чуть больше, кто чуть меньше, попали под экономическое
падение. Когда создавали ЕАЭС, Путин, Назарбаев и Лукашенко обещали населению своих стран золотые горы. А реально мы
видим обратное. У нас сокращение произошло не только в торговле с Россией - на 30%, но и со всеми другими партнерами по
этому союзу: с Казахстаном - на 18%, с Кыргыстаном - на 49%, с Арменией - на 5%. Так что обещанных правителями плюсов
нигде нет».
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30 декабря 2015, Россия, Москва, rastamoj.ru. Интервью Министра по экономике и финансовой политике ЕЭК Тимура
Сулейменова ИА «БелТА»: «Создание единого рынка услуг – заслуга Беларуси в период председательства в ЕАЭС»

АНАЛИТИКА. ОБЗОРЫ. ЭКСПЕРТНЫЕ ОЦЕНКИ
Тимур Сулейменов: «Создание единого рынка услуг – заслуга Беларуси в период
председательства в ЕАЭС»

Пробел

Пробел

Пробел

Скоро исполнится год, как Беларусь, Россия и Казахстан, а также присоединившиеся чуть позже Армения и Кыргызстан живут в
новых реалиях - Евразийского экономического союза. Что удалось сделать за этот год, какой вклад в развитие союза внесла
Беларусь, председательствовавшая в 2015 году в высших органах ЕАЭС, и надо ли экономическую интеграцию подкреплять
интеграцией гуманитарной, корреспонденту БЕЛТА рассказал член Коллегии (министр) по экономике и финансовой политике
Евразийской экономической комиссии Тимур Сулейменов.

- Договор о ЕАЭС вступил в силу 1 января 2015 года, и скоро союз отпразднует первую годовщину. Как вы оцениваете этот
период для всех стран-участниц? Чего удалось достичь за это время?

- Думаю, что этот год прошел для нас достаточно хорошо. Нужно особо подчеркнуть, что это был первый год Евразийского
экономического союза, до этого мы функционировали в режиме Таможенного союза. Пока это только начало. И в Высшем
Евразийском экономическом совете, и в Евразийском межправсовете, и в Совете ЕЭК председательствовала Беларусь. В
начале года Президент Беларуси Александр Лукашенко направил обращение к главам других государств, в котором
содержались предложения по развитию интеграции. Мы, как комиссия, которая является общим координирующим и
регулирующим органом в ЕАЭС, взяли их в отработку. И, считаю, достаточно неплохо поработали.

- А по каким направлениям уже есть результаты?

- Это касается и снижения барьеров, и вопросов либерализации валютного законодательства, и вопросов технического
регулирования, к примеру, снятия проблем по санитарным и фитосанитарным барьерам. Те поручения, которые содержались в
обращении Александра Лукашенко, в общем и целом выполнены. Еще необходимо отметить, что если до 2015 года мы
функционировали в режиме тройки, то в этом году к нам присоединились еще две страны: 2 января Армения стала
полноправным членом ЕАЭС, а 12 августа - Кыргызстан. Круг партнеров ширится, и я оцениваю это положительно. Это и новые
рынки сбыта, и дополнительные трудовые ресурсы, и географическое расширение наших возможностей.

- Но это принесло и больше работы, в том числе для Коллегии ЕЭК. Справляетесь?

- Однозначно работы стало больше, потому что у нас есть много вопросов, которые мы должны согласовывать со всеми
сторонами. Несмотря на то, что мы наднациональный орган, учитываем интересы всех стран. И, соответственно, увеличение
круга участников ЕАЭС влияет на скорость принятия решений и на сложность их прохождения. Но в целом ни с
присоединением Армении, ни с присоединением Кыргызстана не появилось каких-то дополнительных сложностей. Эти страны
очень хорошо влились в общую работу.

- Как вы уже сказали, Беларусь в 2015 году председательствовала во всех важнейших органах ЕАЭС. Как вы оцениваете работу
белорусской стороны, ее инициативность?

- Ключевой посыл, который содержался в обращении Александра Лукашенко, - продолжить работу над снятием барьеров.
Президент Беларуси отмечал, что часть их была снята договором о ЕАЭС, но работу надо продолжать. И мы над этим плотно
работали весь год. Мне кажется, это очень правильный посыл, ведь можно было, подписав договор, на некоторое время
успокоиться, сказать: вот большой документ подписали на тысячу страниц, больше ничего не надо делать. Но мы продолжили
работу. Хорошо, что это было озвучено белорусской стороной.

- Речь идет о снятии барьеров в движении товаров и услуг?

- Да, к примеру, по услугам в 2015 году был сделан большой рывок. Порядка 50 секторов услуг переведены в состояние
единого рынка, который подразумевает ряд моментов: здесь и отсутствие требований по регистрации юридический лиц, и
взаимное признание разрешительных документов, и запрет на количество инвестиционных ограничений. Поэтому, мне
кажется, к плюсам председательства Беларуси однозначно можно отнести фактическое создание единого рынка услуг.

- Вы сказали, что порядка 50 секторов услуг переведены в состояние единого рынка. Назовите несколько примеров.

- Это оптовая и розничная торговля, строительство, архитектурное и инженерное обустройство, консультационные услуги. Эти
50 секторов составляют около 50% всего оборота услуг: то есть это почти половина рынка услуг, и в них сейчас действует
правило единого рынка. И об этом нужно знать бизнесу. Мы, к сожалению, видим, что бизнес не всегда осведомлен о новых
возможностях. Кстати, и Армения, и Кыргызстан присоединились ко всем этим секторам, без переходных периодов и каких-
либо изъятий. Это тоже большой плюс.

- Вы занимаете должность министра по экономике и финансовой политике, но сегодня вручаете премию "БелБренд" по
классической музыке. Почему ЕЭК поддерживает эту премию? И как вы оцениваете работу по интеграции в сфере культуры?

Groteck Business Media iCenter.Ru



№ 2 (2) февраль 2016
ЕАЭС: развитие и тенденции стр. 41

- Союз у нас экономический, поэтому ясно, что культурная составляющая нашего межстранового общения не входит в
компетенцию ЕЭК. Но, мне кажется, мы должны развивать наше сотрудничество не только в экономике, но и в гуманитарных
сферах - науке, литературе, музыке. Почему мы поддерживаем эту премию? Потому что в нашем ведении находятся вопросы
интеллектуальной собственности. Любое произведение защищается авторским правом, по крайней мере, в теории это должно
быть так. Музыкант или композитор беззащитен, как только он исполнил произведение, оно становится достоянием
общественности. Но нормально ли, когда при этом оно не приносит своему творцу никакой экономической отдачи?

Так что вопросы охраны интеллектуальной
собственности - это наша компетенция.

Я считаю, что каждый должен получать оплату за свой труд. Так что
вопросы охраны интеллектуальной собственности - это наша компетенция,
а так как они напрямую связаны с искусством, авторами, музыкантами, мы с
большим удовольствием выступили участниками этой музыкальной премии.
А я даже являюсь председателем оргкомитета.

Это почетная обязанность. Надо отдать должное ассоциации "БелБренд" и Альберту Таипову, они - большие молодцы, что
инициировали создание такой премии. Ведь без развития культуры мы рискуем превратиться в общество потребления, а
классическая музыка заставляет человека думать, ее трудно поставить фоном.

- В наше время интернета проблема защиты авторских прав стоит очень остро. Что предпримет ЕЭК в этой области в
ближайшее время?

- Надеюсь, что в 2016 году мы подпишем соглашение о товарном знаке ЕАЭС, с помощью которого можно будет защищать
бренд, интеллектуальную собственность. Это очень важный документ, потому что он создаст само понятие "Товарный знак
ЕАЭС". Вот смотрите: вы изобрели, к примеру, масло, назвали его "Минским". Чтобы его забрендировать, защитить бренд, вам
надо пойти сначала в "Белпатент", а если вы хотите выйти с ним на рынок Казахстана - "Казпатент" или "Роспатент" в России.

Везде придется платить пошлину и
оформлять документы по разным
методикам в каждой стране.

Везде придется платить пошлину и оформлять документы по разным
методикам в каждой стране. Придется потратить огромное количество
нервов и средств, прежде чем ваш товарный знак будет защищен во всем
ЕАЭС. Но если этот механизм будет единым, то все будут действовать по
одним документам, одним методикам, с одним регламентированным
сроком прохождения документов. И после всех процедур правовая охрана
будет предоставляться вашему бренду на территории всего союза.

Кроме того, в 2016 году должен заработать Таможенный реестр в сфере интеллектуальной собственности, в котором будут
зарегистрированы все бренды. Работу в этом направлении - вопросах защиты интеллектуальной собственности - ЕЭК
продолжит и в следующем году, у нас много проектов и предложений.

- Чего бы вы пожелали Евразийскому экономическому союзу в следующем году?

- В первую очередь спокойствия, мира и благополучия. Мы видим, что это, к сожалению, не гарантированные вещи. С
экономической точки зрения хочется, чтобы мы извлекали уроки из кризиса, чтобы у нас хватило политической и
экономической мудрости проводить реформы дальше, а кризис в этом отношении может стать своего рода катализатором.
Именно в сложные периоды, на рывке многое получается.

31 декабря 2015, Россия, Москва, ria.ru. Одним из ключевых направлений внешней политики в новой стратегии
нацбезопасности названо развитие отношений с СНГ, ЕАЭС, Китаем, странами Латинской Америки и другими государствами.
Отмечается, что Москва будет сотрудничать с США и НАТО.

Россия обозначила свои приоритеты на международной арене
Пробел

Пробел

Россия обозначила свои приоритеты на международной арене, в начале перечня указав взаимодействие с БРИКС, ШОС, АТЭС и
G20, а также на постсоветском пространстве, партнерство с Китаем и Индией. Обновленная стратегия нацбезопасности в
четверг заменила стратегию 2009 года.

Прежняя стратегия обозначала цели России в сфере стратегической стабильности и равноправного стратегического
партнерства, но конкретные страны перечислялись в другом разделе — о тенденциях развития современного мира.

В новой стратегии говорится, что Россия наращивает взаимодействие в БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай, ЮАР), РИК
(Россия, Индия, Китай), Шанхайской организации сотрудничества, форуме АТЭС и "Большой двадцатке". Раньше в этом списке
также присутствовала "Большая восьмерка", участие России в которой было в 2014 году приостановлено.

Одним из ключевых направлений внешней политики названо развитие отношений со странами Содружества Независимых
Государства, Абхазией и Южной Осетией, в том числе в Евразийском экономическом союзе и ОДКБ. В частности, Россия
выступает за превращение Организации Договора о коллективной безопасности в "универсальную международную
организацию, способную противостоять региональным вызовам и угрозам военно-политического и военно-стратегического
характера (включая международный терроризм и экстремизм, незаконный оборот наркотических средств и психотропных
веществ, нелегальную миграцию)".
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Россия развивает всеобъемлющее партнерство и стратегическое взаимодействие с Китаем, считая это ключевым фактором
поддержания стабильности в регионе и мире, и привилегированное стратегическое партнерство с Индией. Россия также
выступает за создание надежных внеблоковых механизмов региональной стабильности в Азиатско-Тихоокеанском регионе. В
прежней стратегии эти цели не упоминались.

Кроме того, Россия развивает сотрудничество со странами Латинской Америки и Африки. Далее названы приоритеты в
отношениях со странами Европы и США, а также НАТО.

11 января 2016, Россия, Москва, vch.ru. В 2015 году одной из основных задач ФТС России было обеспечение поступлений
денежных средств в бюджет государства, говорят в Пресс-службе ФТС. В условиях изменения товаропотоков и снижения
объемов импорта контрольное задание выполнено благодаря системной целенаправленной работе, включающей развитие
информационных технологий, оптимизацию применения системы управления рисками, использование форм контроля после
выпуска товаров в сочетании с правоохранительной деятельностью. ФТС России постоянно совершенствует
администрирование таможенных платежей, внедряет системы удаленной оплаты таможенных платежей, развивает
современные сервисы, в том числе «личный» кабинет участника ВЭД.

ФТС России в 2015 году: цифры и факты
Пробел

Пробел

На 10 процентов увеличилась сумма таможенных платежей по импорту, уплаченных с применением технологии удаленной
уплаты.

Свыше 18,5 миллиардов рублей довзыскано таможенными органами в доход бюджета по итогам проверочных мероприятий,
которые были проведены в рамках работы по минимизации рисков нарушения таможенного законодательства до выпуска
товаров и проведения таможенного контроля после их выпуска.

Более 1,7 миллиардов рублей ранее не уплаченных таможенных платежей пополнили бюджет в результате проверок,
проведенных по материалам оперативно-розыскных подразделений таможенных органов.

В результате системной работы правоохранительного блока возбуждено свыше 1,5 тысяч уголовных дел, включая 527 дел по
фактам уклонения от уплаты таможенных платежей.

Пресечен незаконный оборот более 2 тонн наркотических и иных запрещенных средств.

Таможенными органами возбуждено свыше 64 тысяч дел об административных правонарушениях.

На сумму 3,5 миллиарда рублей предотвращен ущерб правообладателям объектов интеллектуальной собственности. 721 дело
об административных правонарушениях возбуждено по фактам выявления контрафактной продукции.

Во исполнение указов Президента
Российской Федерации о введении
специальных экономических мер
таможенные органы обеспечили запрет на
ввоз более 1000 товарных партий общим
весом свыше 30 тысяч тонн

Во исполнение указов Президента Российской Федерации о введении
специальных экономических мер таможенные органы обеспечили запрет
на ввоз более 1000 товарных партий общим весом свыше 30 тысяч тонн. В
этой работе участвуют 32 мобильные группы, созданные в шести
региональных таможенных управлениях. Только в течение декабря
мобильными группами в Северо-Западном регионе задержаны 154 тонны
запрещенных товаров.

Важные для экономики результаты достигнуты за счет внедрения современных информационных технологий, развития
системы межведомственного электронного взаимодействия, совершенствования подходов к категорированию участников ВЭД
и внедрения современных технологий совершения таможенных операций.

Сокращено количество документов при импорте и экспорте товаров. Сейчас предельное количество документов, требуемых
при импорте и экспорте товаров, составляет не более шести.

Время выпуска ввозимых товаров сократилось до 1 часа 40 минут, вывозимых – до 50 минут.

Разработаны и действуют 54 технологические карты для обеспечения межведомственного информационного обмена.

Внедрена технология автоматической регистрации деклараций при оформлении экспорта товаров, она ускорила оформление
российского экспорта. В 2015 году зарегистрировано в автоматическом режиме более 108 тысяч деклараций.

В июне 2015 года впервые осуществлен автоматический выпуск экспортного товара в Смоленске. К концу года автоматически
выпущено 1,4 тысячи деклараций, 90 процентов из них – в Приволжье.

В декабре 2015 года начат эксперимент по автоматической регистрации деклараций на импортируемые товары.

ФТС России активное участие принимала в работе интеграционных объединений, оказывающих существенное влияние на
тенденции мирового экономического развития. К Евразийскому экономическому союзу в 2015 году присоединились Армения
и Киргизия. В сжатые сроки ФТС России осуществила комплекс мероприятий по унификации подходов таможенных служб этих
государств к применению системы управления рисками, обеспечению единообразной классификации товаров, созданию
эффективного алгоритма обмена информацией.
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Деятельность ФТС России стала еще более открытой для общества. В рейтинге открытости федеральных органов
исполнительной власти ФТС России заняла 10 место из 76 ведомств.

Особое внимание ФТС России уделяла социальной защите сотрудников, служащих и работников. Действуют поликлиники и
госпиталь ФТС России. Расширена ведомственная санаторно-курортная база: строится санаторной комплекс в Рузском районе
Московской области, реконструируется санаторий «Ясная Поляна» в Крыму.

В 2015 году 37 должностных лиц таможенных органов удостоены государственных наград, 11,9 тысяч должностных лиц
отмечены ведомственными наградами, 195 сотрудникам досрочно присвоены специальные звания.

21 января 2016, Россия, Москва, ria.ru. Экономические трудности, с которыми столкнулись страны Евразийского
экономического союза, не только подчеркивают роль России как лидера евразийской интеграции и ее ответственность за
успех интеграционных процессов, но и создают возможности для дальнейшего укрепления связей между рынками стран-
членов объединения, считают эксперты, принявшие участие в круглом столе в МИА "Россия сегодня".

Аналитики: кризис в странах ЕАЭС подчеркивает роль России как лидера
Пробел

Пробел

Участники дискуссии также отметили, что в
условиях экономического кризиса
оснований говорить о провале идеи
евразийской интеграции нет.

Участники дискуссии также отметили, что в условиях экономического
кризиса оснований говорить о провале идеи евразийской интеграции нет.
Напротив, необходимо придавать большее значение политической
составляющей евразийского проекта, что создаст дополнительный запас
прочности и придаст импульс экономическому росту, необходимому для
преодоления кризисных явлений.

Снимать барьеры

Руководитель отдела экономики Института стран СНГ, ведущий научный сотрудник Института экономики РАН Аза Мигранян
считает, что сегодня нельзя говорить, что ЕАЭС "не состоятелен, что в условиях кризиса он будет откатываться назад, он не
развивается или ему угрожает развал", хотя такие мнения высказываются.

"На самом деле надо говорить о том, что есть периоды ускоренного формирования правовой базы, который мы прошли, и есть
периоды, в которые необходимо в спокойной, размеренной обстановке создавать правоприменительные механизмы для
реализации интеграции", — отметила она. По ее словам, подписанные на сегодняшний день договоры в рамках евразийской
интеграции имеют рамочный характер. Далее должно происходить секторальное, отраслевое объединение рынков, и такая
работа ведется, хотя и крайне сложно. "На самом деле до единой политики в любой из сфер экономики на евразийском
пространстве сегодня очень далеко", — добавила Мигранян.

Однако, считает экономист, именно кризис позволит стимулировать выход предприятий на союзный рынок. "Именно кризис
будет отрезвлять и позволять правительствам и особенно частному сектору активизировать свое участие на рынках союзных
государств по той причине, что именно эти рынки за счет снятия торговых барьеров, формирования свободы перемещения
могут помочь частному бизнесу выживать и развиваться в условиях кризиса. Это происходит на самом деле", — пояснила она.

Поэтому задачей ЕАЭС является не форсирование интеграции, как предлагают некоторые эксперты, говоря о валютном союзе.
"Мы можем говорить о том, что на сегодня задача ЕАЭС — максимально снимать барьеры в торговле, создавать единый рынок
услуг, что крайне важно. Именно единый рынок услуг поможет экономикам минимизировать те риски, которые имеют место
сегодня", — заявила Мигранян.

Интеграция со смыслом

Заместитель директора Института народно-хозяйственного прогнозирования РАН Александр Широв отмечает особую роль
России в интеграционных процессах на евразийском пространстве. "Нужно понимать, что в ЕАЭС более 80% — это Россия.
Ухудшение ситуации в нашей экономике, безусловно, негативно влияет на интеграционные процессы. Низкие цены на нефть,
высокая волатильность валютного курса – это проблемы. Отрицательный момент связан с тем, что в текущих условиях Россия
не может быть донором, который оказывает финансово-экономическую помощь таким странам, как Армения, Киргизия, отчасти
Белоруссия. Возможности российской экономики по выходу из кризиса будут определять то, сможем ли мы изыскать ресурсы,
чтобы их поддержать", — сказал специалист.

В свою очередь, эксперт Международного института гуманитарно-политических исследований Владимир Брутер в своем
выступлении подчеркнул, что евразийская интеграция — это не только экономика, но также и вопрос политики. Он привел в
пример Германию, которая, принимая беженцев, "исходит не из того, что это поможет германской экономике, а из того, что
если она их не примет, это развалит Евросоюз".

"Мы понимаем, что не можем сводить политические решения к экономической целесообразности. Если для России интеграция
в рамках ЕАЭС является принципиальной, то принципиальной является и политика, направленная на интеграцию даже в
кризисных условиях. Никаких альтернатив здесь нельзя придумать. Если мы научимся использовать ресурсы, смягчать
негативные последствия, мы можем уменьшить риски, но в любом случае это зависит от того, насколько мы ориентированы на
достижение прежде всего политических результатов", — заявил Брутер.
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По его словам, нужно понимать цели интеграции. Если они заключаются лишь в том, чтобы объединить сырьевые рынки стран
ЕАЭС, то это сохранит зависимость от внешних факторов.

"Это создает риск интеграции, потому что в нынешний ситуации Россия — не интегратор. Если Германия ценой недовольства
внутри страны продолжает вести себя как интегратор в рамках ЕС, то Россия сейчас готова с себя снять часть обязательств.
Кризис нужно преодолевать смыслами. Если не будет смыслов, то преодоление кризиса, как в 2008 году, не приведет к новому
качеству, мы просто отскочим. Это (кризисы) будет повторяться с определенной периодичностью в зависимости от цен на
нефть", — предупредил эксперт.

22 января 2016, Россия, ФО Дальневосточный, rns.online. Объем заявленных инвестиций в территории опережающего развития
превысил 300 млрд рублей, рассказал в рамках экономического форума в Давосе вице-премьер РФ и полпред президента в
Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. «У нас сегодня в территориях опережающего развития около 80
резидентов, объем заявленных инвестиций — более 300 млрд рублей», — сказал он.

Общий объем инвестиций в территории опережающего развития превысил 300 млрд
рублей

Пробел

Пробел

По словам Трутнева, из 300 млрд рублей 200 млрд приходятся на инвестиционные проекты, которые поддерживаются
государством, а 30 млрд — на порт «Владивосток».

«По итогам полугодовой работы, у нас полгода назад вступили в действия законы, заявленных инвестиций 612 млрд», —
подвел итог Трутнев, добавив, что в 2016 году правительство надеется получить существенный возврат от инвестиций.

22 января 2016, Евразийский экономический Союз, sb.by. Как бы кто в ЕАЭС ни пытался дистанцироваться от антироссийских
санкций, торговых и валютных войн – в итоге досталось всем.

Насколько успешным может стать сотрудничество стран, входящих в Евразийский
экономический союз

Пробел

Пробел

Беларусь переживает крупнейшее за несколько лет падение валюты и, как следствие, снижение зарплат в реальном
выражении. Предприятия все чаще обращаются за господдержкой, а склады переполняются продукцией, не находящей сбыта.

В этих условиях страна предпринимает большие усилия для диверсификации экспорта. Однако ситуация в других странах, в
том числе в Европе и Китае, тоже не лучшая. Закрыть бреши от потерь на рынке России в одночасье не выходит.

В Казахстане к похожим проблемам добавляется то, что страна является поставщиком углеводородов и бюджет, как и
российский, зависит от цены на нефть. Астана долго не хотела снижать курс тенге, что привело к сокращению ее резервов на
10% в прошлом году.

Из-за дорогого тенге казахские товары стали терять рынок ЕАЭС. В августе власти отправили свою валюту в «свободное
плавание». За несколько часов она обвалилась на 26%.

Что касается Кыргызстана, то он сильно зависит не только от России, но и от соседнего Казахстана. Республика получила
двойной удар, однако даже в этих условиях ее экономика сумела показать небольшой рост. Но эксперты не испытывают
особой радости по этому поводу и предупреждают, что госдолг республики в 2016 году может превысить 60% ВВП.

С похожей проблемой может столкнуться и другой член ЕАЭС – Армения. В ее случае речь идет о госдолге в 50% ВВП. В 2015
году страна сделала ставку на экспорт, но он перестал расти в условиях экономического кризиса, как в СНГ, так и в мире в
целом. Уменьшился и поток денежных переводов от работающих в России.

В странах евразийской «пятерки» стали
раздаваться голоса, что стоило ли создавать
ЕАЭС, раз есть проблемы.

В странах евразийской «пятерки» стали раздаваться голоса, что стоило ли
создавать ЕАЭС, раз есть проблемы. Мол, Союз работает всего год, а
посмотрите, какие результаты – торговля снижается, единой валюты нет,
сфера услуг хромает... Напомним: в СНГ – не 5, а 11 членов. И страны
Содружества, не входящие в ЕАЭС, столкнулись с теми же самыми
проблемами.

Те, кто игнорирует ЕАЭС, не стали богаче.

ЕАЭС – не панацея от кризиса, охватившего сейчас все страны, а инструмент регулирования. В Евразийской экономической
комиссии проще договориться. А значит, легче найти выход из проблемных ситуаций.

Есть ради чего двигаться вперед

Groteck Business Media iCenter.Ru
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Татьяна Валовая, член Коллегии по основным направлениям интеграции и макроэкономике ЕЭК: "Нам нельзя останавливаться,
надо углублять интеграцию. Взаимная торговля внутри ЕАЭС хотя и сократилась, но меньше, чем наша торговля с третьими
странами. Улучшается структура торговли. Растет оборот промышленными, сельскохозяйственными, потребительскими
товарами. Мы в большей степени начинаем обеспечивать себя производством. Приоритетная цель 2016 года – формирование
единого фармрынка".

Другая задача – создание единой системы обмена информацией обо всех товарах, поступающих в ЕАЭС. Также нужно
углублять взаимодействие в сфере макроэкономической политики. Сегодня большой интерес к Союзу испытывают не только
наши традиционные партнеры, но и бизнес-сообщества Северной и Южной Америки, Азии, Африки. Бизнес оценил
возможность выхода на единое экономическое пространство и работу на нем без барьеров.

Нам нужно переходить на внутренние валюты

Василий Тарасюк, член Комиссии ПС по законодательству и Регламенту - о приоритетах ЕАЭС в 2016 году: "К чему нужно
готовиться странам, входящим в Евразийский экономический союз? - Необходимо соблюсти баланс интересов самого Союза и
входящих в него государств. Первоочередные задачи: скоординировать денежную и валютную политики, увеличить объем
внутренней торговли. Для этого нужно оперативно создать наднациональные органы - Евразийской экономической комиссии в
Москве, Центра финансового регулирования в Алматы, Евразийского суда в Минске. При этом нужно учесть все ошибки и
недочеты, прежде всего экономические, с которыми сталкивались раньше подобные объединения".

Чтобы снизить экономические риски, эксперты из стран-участников Союза рекомендуют как можно скорее переходить во
взаиморасчетах на внутренние валюты. Тем более что это прямо указано в статье 64 «Договора о Евразийском экономическом
союзе». Это укрепит национальные валюты стран-участников, повысит к ним доверие как на внутреннем валютном рынке
каждого государства, так и на международном.

Также важно создать общий энергетический рынок, благодаря чему можно будет снизить затраты на производство
электроэнергии и уменьшить энергоемкости ВВП членов ЕАЭС.

- Какую роль сыграет открытие в Китае Азиатского банка развития?

- Китайские инвесторы - лидеры по прямым инвестициям в странах ЕАЭС. Создание Азиатского банка развития лишь укрепит
такое сотрудничество, в первую очередь в сфере энергоресурсов и электроэнергетики.

Нельзя не учитывать роль и других государств. Японские и южнокорейские корпорации проявляют большой интерес к
машиностроительному комплексу стран ЕАЭС - это два миллиарда долларов накопленных прямых инвестиций. Развивается
сотрудничество с Ираном - идут инвестиции в строительство, инфраструктурные сети и транспортный сектор. Недавно было
заключено первое соглашение о зоне свободной торговли с Вьетнамом. Сейчас ведутся переговоры с Израилем.

Мнения экспертов: Не надо повторять ошибок зоны евро

Александр Гусев, руководитель Центра стратегического развития стран СНГ Института Европы РАН:

"В 2016 году возглавлять ЕАЭС будет Нурсултан Назарбаев. Несмотря на санкции против России, Казахстан по-прежнему
положительно оценивает перспективы развития Союза. Н. Назарбаев отметил, что не считает ЕАЭС замкнутой структурой. Он
видит перспективы во взаимодействии Союза со странами ШОС.

Западное направление для нас не менее важно. Члены ЕАЭС должны шире использовать возможности Беларуси как главных
ворот в Европу.

Сейчас решается задача создания наднациональных органов управления. Евразийская экономическая комиссия останется в
Москве, в Астане будет финансовый центр, а в Минске – евразийский суд.

Что касается единой валюты, то говорить об этом пока рано. Мы видим, как по швам трещит зона евро – нам нельзя повторять
их ошибок. Тем не менее надо шире использовать во взаимных расчетах национальные валюты".

Владимир Тельнов, заместитель директора Института общественной политики партии «Нур Отан» (Казахстан):

"Казахстан считает, что сейчас складываются условия для экономического укрепления центра Евразии. Однако само по себе
это не произойдет – нужны большие проекты.

Сейчас активно продвигается идея сопряжения ЕАЭС и Экономического пояса Шелкового пути. Казахстан уже имеет большой
опыт сотрудничества с Китаем. Есть договоренность о переносе нескольких десятков предприятий к нам из КНР. То есть
китайцы хотят не только проложить дорогу на Запад, но и готовы выстроить на ее протяжении целый экономический пояс.

Больше половины ВВП стран Евросоюза дает сфера услуг. В ЕАЭС это направление пока не очень развито. В то же время оно
требует меньших затрат, чем подъем крупных производств. Сфера услуг – один из скрытых резервов нашего развития".

Ашот Тавадян, завкафедрой математического моделирования в экономике Государственного экономического университета
Армении:

"Договор о создании ЕАЭС гласит, что мы должны согласовывать денежно-кредитную и валютную политику. Если мы и дальше
не будем выполнять этой нормы, то положение станет ухудшаться.
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Простой пример. Курс рубля опустился к доллару вдвое, но Казахстан снизил курс тенге с большой задержкой. Подобные
вопросы не должны решаться каждой страной в отдельности. Нужна единая валютная стратегия.

Многие сетуют на снижение торговли внутри ЕАЭС. Однако если бы Союза не было, то потери были бы больше. Россия в
условиях кризиса просто закрыла бы границы, чтобы поддержать своих производителей".

Взгляд оптимиста: Китай и Индия рвутся торговать с нами

Елена Кузьмина, заведующая сектором экономического развития постсоветских государств Института экономики РАН:

"Чтобы Союз в будущем был более устойчив, необходимо увеличить внутреннюю торговлю хотя бы в два раза. А для этого
нужны свои товары. Следует вплотную заняться развитием внутреннего производства.

Радует тот факт, что в 2015 году были подписаны документы о формировании в ЕАЭС технологических платформ по
прорывным направлениям. Это поможет перейти к выпуску инновационной продукции.

Другой хорошей новостью стало то, что Казахстан наконец-то приняли в ВТО. До этого он пребывал в подвешенном состоянии
– весь 2015 год шла кропотливая работа по согласованию норм ВТО и положений ЕАЭС. Была масса противоречий, но их
основная часть снята и теперь можно нормально работать.

Еще один позитивный факт. В то время как товарооборот в долларовом исчислении внутри ЕАЭС существенно снизился, в
товарном выражении он сохраняется почти на прежнем уровне.

Хорошо, что государства ЕАЭС ориентируются не только на Россию, они учатся использовать потенциал друг друга. Например,
Беларусь организует в Казахстане сборочные производства сельхозтехники, Казахстан использует ее транспортную
инфраструктуру для выхода в Европу.

Нужно скорее создавать общий рынок электроэнергии. Правда, это уже более сложный вопрос – здесь переплетаются
интересы разных корпораций".

Некоторые журналисты говорят, что ЕАЭС – это выдуманный союз. Почему же тогда Китай, Индия, Иран и Израиль хотят
построить с ним зону свободной торговли? Значит, они чувствуют его потенциал.

Николай Алексеев

25 января 2016, Армения, arka.am. Опубликованный прогноз ООН по росту армянской экономики на 2016 год, итоги годового
членства Армении в ЕАЭС и возможные развития в стране в связи с сообщениями о снятии санкций с Ирана.

ООН прогнозирует рост ВВП Армении в 2016 году в 2,5%, а эксперты подводят итоги
годового членства Армении в ЕАЭС

Пробел

Пробел

ООН в опубликованном докладе департамента по экономическим и социальным вопросам «Экономическая ситуация в мире и
ее перспективы на 2016 год» прогнозирует рост армянской экономики на уровне 2,5%, на фоне ожидаемого по итогам 2015
года роста в 3,8%. При этом, по оценкам ООН, рост ВВП Армении в 2017 году ожидается на уровне 3%. В то же время
инфляция в Армении в 2015 году составит 5,4%, в 2016 году этот показатель снизится до 4,8%, а в 2017 году - до 2,9%.

Согласно госбюджету, рост ВВП Армении на 2015 год запланирован в размере 4,1%, инфляция запланирована на уровне 4%
(±1,5%). В госбюджете на 2016 год реальный рост ВВП заложен в размере 2,2%. Всемирный банк в своем последнем прогнозе
определил рост ВВП Армении на 2016 год в 2,2%, а согласно консенсус-прогнозу ЕАБР, экономика Армении вырастит в
пределах 1,7-2,2%.

Членство Армении в ЕАЭС – "за" и "против"

Доктор экономических наук, профессор,
член Евразийского экспертного клуба Татул
Манасерян: "Членству Армении в
Евразийском экономическом союзе не было
альтернативы".

Как считает доктор экономических наук, профессор, член Евразийского
экспертного клуба Татул Манасерян, членству Армении в Евразийском
экономическом союзе не было альтернативы. "Хотя Евразийский
экономический союз находится на стадии становления и имеет уязвимые
стороны, тем не менее, этой структуре как региональному объединению,
как примеру регионализации на постсоветском пространстве нет
альтернативы. Нет альтернативы и участию Армении в этом союзе", -
заявил Манасерян.

По его словам, за 25 лет независимости Армению пытались постоянно изолировать, особенно на Южном Кавказе, от любых
экономических проектов. "Следовательно, отказ от членства в подобном союзе был бы самоубийством, с политической и
экономической точек зрения", - сказал эксперт.

Он отметил, что 2015 год был для ЕАЭС трудностым. Среди возможных рисков нынешнего года эксперт назвал последствия
сверхдевальвации национальных валют, которая снижает покупательную способность и потребление армянских товаров на
этих рынках, что обусловлено ситуацией на рынке углеводородов.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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В то же время глава исследовательско-аналитической общественной организации "Интеграция и развитие", координатор
Евразийского экспертного клуба Арам Сафарян считает, что членство Армении в ЕАЭС позволило ей избежать политических и
экономических катаклизмов в 2015 году.

Координатор Евразийского экспертного
клуба Арам Сафарян считает, что
евразийская интеграция Армении
сопровождалась неблагоприятными
глобальными региональными
политическими и экономическими
процессами.

"Сравнивая положительные и отрицательны тенденции, Евразийский
экспертный клуб считает, что вступление Армении в ЕАЭС было
правильным шагом и позволило избежать в 2015 году нежелательных
политических и экономических катаклизмов, с которыми столкнулись
многие страны", - сказал Сафарян. По его словам, евразийская интеграция
Армении сопровождалась неблагоприятными глобальными региональными
политическими и экономическими процессами.

В свою очередь, глава аналитического Центра глобализации и регионального сотрудничества Степан Григорян считает, что
вступление Армении в ЕАЭС было неверным шагом. "Большинство армянских экономистов утверждали, что в случае членства в
ЕАЭС Армения достигнет положительных результатов. Теперь им надо объяснить, почему этого не произошло", - заявил
Григорян.

По его словам, то, что Армения вернулась к переговорам с Евросоюзом и обратилась к России с просьбой понизить цену на
газ, подтверждает правоту тех, кто считал ошибочным присоединение к Евразийскому экономическому союзу.

Доктор экономических наук, профессор Зоя Тадевосян также считала с самого начала, что членство Армении в ЕАЭС не
внушает надежд. "В политическом смысле присоединение Армении к ЕАЭС было неизбежно, тем не менее, с экономической
точки зрения нашей стране вряд ли удастся извлечь пользу от этого союза, так как ЕАЭС нарушила все условия региональной
экономической интеграции", - добавила Тадевосян. Она отметила, что интеграция не должна происходить лишь на основе
политической воли какого-либо государства.

Иран и Армения "обречены" на сотрудничество

Как известно, ЕС и США подтвердили 17-го января снятие с Ирана экономических и финансовых санкций, связанных с его
ядерной программой. Данные заявления прозвучало после того, как МАГАТЭ подтвердило факт выполнения Тегераном всех
требований для имплементации условий ядерной сделки.

Подобные развития, естественно, не могли не заметить в Ереване, поскольку связывают с Тегераном определенные надежды в
сфере плодотворного двустороннего экономического диалога.

По мнению доктора экономических наук, профессора, руководителя исследовательского центра "Альтернатива" и члена
Евразийского экспертного клуба Татула Манасеряна, Армения и Иран, в хорошем смысле, обречены на сотрудничество.
"Отношения с Ираном, конечно, находятся на высоком уровне, но за последние 25 лет более инициативным всегда был Иран,
то есть отношения были больше ирано-армянскими, чем наоборот", - сказал Манасерян.

По его словам, это было обусловлено напряженными отношениями Исламской Республики с Западом и некоторыми
опасениями армянской стороны. "Сейчас, к счастью, роль и вес Ирана в регионе как глобального игрока растет, и если у нас
будет четкая национальная повестка, то мы сможем очень быстро гармонизировать внешнеэкономические интересы двух
стран. Это могут быть и совместные компании в сфере энергетики, перерабатывающие предприятия, наукоемкие отрасли", -
отметил эксперт.

В свою очередь, директор научно-образовательного Центра "Нораванк", член Евразийского экспертного клуба Гагик Арутюнян
отметил, что Армения может воспользоваться отменой санкций против Ирана лишь при наличии развитой экономики. "Снятие
санкций с Ирана может стать серьезным фактором для армянской экономики. В частности, обсуждается возможность создания
зоны свободной торговли между Арменией и Ираном. Тем не менее, надо быть осмотрительнее в прогнозах", - сказал
Арутюнян.

В то же время в контексте снятия санкций с Ирана, министр энергетики и природных ресурсов Ерванд Захарян отметил, что
Армения может удвоить или утроить поставки газа из Ирана для его дальнейшей переработки в электроэнергию. "Мы обязаны
завершить строительство третьей ЛЭП Армения- Иран к концу 2018 года, так как примерно в это время завершатся работы над
вторым блоком Ереванской ТЭЦ мощностью 234 МВт. Третья линия позволит реализовать весь объем выработанной
электроэенергии", - сказал Захарян.

Также на прошлой неделе в Иране на встрече министра транспорта и связи Армении Гагика Бегларяна и иранского министра
транспорта и градостроительства Аббаса Ахунди обсуждался проект создания транспортного коридора от Персидского залива
до Черного моря.

По словам Бегларяна, в результате сотрудничества армянских и иранских экспертов удалось добиться положительных
результатов в этом вопросе. "В Армении строится соответствующий международным стандартам автобан, который соединит
Иран и Грузию. Надеемся, что до 2018 года будет сдан в эксплуатацию участок от Еревана до границы с Грузией", - сказал
министр.
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25 января 2016, Киргизия, ritmeurasia.org. Федеральная миграционная служба РФ опубликовала данные о численности
находящихся в России иностранцев, которые рисуют довольно любопытную картину. В течение последнего года трудовых
мигрантов из Узбекистана и Таджикистана, которые имеют с РФ безвизовый режим, но не входят в ЕАЭС, вытесняют граждане
государств-участников Евразийского союза, и прежде всего Киргизии.

На рынке труда ЕАЭС киргизы вытесняют узбеков
Пробел

Пробел

Тенденция эта обнаружилась с начала прошлого года, когда были внесены изменения в российское миграционное
законодательство, требующие оформления трудового патента и запрещающие работать в РФ более 180 дней в течение года, а
также начали сказываться последствия экономического кризиса. ФМС, в частности, начала автоматически блокировать въезд в
Россию тем мигрантам, которые превысили разрешенный законом срок пребывания, а снижение деловой активности
сократило спрос на дешевую иностранную рабочую силу.

Однако страны ЕАЭС, в рамках которого функционирует единый рынок труда, эти процессы затронули гораздо меньше, чем не
вступившие в союз государства Средней (Центральной) Азии. Более того, завершившая вступление в ЕАЭС в августе прошлого
года Киргизия демонстрирует не сокращение, а, напротив, увеличение количества работающих в России трудовых мигрантов.

Изменение миграционной ситуации заметно
даже на протяжении последнего месяца.

Изменение миграционной ситуации заметно даже на протяжении
последнего месяца. Так, с 4 декабря 2015 по 12 января 2016 г. граждан
Узбекистана в России стало меньше на 77, 8 тыс. человек, Таджикистана –
на 33,8 тыс., а Казахстана – на 34,1 тыс. При этом трудовых мигрантов из
Киргизии, несмотря на глубокий экономический кризис, стало больше на 11
тыс.

Кроме того, за месяц в России на 978 человек сократилось количество граждан Туркменистана, доля которых среди трудовых
мигрантов из Средней Азии невелика (около 0,5%) и влияния на миграционную ситуацию почти не оказывает. В целом же
жителей Средней Азии в России в течение декабря – начала января стало меньше на 135,8 тыс. человек, или на 3,4%, а их
общая численность снизилась с 4 млн. 15 тыс. до 3 млн. 879 тыс. За месяц с небольшим, даже учитывая новогодние праздники,
перемены более чем существенные.

Годовая статистика подтверждает, что жители среднеазиатских государств отнюдь не отправились на новогодние каникулы с
тем, чтобы к весне вновь вернуться в Россию. Тенденция сокращения трудовой миграции является долгосрочной. С января
прошлого по январь нынешнего года общая численность трудовых мигрантов из Средней Азии в РФ сократилась более чем на
11,5%, а в абсолютных цифрах – на 0,5 млн. человек.

Если же в качестве точки отсчета взять март 2014 г., то выясниться, что жителей этого региона в России стало меньше на 615,7
тыс., или на 13,7%. За два неполных года РФ покинул почти каждый пятый трудовой мигрант, приехавший из Средней Азии.
Почти все они были гражданами Узбекистана и Таджикистана, тогда как число мигрантов из Казахстана и Киргизии за два года
даже немного увеличилось.

Изменение миграционной ситуации по отдельным странам выглядит следующим образом. С марта 2014 г. по январь 2016 г.
количество работающих в России граждан Узбекистана сократилось на 540 тыс. человек, Таджикистана – на 171 тыс.,
Туркмении – на 1,6 тыс., тогда как Киргизии – увеличилось на 28 тыс., а Казахстана – почти на 70 тыс. То есть Узбекистан и
Таджикистан столкнулись с довольно резким сокращением числа трудовых мигрантов, когда домой был вынужден вернуться
каждый четвертый – пятый работник.

Миграция из Казахстана и Киргизии к началу 2016 г. фактически стабилизировалась на прежнем уровне с небольшим
приростом. Если бы не членство в ЕАЭС, ситуация в двух этих республиках была бы точно такой же. К лету 2015 г., когда
Киргизия еще не завершила полностью вступление в союз, число работающих в России граждан республики заметно снизилось
и лишь осенью-зимой вновь начало расти. В это же время несколько снизилось число работающих в России казахстанцев, что,
видимо, объяснялось последствиями усиления экономического кризиса.

Сложная ситуация в экономике, с которой республики бывшего СССР не сталкивались едва ли не с его распада, привела к росту
безработицы во всех странах ЕАЭС, кроме Киргизии. По данным Евразийской экономической комиссии, в ноябре 2015 г. по
сравнению с ноябрем 2014 г. численность зарегистрированных безработных увеличилась в Беларуси – на 83,2%, в Казахстане
– на 21,8%, в Армении – на 15,6%, в России – на 13,7%, а вот в Киргизии уменьшилась на 3,5%.

Понятно, что при таких темпах роста безработицы прежнее число трудовых мигрантов из Средней Азии российской экономике
не нужно, и темпы сокращения их численности на этом фоне кажутся еще довольно скромными. Киргизия же за счет открытия
рынка труда ЕАЭС смогла частично решить свои проблемы с занятостью, направив излишнюю рабочую силу в Россию. Впрочем,
уровень безработицы в республике, если верить официальным данным, пока не является критическим. По этому показателю
она, например, вдвое уступает Армении. Если в Казахстане уровень безработицы составляет 5%, в России – 5,8%, в Белоруссии
– 6,1%, то в Киргизии – около 8%, а в Армении – 16,6%.
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Гораздо более драматично складывается ситуация с денежными переводами трудовых мигрантов, на долю которых
приходится около половины ВВП Таджикистана, около трети – Киргизии и 1/10 – Узбекистана. Их сокращение ставит эти
«мигрантозависимые» республики в трудное положение. Между тем за девять месяцев прошлого года объем денежных
переводов частных лиц из России в страны Средней Азии заметно упал. Причем страны Евразийского экономического союза и
здесь пострадали меньше, чем «неприсоединившиеся» государства.

По сравнению с тем же периодом 2014 г. общая сумма средств, переведенных трудовыми мигрантами в Узбекистан, за январь-
сентябрь упала в 2,5 раза (с 4,6 до 1,9 млрд. долл.), в Таджикистан – в 2,9 раза (с 3 до 1 млрд.), в Туркмению – в 2 раза (с 25 до
12 млн. долл.), тогда как в Киргизию – в 1,8 раза (с 1,6 млрд. до 860 млн. долл.), а в Казахстан – в 1,5 раза (с 372 до 243 млн.
долл.). Впрочем, в рублевом эквиваленте падение переводов было далеко не столь сильным. В Таджикистане, например,
стоимость рубля к национальной валюте – сомони снизилась по сравнению с июнем 2014 на 35%.

По данным The Economist, базирующемся на статистике Банка России, денежные переводы в Киргизию опустились примерно
до уровня 2013 года, в Таджикистан – до уровня 2012 года, а в Узбекистан – еще ниже. На социальную ситуацию в странах
ЕАЭС этот процесс пока не оказывает критически негативного влияния. Узбекистан, обладающий более развитой экономикой,
может частично решить проблему занятости и безработицы за счет внутренних резервов.

А вот ситуация в Таджикистане складывается не лучшим образом. Внутренних резервов у республики с 8-миллионным
населением почти нет. Более того, 90% ее территории занимают горы, и возможности решить проблему занятости и
обеспечения населения продовольствием за счет сельского хозяйства ограничены. Ситуация усугубляется падением мировых
цен на основные предметы экспорта «мигрантозависимых» стран – хлопок, медь и алюминий.

В результате население вынуждено снижать потребление жизненно важных продуктов, и в первую очередь продовольствия.
По данным того же The Economist, 40% домохозяйств в Таджикистане не могут позволить себе приобрести достаточно еды, что
говорит о крайне сложной социально-экономической ситуации в республике.

В текущих условиях, когда стоимость нефти, а вместе с ней и курс рубля к доллару и евро, продолжают падать, решить свои
проблемы с занятостью населения и обеспечения ему минимально необходимого жизненного уровня за счет российского
рынка труда республики Средней Азии, не присоединившиеся к ЕАЭС, не смогут. Наступивший год, судя по всему,
продемонстрирует дальнейшее снижение количества работающих в России трудовых мигрантов и объема их денежных
переводов.

Такая ситуация потенциально создает благоприятные условия для роста числа сторонников радикальных исламистских
группировок, враждебных существующим в регионе светским политическим режимам. В то же время их влияние росло и в
гораздо более благоприятных экономических условиях «нулевых» – начала «десятых» годов, а в ряды ДАИШ, как
подчеркивают западные аналитики, гораздо чаще вступают именно трудовые мигранты.

К слову, в России они оказываются вне контроля местных общин и властей, что дает сторонникам ДАИШ дополнительный шанс
на более эффективную пропаганду в среде мигрантов. То есть падение трудовой миграции создает экономические проблемы,
но при этом сокращает потенциальную социальную базу ДАИШ, что является несомненным плюсом для стран, откуда трудовые
ресурсы движутся в Россию. Но этот же фактор требует повышенного внимания со стороны российских спецслужб.

26 января 2016, Германия, tass.ru. Россия заняла 119 из 167 позиций в рейтинге уровня коррупции, составленном
неправительственной организацией Transparency International в 2015 году. Таким образом, согласно оценкам организации,
приводимым в обнародованном в среду пресс-релизе, РФ удалось снизить уровень коррупции и подняться на 17 строчек в
рейтинге.

Transparency International: уровень коррупции в РФ снизился в 2015 году
Пробел

Пробел

Он составляется на базе "индекса восприятия коррупции" (CPI), который может варьироваться от 0 до 100 баллов. При этом 0
баллов означает "самый высокий уровень восприятия коррупции" (т.е. наибольшую подверженность ей), а 100 - "самый
низкий". В 2015 году Россия набрала 29 баллов, тогда как в 2014 - 27 баллов, заняв 136 строчку рейтинга. По оценкам
Transparency International Украина по итогам прошлого года с 27 баллами заняла 130 позицию.

Среди членов Евразийского экономического союза (ЕАЭС) лучшее положение в рейтинге у Армении - 95 место; Белоруссия
заняла 107, у Казахстана и Киргизии - 123 позиция по итогам 2015 года. В тройке лидеров оказались Дания, набравшая 91
балл, Финляндия (90 баллов) и Швеция (89 баллов). Меньше всех баллов удалось набрать КНДР и Сомали, они получили от
организации по восемь баллов и разделили последнее, 167, место.

Индекс восприятия коррупции основывается на независимых опросах, в которых принимают участие международные
финансовые и правозащитные эксперты, в том числе Всемирного банка, Всемирного экономического форума, Азиатского и
Африканского банков развития.

В конце октября прошлого года министр юстиции РФ Александр Коновалов в интервью "Российской газете" отметил, что
считает весьма субъективным рейтинг уровня коррупции, составляемый Transparency International, заявив, что он
"формируется на основе опросов и исследований, по сути, он отражает всего лишь мнение определенной части общества и
экспертов об уровне коррупции в стране". "От того, кого опросят в качестве экспертов, зависит конечный результат", -
подчеркнул Коновалов.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"



стр. 50 Период мониторинга номера:
30 декабря 2015 - 27 января 2016

26 января 2016, Россия, Москва, dni.ru. Российский ВВП вернется к росту уже в 2017 году – он должен вырасти на 1,2%,
подсчитали специалисты ООН. В нынешнем же году они ожидают стагнации в экономике – которая, впрочем, оказалась куда
устойчивее к санкциям, чем ожидалось, и даже выиграла от импортозамещения.

ООН предсказала России рост в 2017 году
Пробел

Пробел

В Москве представили доклад "Мировая экономическая ситуация и перспективы 2016", который ежегодно готовится ООН. В
нем специалисты прогнозируют, что после спада 2015 года российская экономика стабилизируется, и начнет расти уже в 2017
году.

На презентации доклада было отмечено, что Россия пережила спад экономики на 3,8% в минувшем году из-за слабости
совокупного спроса, резкого снижение цен на сырьевых рынках и замедления оборота мировой экономики. Однако
положительным моментом стало создание в январе 2015 года Евразийского экономического союза (ЕАЭС), что создает новые
возможности для роста торговли и инвестиций в регионе.

"Россия меньше, чем другие развивающиеся рынки, оказалась подверженной риску финансовой нестабильности из-за
ограничения доступа к международным рынкам долга и капитала в результате санкций, а некоторые сектора российской
экономики выиграли от эффекта импортозамещения", – указали эксперты во время презентации доклада.

В то же время экономическая активность в странах СНГ снизилась из-за ухудшения условий торговли и высокого уровня
неопределенности, передает ТАСС. "Сокращение объема производства в России оказало негативное воздействие на весь
регион: спад наблюдался также в других крупных экономиках, в том числе в Белоруссии на Украине", – говорится в докладе.

Между тем, президент России Владимир Путин видит предпосылки для того, чтобы экономическая ситуация в стране начала
выправляться еще раньше. "Сочетание с дефицитом бюджета, который был меньше, чем ожидали, наличие хороших резервов,
низкий уровень долга – все это создает благоприятные условия для того, чтобы рассчитывать на исправление ситуации в
текущем году", – сказал он во время встречи с министром экономического развития Алексеем Улюкаевым.

26 января 2016, Евразийский экономический Союз, dw.com. С 1 января 2017 года все транспортные средства, выпускаемые на
территории Евразийского экономического союза (ЕАЭС), должны будут оснащаться терминалами "ЭРА-ГЛОНАСС". Таковы
требования, закрепленные в нормативах, принятых в 2013 году на уровне Таможенного союза (ТС). "ЭРА-ГЛОНАСС" - это
система экстренного отправления информации о ДТП службам спасения. Автопроизводители и эксперты приветствуют
инициативу в целом, однако указывают на несовершенство самой процедуры ее введения.

С 1 января 2017 года все транспортные средства, выпускаемые на территории ЕАЭС,
должны будут оснащаться терминалами "ЭРА-ГЛОНАСС"

Пробел

Пробел

История вопроса

Российский аналог американской GPS -
глобальная навигационная спутниковая
система (ГЛОНАСС) - начали разрабатывать
в 1976 году по заказу Минобороны и
приняли в эксплуатацию в 1993 году.

Российский аналог американской GPS - глобальная навигационная
спутниковая система (ГЛОНАСС) - начали разрабатывать в 1976 году по
заказу Минобороны и приняли в эксплуатацию в 1993 году. К 2010 году
система получила достаточное для полного покрытия Земли число
спутников.

В это же время началась работа над проектом "ЭРА-ГЛОНАСС" (ЭРА - экстренное реагирование при авариях). 1 января 2015
года он начал работу. В качестве оператора системы было утверждено акционерное общество (АО) "ГЛОНАСС", подотчетное
Минтрансу и на 100 процентов принадлежащее государству.

Сперва терминалами "ЭРА" были оснащены все автомобили, впервые проходящие процедуру одобрения на соответствие
требованиям техрегламента - иными словами, все новые модели. С 1 января этого года к ним добавился выпускаемый в ЕАЭС
транспорт, используемый для коммерческой перевозки пассажиров, опасных грузов, бытовых отходов и мусора. С 2017 года
нововведение коснется всех новых автомобилей (как производимых на территории ЕАЭС, так и ввозимых из-за рубежа).

Что требуется для установки

Оборудование, которое будет устанавливаться на них, включает в себя навигационный модуль (приемник сигналов ГЛОНАСС и
других навигационных систем), коммуникационный модуль (модем GSM/UMTS), антенны, блок интерфейса с кнопкой
"Экстренный вызов" и многие другие компоненты. Рекомендуемый комплект поставки приведен в специальном ГОСТ.
Производством терминалов "ЭРА-ГЛОНАСС" занимаются десятки компаний, как российских, так и зарубежных.

Автопроизводитель волен выбирать терминал по своему усмотрению. Однако после того, как выбор будет сделан, ему
предстоит пройти процедуру сертификации оборудования. Ее "осуществляют органы по сертификации и испытательные
лаборатории, аккредитованные в национальных системах аккредитации государств-членов ЕАЭС", отмечается в техрегламенте
ТС "О безопасности колесных транспортных средств".
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Автопроизводители жалуются на высокие цены

Именно на этом этапе у автопроизводителей начинаются проблемы. Как заявил 14 января на ежегодной пресс-конференции
Ассоциации европейского бизнеса (АЕБ) председатель комитета автопроизводителей АЕБ Йорг Шрайбер (Jörg Schreiber), на
деле существует всего одна такая лаборатория - лаборатория "ЭРА" сертификационного центра (СЦ) "Связь-
сертификат" (автономная некоммерческая организация).

"Службы сертификации злоупотребляют своим монопольным положением, а значит, вся тяжесть финансовых затрат по этому
вопросу ложится на автопроизводителей, а через них - на дилеров и покупателей", - подчеркнул Шрайбер. По его словам, цены
на проведение сертификации чрезмерно высоки. Проблему подтверждают и в российском представительстве Volkswagen. Как
сообщили DW в пресс-службе компании, в данный момент стоимость разработки, внедрения и сертификации системы "ЭРА-
ГЛОНАСС" для ряда моделей "крайне высока".

Как выяснила DW, происходящим уже заинтересовалась Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России. "Ведомство
инициировало запрос информации обо всех аспектах, которые касаются системы сертификации оборудования, необходимой
для установки "ЭРА-ГЛОНАСС", - сообщила DW начальник управления контроля промышленности ФАС Нелли Галимханова. По
ее словам, дальнейшая реакция ведомства будет зависеть от результатов запроса.

Конкурент есть, но он в Крыму

Между тем в пресс-службе АО "ГЛОНАСС" DW заверили, что препятствий для выхода новых игроков на рынок сертификации
нет: "Любая организация, желающая сертифицировать устройства (системы) вызова экстренных оперативных служб, может
пройти аккредитацию. В настоящее время две организации аккредитованы в качестве органов по сертификации и
испытательных лабораторий".

Руководитель испытательной лаборатории "ЭРА" СЦ "Связь-сертификат" Юрий Зайцев пояснил DW, что у его компании
действительно имеется конкурент - севастопольский филиал "Научно-исследовательского института радио" "Омега". Однако
объем его загрузки во много раз меньше, чем у ЭРА". "Это далековато, к тому же европейцы не очень хотят работать с
Крымом", - объяснил Зайцев.

Во многом из-за этого объем работы у лаборатории "ЭРА" сегодня практически неподъемный. "Работаем без отпусков и
выходных", - посетовал Зайцев. Высокая нагрузка, а также высокая стоимость испытательного оборудования, закупаемого за
рубежом, отражаются на ценах, признал глава лаборатории. При этом он отметил, что возражает против продления сроков
повсеместного введения "ЭРА-ГЛОНАСС". "Это будет несправедливо по отношению к тем, кто успеет до 1 января 2017 года", -
указал он, уточнив, что успевают в основном те, кто отдает предпочтение российскому оборудованию.

Больше плюсов, чем минусов

"Разумеется, этот рынок будет так или иначе монополизирован, а бизнес-схемы выстроятся в пользу заинтересованных лиц", -
прогнозирует руководитель Федерации автомобилистов России (ФАР) Сергей Канаев. Однако все же, добавляет он, у
нововведения больше плюсов, чем минусов.

"Негатив в том, что систему обнаружения можно использовать для слежения за автомобилем. Однако когда человеку нужна
помощь, этот минус становится плюсом. Также хорошо, что система позволит оправдать водителя, если ему придет ошибочный
штраф, а он не был на месте нарушения. Еще один плюс - она поможет найти угнанный автомобиль", - перечисляет Канаев.

Эксперт признает, что люди с манией преследования могут и не захотеть, чтобы на их машине было установлено
отслеживающее их местонахождение устройство. Но и для них найдется незамысловатый выход. "Заезжаешь в сервис и все
отключаешь", - пошутил глава ФАР.

26 января 2016, Казахстан, inform.kz. Несколько стран рассматривают возможность создания зоны свободной торговли с
Евразийским экономическим союзом (ЕАЭС). В частности, Израиль считает, что подобные отношения имеют большой
потенциал. Какую пользу смогут извлечь из подобных экономических отношений стороны, и что в целом подразумевает под
собой зона свободной торговли - своим мнением по этим вопросам поделился аналитик Айдархан Кусаинов.

Зона свободной торговли ЕАЭС с другими странами выгодна для развития
экономики Казахстана - А. Кусаинов

Пробел

Пробел

- Айдархан, в этом году Казахстан председательствует в ЕАЭС. Скажите, насколько важна для РК эта роль?

- В политическом плане это дает достаточно много. ЕАЭС сегодня - один из перспективных, развивающихся блоков. Он новый,
но многообещающий. Не в краткосрочной перспективе, но в целом - это серьезное образование, которое имеет определенный
экономический потенциал. Совершенно замечательно расположено оно в Евразии, и связывает мощные рынки - Юго-
Восточную Азию и Европу.
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Нужно понимать, что в сегодняшних
реалиях, при противостоянии между
Западом и Россией, или, если взять шире -
странами БРИКС, председательство в ЕАЭС
приобретает особый статус.

То есть стратегически выгодное расположение, богатые ресурсы,
многообещающие возможности. Поэтому председательство в ЕАЭС нам
дает и определенные политические выгоды. Нужно понимать, что в
сегодняшних реалиях, при противостоянии между Западом и Россией, или,
если взять шире - странами БРИКС, председательство в ЕАЭС приобретает
особый статус. Это председательство в экономическом блоке придает
серьезный политический вес.

- Для чего странами-участницами ЕАЭС сегодня рассматривается возможность создания зоны свободной торговли?

- ЕАЭС теперь, как некое экономическое пространство, выстраивает взаимоотношения с другими странами. И, в первую
очередь, такие взаимоотношения выстраиваются на основе торговли. И те страны, которые войдут - преференциальные какие-
то торговые партнеры - они как раз и будут составлять зону свободной торговли. И, безусловно, правильный подбор партнеров
может либо стимулировать, либо, наоборот - дестимулировать экономику. Поэтому важный момент сейчас - подобрать
партнеров, сформировать эту зону свободной торговли правильным образом.

- Израиль озвучил готовность уже в этом году начать переговоры об участии в этой зоне свободной торговли. Чем это хорошо
или чем плохо для Казахстана?

- Безусловно, это, я думаю, даст импорт высокотехнологичной продукции. А в качестве угрозы я вижу импорт продукции
сельского хозяйства. Понятно, что когда вы вступаете в какой-то союз, всегда есть плюсы и минусы. Вот и нужно выстраивать
отношения таким образом, чтобы это было: «выигрыш-выигрыш». То есть Израиль, в первую очередь, я думаю, предполагает
получить доступ на рынок ЕАЭС со своей сельскохозяйственной продукцией, и со своей достаточно технологичной продукцией.

Для нас есть риск - если мы сильно уступим - в сфере сельского хозяйства. Но есть и большие выгоды, если мы выстроим
хорошие долгосрочные отношения по импорту технологичной продукции и по какому-то встраиванию, может быть, в
производственные цепочки. Я думаю, что это открывает шанс для повышения технологичности наших производств.

- В чем заключается принцип создания зоны свободной торговли?

- Любая страна - и ЕАЭС теперь как единое экономическое пространство - естественно, выстраивает определенные барьеры в
отношениях. Ну не бывает абсолютно свободной торговли. У каждой страны, у каждой экономической территории есть свои
приоритеты в развитии. Какие-то отрасли защищаются, и это нормально. Какие-то отрасли, наоборот, продвигаются. В связи с
наличием этих барьеров, выбирается торговый партнер, для которого определяется преференциальная торговля. То есть, когда
понятно, что какие то взаимные обмены выгодны обеим странам, то эти барьеры просто снижаются. Снижаются - и получается
выгода для партнеров. Вот, в общем, смысл зоны свободной торговли.

Здесь, может быть, нужно пояснить, что есть система ВТО, в которую вступили и Казахстан, и Россия, и Китай, и так далее, и
есть ЕАЭС. То есть, несмотря на то, что все страны - участники Всемирной торговой организации, тем не менее, ЕАЭС живет
несколько по другим правилам. Эти правила, в целом, согласуются с ВТО. Грубо говоря - по внешним границам экономического
пространства выставлены такие барьеры, которые приемлемы для ВТО и в рамках ВТО, для всех внешних партнеров торговля
идет по правилам ВТО и в рамках ВТО.

Внутри же экономического пространства -
между партнерами - существуют
преференции.

Внутри же экономического пространства - между партнерами - существуют
преференции. Где-то нулевые таможенные сборы, или просто отмена
таможенных пошлин. И вот здесь - свободная торговля. В этой связи и
появляется такая идея - создание зоны свободной торговли. Некие страны -
они готовы и хотят оказаться в этом рынке. Они хотят оказаться внутри
него и ведут переговоры о каких-то специальных соглашениях. Чтобы
партнеры как-то по-особому к ним относились и выдавали преференции. В
этом, собственно, смысл.

- Порядка 40 стран уже высказали желание участвовать в создании зоны свободной торговли с ЕАЭС, в том числе и Китай. Что
это - больше укрепление региональных связей или все-таки доступ к новым рынкам?

- Рынок ЕАЭС - он на самом деле достаточно интересен. Потому, что это 180 млн человек - это немаленький рынок. Во вторых -
существуют достаточно хорошие возможности для торговли и вне сырьевого сектора. Сегодня взаимная торговля между
странами ЕАЭС упала, как и везде, - идет кризис. Но она упала в меньшей степени, чем наша взаимная торговля с миром в
целом. Когда нефтяные цены высокие, то сразу начинается разговор: чем нам вообще торговать? Нам торговать нечем:
посмотрите на структуру, и получится, что там условно 90% - это нефть. Но когда цены падают - тогда сразу становится
понятно, что на самом деле торговать-то есть чем. И это торговля как раз не сырьевая. Это как раз торговля промышленная,
которая друг другу помогает.
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И вот это падение цен на сырье - оно, безусловно, несет негативы для экономики. Но, с другой стороны, оно показывает, что
есть другие отрасли. Их просто, может быть, было не видно на фоне высоких цен, но они есть. И эти отрасли могут
взаимодействовать, торговать, развиваться, взаимоусиливаться. Так что рынок ЕАЭС - он достаточно интересен. Здесь есть
технологичная продукция: те же наши партнеры из России, например, ракетные двигатели вполне нормально экспортируют.
Есть определенный потенциал и у казахстанских предприятий: есть предприятия, которые работают на европейских рынках, те
же наши кондитерские фабрики. Есть у нас предприятия, которые поставляют в дальнее зарубежье и технологичные товары -
электрооборудование. А значит, есть куда развиваться. Просто их нужно увидеть, заметить, работать с ними и развивать.

27 января 2016, Россия, Москва, eurasiancommission.org. 26 января Член Коллегии (Министр) по экономике и финансовой
политике Евразийской экономической комиссии Тимур Сулейменов на конференции «Российско-Казахстанский
инвестиционный диалог: новые возможности для сотрудничества» заявил, что региональная интеграция в рамках Евразийского
экономического союза (ЕАЭС) становится важным фактором развития российско-казахстанского инвестиционного
сотрудничества.

Тимур Сулейменов рассказал о развитии инвестиционной привлекательности стран
ЕАЭС в контексте евразийской интеграции

Пробел

Пробел

В мероприятии, организованном ТПП Российской Федерации и Посольством Республики Казахстан в РФ, приняли участие
вице-президенты Торгово-промышленной палаты России Дмитрий Курочкин и Георгий Петров, заместитель Председателя
Правления по вопросам деятельности Инвестиционного блока АО «Национальное агентство по экспорту и инвестициям
«KAZNEX INVEST» Асель Ергазиева, заместитель акима Южно-Казахстанской области Республики Казахстан Сапарбек
Туякбаев, Председатель «СПК Шымкент» Талгат Алпысбаев, Советник-Посланник Посольства Республики Казахстан в
Российской Федерации Болат Иманбаев, управляющий директор Евразийского банка развития Нико Вардапетян, а также
представители бизнес-сообществ России и Казахстана.

Выступая на пленарной сессии, Тимур Сулейменов отметил, что «XV раздел Договора о ЕАЭС, по сути, представляет собой
многосторонний договор о поощрении и защите взаимных инвестиций государств-членов Союза». Согласно Договору о ЕАЭС
каждое государство Союза обеспечивает на своей территории справедливый и равноправный режим в отношении инвестиций,
осуществляемых гражданами других стран ЕАЭС, а в части учреждения – национальный режим и режим наибольшего
благоприятствования без изъятий (за исключением оговоренных случаев).

Министр ЕЭК подчеркнул, что Договором о
ЕАЭС предусмотрены дополнительные
гарантии для инвесторов других государств-
членов...

Министр ЕЭК подчеркнул, что Договором о ЕАЭС предусмотрены
дополнительные гарантии для инвесторов других государств-членов, такие,
как право на возмещение ущерба, гарантия прав инвесторов при
экспроприации, на использование доходов, полученных ими в результате
осуществления инвестиционной деятельности, процедуры разрешения
инвестиционных споров в арбитраже, национальном суде или
Международном центре по урегулированию инвестиционных споров.

«Все это призвано упростить осуществление инвестиций, дает возможность их защиты на основе лучших практик, что,
несомненно, благоприятно скажется на развитии инвестиционного сотрудничества наших стран, успешной реализации
совместных инфраструктурных и промышленных проектов, имеющих высокое интеграционное значение», – заявил Тимур
Сулейменов.

По словам Министра ЕЭК, важным фактором активизации инвестиционного сотрудничества Казахстана и России станет
формирование единого рынка услуг в рамках Евразийского экономического союза. Он также сообщил, что в настоящее время
единый рынок уже функционирует в 43 секторах услуг. «В совокупности эти сектора услуг составляют около 50% объема
производимых государствами-членами ЕАЭС услуг», – отметил Министр ЕЭК.

В этой связи Тимур Сулейменов рассказал, что решением Совета Комиссии была сформирована рабочая группа, которая
занимается обеспечением функционирования единого рынка услуг. Он проинформировал участников конференции, что в РГ
вошли представители уполномоченных органов государств Союза, бизнес-сообщества и ЕЭК. Принцип ее работы предполагает,
что при наличии в правоприменительной практике барьеров в функционировании единого рынка услуг на территории какого-
либо из государств-членов бизнесмен может направить обращение в адрес ЕЭК. После этого РГ с профильными экспертами
рассмотрит обращение и в случае необходимости подготовит проект Рекомендации Коллегии Комиссии об устранении этой
правоприменительной практики.

Общее количество секторов услуг, по
которым формирование единого рынка
услуг будет осуществлено в соответствии с
планами либерализации (в течение
переходного периода), составит 31.

Общее количество секторов услуг, по которым формирование единого
рынка услуг будет осуществлено в соответствии с планами либерализации
(в течение переходного периода), составит 31. По словам Тимура
Сулейменова, в стоимостном выражении это почти 10% от общего объема
услуг в странах ЕАЭС. В совокупности с секторами услуг, уже находящимся
в едином рынке, эти сектора образуют более 60% от общего объема
производства услуг.
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«Функционирование единого рынка услуг станет мощным импульсом для экономического, промышленного роста наших
государств, повышения их конкурентоспособности, активизации деятельности бизнеса, создания дополнительных рабочих
мест, сокращения безработицы», – подчеркнул Тимур Сулейменов.

Представитель ЕЭК также заявил, что развитию бизнеса в странах ЕАЭС и его эффективному функционированию будет
способствовать проводимая Евразийской экономической комиссией оценка регулирующего воздействия проектов своих
решений. «Степень учета замечаний, изложенных в заключениях об ОРВ, достаточно высока и на данный момент составляет
около 70%», – отметил Министр ЕЭК.

В своем докладе Тимур Сулейменов рассказал о создании и развитии общего рынка труда, в частности, социальной сферы в
рамках Союза. Представитель ЕЭК отметил, что решение вопросов в этой области станет важным фактором активизации
инвестиционного сотрудничества государств Союза и реализации совместных проектов. В частности, он напомнил, что в
Договоре о ЕАЭС закреплены договоренности. В соответствии с ними граждане стран Союза имеют право осуществлять
трудовую деятельность в любом государстве-члене. При этом им не требуется получение разрешения на осуществление
трудовой деятельности.

Представитель ЕЭК акцентировал внимание участников конференции на Решении Высшего Евразийского экономического
совета о взаимодействии государств Союза по вопросам сопряжения ЕАЭС и Экономического пояса Шелкового пути. Как
сообщил Тимур Сулейменов, ЕЭК совместно с государствами-членами подготовит проект «дорожной карты» дальнейшего
взаимодействия с Китаем, включая запуск диалогового механизма Евразийский экономический союз – Китайская Народная
Республика по сопряжению евразийской экономической интеграции и Экономического пояса Шелкового пути. По его мнению,
реализация проекта станет важным фактором для активизации инвестиционного сотрудничества стран ЕАЭС и достижения
устойчивых темпов промышленного роста государств Союза.

«Таким образом, у стран Евразийского экономического союза есть все предпосылки занять достойное место в мировом
сообществе, решить важнейшие задачи устойчивого развития и попасть в топ-50 развитых инновационных экономик», –
заключил Тимур Сулейменов.

Справка:

Положение и составы рабочих групп по разработке планов либерализации в ряде секторов (подсекторов) услуг, по которым
формирование единого рынка услуг в рамках Евразийского экономического союза будет осуществлено в соответствии с
планами либерализации (в течение переходного периода) одобрены на заседании Коллегии Евразийской экономической
комиссии 22 декабря.

Протокол о торговле услугами, учреждении, деятельности и осуществлении инвестиций (приложение № 16 к Договору о ЕАЭС)
ЕАЭС предусматривает формирование единого рынка услуг. Это предполагает:

- полноценные (т.е. без ограничений) национальный режим и режим наибольшего благоприятствования в отношении
услугодателей, услугополучателей и самих услуг;

- неприменение количественных, инвестиционных и иных ограничений к лицам стран ЕАЭС;

- возможность поставлять услуги без дополнительного учреждения в другом государстве-члене;

- автоматическое признание разрешений на предоставление услуг и профессиональных квалификаций персонала поставщиков
услуг.

Единый рынок услуг функционирует в 43 секторах с 1 января 2015 года. Перечень таких секторов услуг утвержден Решением
Высшего Евразийского экономического совета (ВЕЭС) от 23 декабря 2014 года № 110.

К единому рынку услуг присоединятся другие сектора после реализации планов либерализации. Их подготовка предусмотрена
Протоколом о торговле услугами, учреждении, деятельности и осуществлении инвестиций.

В этой связи решением ВЕЭС от 16 октября 2015 года № 30 утвержден перечень секторов (подсекторов) услуг, состоящий из
21 сектора услуг. В этих секторах формирование единого рынка услуг ЕАЭС будет осуществлено в течение переходного
периода.

Этим решением Правительствам государств-членов ЕАЭС совместно с ЕЭК поручено подготовить планы либерализации с
указанием конкретных сроков (переходного периода), в которые будет формироваться единый рынок услуг в переходных
секторах. Эти планы будут представлены в 2016 году для рассмотрения ВЕЭС.

Для подготовки планов либерализации на основе предложений стран Союза Советом ЕЭК будут созданы 10 рабочих групп,
возглавляемых Министрами ЕЭК. В состав рабочих групп войдут уполномоченные должностные лица профильных
государственных органов стран ЕАЭС, а также структурных подразделений ЕЭК. В положении о рабочих группах закреплены
порядок их работы и направления деятельности.

Формирование и функционирование единого рынка услуг осуществляется исходя из логики развития интеграции на
евразийском пространстве, назревших потребностей бизнеса и является одним из основных способов преодоления рецессии.
Этот процесс способствует обеспечению свободы перемещения товаров, капиталов и рабочей силы в странах ЕАЭС.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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27 января 2016, Грузия, rueconomics.ru. Американское издание Washington Post обеспокоено растущей поддержкой
антизападных и пророссийски настроенных политических сил в Грузии. По мнению издания, сложившаяся тенденция может
нанести удар по США и Европе, которые уже вложили миллиарды долларов в развитие «грузинской демократии».

Грузия показала Вашингтону на выход, но тот затаился в «закулисьях»
Пробел

Пробел

Согласно социологическим опросам, движение в сторону Евразийского экономического союза (ЕАЭС) поддерживает до 44%
населения страны, хотя всего тремя годами ранее уровень поддержки ЕАЭС балансировал на отметке в 10%.

«Безусловно, определенный рост симпатий и интереса к России, к ЕАЭС у некоторой части грузинского общества заметен.
Американские экспертные службы фиксируют данную тенденцию уже на протяжении длительного периода времени.
Соответствующий мониторинг ведется не просто так, а с целью дополнительной поддержки грузинским прозападным
политическим силам, в развитие которых вложены большие суммы еще со времен «революции роз». Но эти вложения не дают
должного эффекта по очень простой причине, чтобы понять ее достаточно посмотреть на карту.

О неэффективности вложений можно сделать вывод, опираясь на анализ торгово-экономического оборота Грузии. В первую
пятерку там не входят ни одна из стран Запада и тем более США. Грузия представляет для США, как в общем и многие другие
государства на постсоветском пространстве, сугубо инструментальный интерес. Интерес, связанный с политикой США по
ослаблению России всеми возможными средствами. На мой взгляд, это объективная данность, но интересов грузинского
общества за исключением узкой прослойки, связанной либо с силовыми структурами, либо с западными грантами, это не
касается», — объясняет «Экономике сегодня» политолог, эксперт по Южному Кавказу Андрей Арешев.

Подобные процессы, безусловно сказываются на росте интереса к налаживанию контактов с Россией. «Сигналы идут не только
от представителей общественных организаций, их-то как раз не так много в Грузии, но и от общественной части, грузинских
политиков. Это уже более серьезный сигнал для США и их союзников, которые будут принимать определенные меры
воздействия, в том числе и закулисные, чтобы настроения, направленные на восстановление отношений с Россией, не
получили дальнейшего распространения», — продолжает эксперт.

Перепалка в ПАСЕ с участием экс-посла Грузии в США Тедо Джапаридзе и нового президента ПАСЕ Педро Аграмунта наглядно
иллюстрирует происходящие в стране процессы. Джапаридзе обрушился с резкой критикой на Аграмунта, который назвал
бывшего мэра Тбилиси Гиги Угулаву политзаключенным. Джапаридзе дал понять, что Тбилиси не потерпят вмешательства во
внутренние дела страны.

Арешев обращает наше внимание, что Джапаридзе не так давно выступил с интересной статьей, посвященной российско-
грузинским отношениям, что свидетельствует об определенных подвижках в Грузии.

«Я думаю, что политическое покровительство европейских и американских структур различным представителям бывшего
режима Саакашвили вне зависимости от их прегрешений, конечно же, оценивается и действующими грузинскими политиками
и грузинским обществом. Совершенно очевидно, что идеологические предпочтения для западных политиков первичны вне
зависимости от того, каковы на самом деле являются деяния их подопечных.Я думаю, что иллюзии у грузинских политиков и
общества по поводу того, как к ним относятся на Западе, постепенно развеиваются», — резюмирует свои слова эксперт.

27 января 2016, Россия, Москва, vb.kg. Начальник сектора международных экономических организаций Центра экономических
исследований Российского института стратегических исследований Вячеслав Холодков прокомментировал "ВБ" новые
экономические реалии для стран ЕАЭС и, в частности, Кыргызстана.

Вячеслав Холодков: Участие в ЕАЭС – шанс, который надо использовать
Пробел

Пробел

- Сегодня страны, входящие в Евразийский экономический союз, переживают не лучшие времена. Многие эксперты связывают
это в немалой степени с ухудшением ситуации в России – ведущей стране в ЕАЭС. Что вы думаете по данному поводу?

- Считаю, что все эти апокалиптические настроения, мол, экономика России проваливается в пропасть, несостоятельны. Еще в
прошлом году президент США Барак Обама, если помните, в обращении к конгрессу заявил, что экономика России порвана в
клочья. Это все звучит броско, но на самом деле просто сотрясение воздуха, не более того. Действительно, центром
интеграционных процессов на постсоветском пространстве является Россия. И от того, как будет развиваться ее экономика, во
многом зависит и глубина интеграционных процессов внутри ЕАЭС. Другое дело, что нынешний кризис показал необходимость
резкой смены экономического курса Российской Федерации.

- В каком направлении?

- Пора слезать с нефтяной иглы, на которой мы до сих пор прочно сидим. Еще с 2011 года у нас наметились негативные
макроэкономические процессы, несмотря на то что баррель нефти тогда стоил 105 долларов. Но темпы экономического роста
России продолжали снижаться, с 4,4 процента до 1,3 процента в 2014 году, когда цена на нефть все еще была высокой.
Происходящее убеждает, что сырьевая модель развития экономики исчерпала себя, нужны серьезные структурные реформы в
экономической сфере.

- Необходимость отказа от сырьевой экономики в России и так признают на самых разных уровнях.
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- Но одно дело признавать, а другое дело – делать практические шаги для этого, наметить план реформ, прежде всего
структурных, и последовательно реализовывать их.

- А что же мешает поступать именно так?

- На нефтяной игле мы до сих пор сидим только потому, что, к сожалению, принципиально наша экономическая политика не
изменилась со времен первого правительства новой России – правительства Егора Гайдара. Те, кто входил в его команду в 90-
е годы, и сегодня занимают руководящие должности. И в правительственной политике преобладают сейчас такие
неолиберальные принципы. Тогда как сама эта политика привела к тому, что наша зависимость от нефти, газа и в целом сырья
не только не уменьшилась с 90-х годов, но даже увеличилась.

Полагаю, если руководство экономического
блока в правительстве все-таки выработает
план назревших реформ и приступит к его
исполнению, ситуация начнет меняться к
лучшему.

Полагаю, если руководство экономического блока в правительстве все-таки
выработает план назревших реформ и приступит к его исполнению,
ситуация начнет меняться к лучшему. Конечно, преобразования надо было
осуществлять еще в нулевые годы, сегодня же тем более назрело
изменение характера экономического развития России.

- Но как конкретно менять этот курс?

- В своем недавнем докладе на межведомственной комиссии Совета безопасности России советник президента стран Сергей
Глазьев достаточно четко показал, что нужно предпринимать. И первое, что каждый экономист должен понимать, - в периоды
кризиса необходимо резко увеличивать государственные расходы, господдержку экономики. Не мешает в этом случае
обратиться к опыту США и ЕС.

К примеру, программа количественного смягчения, которую американцы предприняли после кризиса 2009 года, привела к
тому, что резко вырос госбюджет, госдолг США. Но американцы пошли на это и добились в конце концов восстановления
темпов экономического роста. А сейчас экономика Соединенных Штатов чувствует себя довольно неплохо. То же самое
предпринимают и европейцы, то же самое необходимо делать и нам. Нельзя в такие периоды ограничивать дефицит
госбюджета в 3,5 процента от ВВП. И если Россия сменит экономическую парадигму, это благоприятно повлияет и на процессы
экономической интеграции в Евразийском экономическом союзе. Вот, на мой взгляд, главный, принципиальный подход к этой
интеграции.

- Но, судя по всему, об особых успехах в рамках нее говорить пока не приходится?

- Думаю, что имеющие место пессимистические оценки относительно перспектив развития ЕАЭС на ближайшие год-два
совершенно необоснованны. Скажем, внешняя торговля государств Союза с третьими странами упала в 2015 году на 35
процентов. А между собой – на 25, упала, конечно, но меньше. О чем это говорит? О том, что те механизмы интеграции,
создания общих рынков, которые уже существуют в рамках ЕАЭС, смягчили степень влияния кризиса. И эта внутренняя
торговля позволила сделать менее болезненными кризисные нагрузки.

- И все же, согласитесь, поводов для оптимизма еще не слишком много.

- Давайте смотреть объективно на то, как развивались процессы экономической интеграции в ЕАЭС в минувшем году. Несмотря
на кризис, на попытки защитить национальных производителей и ввести какие-то дополнительные ограничения на импорт
товаров, эти процессы продолжались и продолжаются. В 2015 году мы приступили к созданию общего рынка услуг. Он
действует уже по 40 позициям, а в 2016 году к ним добавится еще порядка 20 позиций в перечне услуг, которые будут
либерализованы. Формируется общий рынок лекарств и медицинских изделий.

Потихоньку идем к созданию общего рынка электроэнергии, самый трудный вопрос, конечно, это создание общего рынка
энергоносителей и газа, он отнесен на 2025 год. Поэтому мое мнение – интеграция не стоит на месте и, несмотря на все
нынешние объективные и субъективные трудности, набирает обороты.

- Вы упомянули о перспективах сотрудничества в ЕАЭС в энергетической отрасли. Но вот совсем недавно Кыргызстан и Россия
прекратили сотрудничество при реализации на территории республики двух крупных энергопроектов.

- Обе стороны уже прокомментировали данный факт и конкретные причины, способствовавшие принятию такого решения, не
буду повторяться. Вместе с тем сотрудничество в энергетической сфере было и останется одним из приоритетов для стран
ЕАЭС. Но вот если говорить в этой связи об отношениях между центральноазиатскими республиками, в частности между
Кыргызстаном и Узбекистаном, в водноэнергетической сфере, то нельзя не признать: эти отношения остаются очень
непростыми.

К сожалению, за 24 года существования и Кыргызстана, и Узбекистана как независимых государств не удалось выработать
взаимоприемлемые подходы к данным проблемам. Известно, что в Узбекистане крайне негативно относятся к вопросам
строительства любых гидротехнических сооружений в верховьях Амударьи и Сырдарьи, поскольку сельское хозяйство этой
республики во многом зависит от их водных ресурсов. И вот в данной ситуации, как мне кажется, правительству Кыргызстана
нужно пытаться урегулировать эти вопросы, договариваться с узбекской стороной, находить некие взаимоприемлемые
решения. Ведь Кыргызстан, наверное, в будущем станет реализовывать не только упомянутые проекты.

- А Россия, на ваш взгляд, могла бы, о возможности чего в свое время неоднократно говорилось, как-то поспособствовать
достижению желаемых компромиссов?

Groteck Business Media iCenter.Ru



№ 2 (2) февраль 2016
ЕАЭС: развитие и тенденции стр. 57

- Россия не может участвовать в таких процессах в качестве участника одной из сторон. Это должны понимать в любой
центральноазиатской республике. Функции посредника, в качестве которого Россия реально может выступить, предполагают,
скажем так, нейтралитет. Так что главная ответственность за урегулирование существующих проблем ложится на сами страны
Центрально-Азиатского региона, на их правительства.

И если, скажем, Кыргызстан и Узбекистан найдут взаимоприемлемые решения, тогда гораздо проще будет решать и
технические, финансовые вопросы в осуществлении подобных проектов. Что касается поиска таких решений, то для этого,
считаю, можно использовать и формат ШОС.

- А Евразийский экономический союз?

- Его площадку труднее использовать, потому что, в отличие от ШОС, участники которого - и Кыргызстан, и Узбекистан,
последний не является членом ЕАЭС. Но в любом случае существуют возможности для переговоров, надо лишь проявлять
необходимую инициативу.

Cтраны-участницы понимают, что он
[Евразийский экономический союз - ред.]
отнюдь не панацея от всех бед

Возвращаясь к теме Евразийского экономического союза, хотел бы сказать:
страны-участницы понимают, что он отнюдь не панацея от всех бед. Но этот
союз дает определенные шансы для экономики каждого из государств-
партнеров. И тут уже все зависит от них самих. Я также надеюсь, что,
несмотря на все переживаемые трудности, нынешний кризис
поспособствует мобилизации сил и ресурсов этих стран, станет драйвером
более глубокой интеграции в рамках ЕАЭС.

- Кыргызстан – самый "молодой" участник ЕАЭС. Какие риски, по-вашему, могут возникать у республики на пути этой
интеграции?

- Возможно, один из главных рисков кроется в завышенных ожиданиях от нее, от неоправданного представления у многих
кыргызстанцев, что само по себе вступление в ЕАЭС принесет республике одномоментное процветание. Однако
присоединение к любому союзу лишь дает шанс. А как использовать его – зависит уже от того, насколько умело конкретная
страна сможет распорядиться им. Вполне возможно, что и среди части населения Кыргызстана, и в некоторых его
политических кругах может появиться разочарованность первыми итогами пребывания Кыргызстана в ЕАЭС. Тем более что
первый год самого Союза совпал с общемировым экономическим кризисом, с кризисом в России. Но, мне кажется, здесь надо
правильно поработать, в том числе и средствам массовой информации республики, разъяснить населению, что нынешние
трудности – преодолимые. А любое интеграционное объединение - это всегда преимущество. Вся история создания и
существования различных объединений – Евросоюза, МЕРКОСУР, НАФТА и других - свидетельствует: страны-участницы
получали от такой интеграции только выгоду. Но использовали ее по-разному. Здесь уже все зависит от мудрости,
экономической политики, от опыта руководителей экономического блока правительства самого государства.

27 января 2016, Россия, Москва, postkomsg.com. Директор Департамента агропромышленной политики Евразийской
экономической комиссии Станислав Бубен уверен, что развитие сельского хозяйства в странах союза внушает оптимизм.

ЕАЭС наращивает выпуск сельхозпродукции
Пробел

Пробел

- Углубление национальной и региональной специализации, расширение взаимного проникновения капитала, развитие
трансграничной производственной кооперации способствует подъему общего аграрного рынка. И уже есть результаты:
несмотря на кризисную ситуацию в январе-ноябре 2015 года, в странах ЕАЭС отмечается рост производства продукции
сельского хозяйства на 2,6% по сравнению с аналогичным периодом 2014 года.

С момента создания Таможенного союза рост выпуска продукции АПК наблюдается постоянно. В 2014 году ее объем достиг
136,6 млрд. долларов.

Страны союза стремятся к наращиванию производства основных видов продовольствия, увеличению объемов взаимной
торговли и снижению импортной составляющей. Прогнозируется увеличение выпуска мяса и мясопродуктов на 5,3% при
сокращении импорта в два раза. Импорт говядины сократится на 37%, свинины – на 45%, мяса птицы - на 73%.

Несомненно, динамичное развитие сельхозпроизводства окажет мощный синергетический эффект на деятельность смежных
секторов экономики.

Примером интеграционного сотрудничества наших стран является производство сельскохозяйственной техники белорусскими
предприятиями «Гомсельмаш» и «МТЗ», которые работают в тесной кооперации с российскими и казахстанскими партнерами.

В растениеводстве и животноводстве это - российский пищевой сельскохозяйственный холдинг «Настюша», имеющий в
Казахстане 16 элеваторов и 12 сельхозпредприятий, а также казахстанская многоотраслевая агропромышленная группа
компаний «Иволга-холдинг», основные активы которой расположены в России и Казахстане.

Такое сотрудничество дает импульс росту конкурентоспособности продукции АПК стран союза и обеспечению
продовольственной безопасности.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"



стр. 58 Период мониторинга номера:
30 декабря 2015 - 27 января 2016

С 1 января 2015 года в рамках ЕАЭС создан единый рынок услуг, связанных с ведением сельского хозяйства, лизингом и
арендой сельскохозяйственной техники, строительством зданий сельхозназначения, сборкой объектов из готовых конструкций.
Создание единого рынка означает, что разрешение на оказание услуг, выданное национальным регулятором, теперь действует
не только по месту регистрации, но и на территории всех стран ЕАЭС.

Кроме того, единый рынок услуг предусматривает взаимное признание квалификации персонала поставщика услуг. Это
актуально для строителей, специалистов по монтажу технологического оборудования и его обслуживанию.

Создание единого рынка услуг способствует развитию трансграничной конкуренции, повышению качества выполняемых работ
вследствие возможности привлечения к оказанию услуг лучших специалистов государств-членов без дополнительных затрат.

Таким образом, странами ЕАЭС в рамках проведения согласованной агропромышленной политики задействован широкий
арсенал средств. В целом совместная работа направлена на выход на траекторию устойчивого производства
конкурентоспособной продукции, повышению объемов взаимной торговли.

Стратегическое партнерство участников союза поступательно развивается, несмотря на известные сложности в мировой
экономике, которые отражаются и на динамике роста национальных производств. Тем не менее, мы продолжаем работу по
формированию единых рынков, сближению правил таможенного и технического регулирования. Всё это не может не давать
позитивного эффекта.
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